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Медведев вряд ли доработает на своем посту до
весны. Есть тому некоторые косвенные признаки.
Помимо знаменитого «денег нет, но вы держи-

тесь!», растиражированного всеми телеканалами, и от-
ставки министра образования Д. Ливанова, которого
только ленивый не пнул напоследок, есть еще один, мало-
заметный для широкой общественности: в Гохране пы-
таются незаметно навести порядок. К ревизии готовятся?

«Россия может временно ограничить или запретить
экспорт необработанного свинца, следует из постановле-
ния правительства РФ от 20 августа.

“Дополнить перечень товаров, являющихся существенно
важными для внутреннего рынка РФ, в отношении которых
могут быть установлены временные ограничения или за-
преты экспорта… позицией следующего содержания: свинец
необработанный”, — говорится в документе, опубликованном
на официальном портале правовой информации.

Как пояснили в пресс-службе Минпромторга, речь идет
о необработанном свинце, “производимом из вторичного
сырья”.

В июне 2016 года был опубликован проект постановле-
ния правительства РФ, подготовленный Минпромторгом,
в котором предлагалось временно ограничить или запре-
тить экспорт вторичного свинецсодержащего сырья.

Предложение было обосновано необходимостью не допу-
стить дефицита этого товара на внутреннем рынке, кото-
рый может повлечь рост цен на готовую продукцию,
содержащую свинец. Также среди сложившихся условий
для ограничения вывоза назывались слабая динамика ми-
ровой экономики, сужение товарных рынков, высокая во-
латильность курса валют.

В проекте отмечалось, что основными сырьевыми ис-
точниками производства свинца являются рудные свинцо-
вые концентраты и вторичное свинецсодержащее сырье.
Из всего объема производимого в мире свинца из кон-
центратов выплавляется не более 40% металла, остальное
количество производится из вторичного свинецсодержа-
щего сырья. При этом его вывоз из РФ имеет тенденцию к
росту. По данным таможенной статистики, в 2015 году экс-
порт данного продукта в натуральном выражении увели-
чился к 2014 году на 13,2%.

По данным Росстата, не приводящего абсолютных по-
казателей, производство необработанного свинца в РФ в
январе-июле 2016 года снизилось по сравнению с тем же
периодом прошлого года на 3,2%». (РИА Новости)

Расходы свинца огромны в военное время, но значи-
тельную часть запасов страны тихо распродали в 2006-
2012 годах. Продавали бы сырьё и дальше, но Россия
неожиданно стала поставлять патроны иракским курдам,
и кто-то может спохватится.

Почему неожиданно? Потому что иракские курды взяли
курс на сотрудничество с США с целью создания незави-
симого курдского государства. Независимого от своих со-
седей, но не от США, разумеется. США, испортив
отношения с правительством Ирака и фактически про-
играв войну Асаду, вынуждены разыгрывать в регионе
курдскую карту. Так и пусть бы разыгрывали за свой счёт,
зачем им помогать?

«Иракские курды в конце июля получили от России оче-
редную партию боеприпасов, сообщил глава представи-
тельства Иракского Курдистана в Москве Асо Талабани.

“Россия около двух недель назад отправила еще один
самолёт в Эрбиль. В основном там были патроны для ав-

томатов и пулемётов Калашникова, около 1 млн. патронов.
Они предназначены для подготовки к штурму Мосула”, -
сказал Талабани “Интерфаксу”.

Эту информацию подтвердил “Интерфаксу” консул-со-
ветник генерального консульства РФ в Эрбиле Евгений Ар-
жанцев, добавив, что поставка была согласована с
центральным правительством Ирака.

“31 июля была поставка боеприпасов для автомата и
пулемёта Калашникова в количестве 940 тыс. патронов.
Груз сначала был доставлен в Багдад для досмотра, а
затем направлен в Эрбиль”, - сказал Аржанцев.

По словам Талабани, во время передачи партии бое-
припасов российская сторона заверила, что “это не по-
следний самолёт с военной помощью курдам”. В то же
время он добавил, что дата следующей поставки пока не-
известна, как неизвестно и то, будут ли в ее составе зенит-
ные установки и другие более современные вооружения.

В марте Россия поставила иракским курдам пять зенит-
ных установок ЗУ-23-2 и 19 тыс. боеприпасов. Консул-со-
ветник генконсульства РФ в Эрбиле Аржанцев сообщил,
что “поставка была осуществлена через Багдад и согласо-
вана с центральным правительством”». (INTERFAX.RU)

Патроны поставлялись для штурма Мосула, но активизи-
ровались боевые действия вокруг Алеппо, я бы сказала, вне-

запно активизировались. И еще один маленький штришок к
портрету: заводы по производству патронов на территории
России: некоторые закрыты, некоторые — поставлены на
ремонт. Тут спецы лучше меня разбираются.

Так вот, продав запасы со складов, в случае грандиоз-
ного шухера, накануне которого мы все сейчас находимся,
необходимо будет срочно начать производство боеприпа-
сов. Сунутся в хранилище, а там запасов, как утверждают
злые языки, 30% от необходимого. Вот и пытаются поти-
хоньку от широкой общественности запасы пополнить.

Я вот всё думала о визите Д. Байдена в Прибалтику:
зачем его туда понесло? Его недавние визиты в Косово и
в Сербию имеют логичное объяснение: наркотранзит
через Турцию перекрыт, и теперь он пойдёт через Румы-
нию и Косово. В Косово Байден договорился с бизнес-
партнёрами о получении и дальнейшей логистике товара,
а в Сербии договорился, чтобы закрыли глаза на транзит
из Косово и Румынии дальше в Европу.

Всем пообещал «ништяки»: Сербии — помощь от МВФ,
а Косово — безвизовый въезд. Этот визит понятен и ком-
мерчески объясним. Кстати, безвизовый въезд для Ко-
сово, Грузии, Турции и Украины и задумывался изначально
именно для облегчения наркотранзита из Афганистана.
Претензии по поводу торговли наркотиками Германия
предъявляла только Турции, на что Эрдоган демонстра-
тивно, но весьма убедительно перекрыл транзит через
«Инджирлик».

Из всех претендентов только Турция может по праву
претендовать на безвизовый въезд, остальные недогосу-
дарства, вашингтонские партнёры, хотят навязать Европе
в нагрузку.

А вот визит Байдена в Прибалтику сразу после поимки
украинских диверсантов в Крыму? Зачем? Сказать братве,
что все договоренности в силе и Порошенко развяжет войну
с Россией? Тем более, что у русских и патронов нет. Посмот-
рим, как правительство выкрутится. Не хотелось бы услы-
шать из телевизора: «Патронов нет, но вы держитесь!»

Татьяна ВОЛКОВА

Странные вещи происходят в нашей так называемой
«предвыборной борьбе». С одной стороны, до выборов
меньше месяца, а на улицах следов кампании особо не

наблюдается. С другой — при более внимательном рассмот-
рении заметны и поистине тектонические подвижки.

Вот послушал по любимому «Радио России» предвыбор-
ную рекламу. Больше всего поразила реклама… «Единой
России». Это нечто новое! Ролик сразу, без затей, начина-
ется речью Владимира Путина, где он хвалит «Единую Рос-
сию» и заявляет, что эта партия, дескать, помогает ему во
всех начинаниях. Ну а далее следует собственно выборный
слоган — совсем уж открытым текстом: «Голосуй за партию
№4 — партию президента!».

Вот это да! Использование в ролике прямой речи прези-
дента подразумевает, что он дал на это своё согласие в пись-
менном виде (так оно положено по закону). Стало быть,
Путина решили по полной задействовать в предвыборной
кампании «ЕдРа» именно как главного «паровоза» и убедили
его в том, что это необходимо.

Вопрос — почему он согласился? Насколько я знаю, ещё
весной всё было совсем не так. Путин планировал (ему пла-
нировали) изображать из себя небожителя, который парит
на облаке высоко над низменной выборной вознёй всяких,
прости господи, партий — и разве что иногда что-нибудь
изрекает, какую-нибудь мудрость и одновременно предпи-
сание для всех и каждого. Словом, Путин хотел быть внепар-
тийным и по минимуму вовлечённым, резонно полагая, что
повторение триумфа 2007 года (когда был «план Путина»)
ему сейчас точно не грозит, а любая включённость в конкре-
тику на конкурентном (даже таком мнимо конкурентном)
поле грозит падением его рейтинга.

Да и вообще — куда удобнее быть «президентом всех
россиян», а не одних только единороссов: пространства для
манёвра больше.

И вот нате вам: разворот на 180 градусов. Путин впрягся
за ЕР по полной, невзирая на очевидные риски. Первый и
самый главный — под вопросом теперь излюбленная мантра
кремлёвской пропаганды насчёт якобы 83 (86,89)% «под-
держки Путина в России» — всех этих гуляющих между 80 и
90 цифр, рисуемых последние два года «социологами», на-
ходящимися под полным контролем управления внутренней
политики администрации президента (УВП АП).

И что ж теперь — если «партия президента» под номером
4 наберёт на выборах 50-55% (я уж молчу про 40% — хотя
ещё весной эту цифру называли как наиболее вероятную для
ЕР)? Как объяснять такое «расхождение» — пусть даже
между 55 и 83? «Народ разлюбил президента»? Или «социо-
логи нам врали, и никаких 83% никогда и не было»? Куда ни
кинь — всюду клин. И в общем, в любом случае плохой
«задел» для собственно президентской кампании 2018 года.

Второй вариант — что, теперь «ЕдРо» под лозунгом «С
нами президент!» начнёт «натягивать сову на глобус» на
избирательных участках, стремясь сделать свой результат
поближе к заветным 83%? Безусловно, избирательное за-
конодательство сейчас искромсано так, что власти могут
«натянуть» кому угодно какой угодно результат. Причём на
сегодня возможности наблюдателей даже по сравнению с
2011 годом ещё более урезаны — так что и скандалов, воз-
можно, будет меньше (если вкратце: повлиять на чест-

ность подсчёта голосов было нереально и в 2011-м, и се-
годня, но в 2011-м у наблюдателей была хотя бы возмож-
ность узнать, каким был первоначальный, правильный
результат; сейчас даже узнать, «сколько было до фальси-
фикаций», практически нереально).

Однако думается, что настолько серьёзные фальсифи-
кации (чтобы «подкинуть» ЕР лишние 30-40% по всей
стране) сегодня тоже не пройдут — ибо есть сомнения в
лояльности на низовом уровне… Закон почти уничтожил
наблюдателей, но гораздо менее надёжными стали непо-
средственные исполнители фальсификаций. Так что и этот
путь крайне рискован и, осмелюсь предположить, едва ли
будет задействован в полном объёме (разве что в наибо-
лее «азиатизированных» регионах — на Кавказе, в Кеме-
ровской, Самарской областях и т.д.).

Есть и второй очевидный минус — Путин этой «партией
президента» профанирует и как бы «настоящего», офици-
ального лидера партии Д.А. Медведева. Если ЕР — партия
Путина, то кто тогда такой «председатель партии»? Всё бы,

конечно, ничего, «бог дал — бог взял», однако надо пони-
мать, что Медведев ведь и задумывался прежде всего как
прокладка, как громоотвод на месте «лидера партии». Чтобы
в случае чего всегда можно было именно на него спихнуть
все «косяки», оставив ризы патрона белоснежными.

А теперь, стало быть, де-факто прокладка убрана, и
Путин открыт для прямой критики. Смело!

Что же сподвигло Путина и ЕР на такое экстренное
сближение? Глупо думать, что в Кремле не учли все выше-
описанные риски. Значит, было какое-то «обстоятельство
непреодолимой силы». То, из-за чего пришлось похоро-
нить все составленные заранее изящные комбинации и
перейти к «плану Б».

Попросту говоря, ЕР выкладывает на стол свой послед-
ний и самый старший козырь. Туза. Больше у неё за душой
ничего нет.

Почему? Ответ очевиден — и кое-что прорвалось даже в
официальные сообщения. Социологические службы в ходе
очередных замеров зафиксировали новое падение рейтинга
«Единой России» — на 3% зараз. Вот и разгадка.

Попросту у «ЕдРа» совсем беда с рейтингом. Он падает
всё лето, хотя, по идее, должен был бы расти. Эта партия,
которая еще в начале «десятых» представлялась гальвани-
зированным трупом, после легкого ренессанса в 2014-м
сейчас, похоже, опять начала разлагаться. И не помогают
никакие припарки. Вот и пришлось с отчаяния выкатить
«главный калибр».

Все эти судорожные и бестолковые телодвижения правя-
щей группировки — отставка министра образования, обеща-
ния «проанализировать возможности повышения зарплаты
учителей», «разовая выплата» пенсий почему-то в январе,
внезапное «обострение в Крыму», которое сдулось так же
внезапно, как и началось, наконец, выдвижение Путина в ка-
честве «паровоза ЕР» — всё это звенья одной цепи. Погоня за
призраком «83%», которых, как не раз писали наиболее трез-
вые эксперты, нет сейчас, — да и не было никогда.

Крайне, впрочем, сомнительно, что вся эта суета сработает… 

Алексей РОЩИН,
sapojnik.livejournal.com

ПОСЛЕДНИЙ КОЗЫРЬ

МЕДВЕДЕВ — ВТОРАЯ ЖЕРТВА?

Жил да был на свете белом один троцкист — Эрик
Артур Блэр, более известный под псевдонимом
Джордж Оруэлл. Принадлежал он к старинному

аристократическому британскому роду Блэров. Такое ча-
стенько случается с западными аристократами — их тянет
к троцкизму, как кота к отбивной на хозяйском столе.

И написал наш революционер между 1943 и 1945 гг. не
то притчу, не то антиутопию «Скотский хутор» («Скотный
двор», «Ферма животных» и т.д., переводы бывают разные).
Всегда считалось, что здесь Оруэлл высмеял Сталина и
СССР. В конце концов, параллели в повествовании и исто-
рии постреволюционной России наблюдаются.

Писатель жестоко высмеивает, например, хряка Напо-
леона и тепло вспоминает его «свинского» противника
Снежка. Иосиф Сталин и Лев Троцкий спрятаны под этими
персонажами. Снежка автор жалеет. То есть Троцкий ему сим-
патичен, причём именно как революционер. Трупы, которые
оставлял сей герой в реальной, а не мифической России,
Оруэлла совершенно не волнуют.

Но чем дальше идёт время, тем очевиднее становится, что
«Скотский хутор» нельзя приписать к Советскому Союзу или
России, в чертах фермы явственно проглянул Запад, а над
ним возникла ехидная улыбка «чешского кота» Эрика. Евро-
американцы до сих пор не поняли, что притча написана для
них и о них. Оруэлл, так сказать, наметил то, что ожидало Ев-
ропу, а его дальний родственник, ставший премьером Вели-
кобритании, Тони Блэр (в юности баловавшийся трудами
Карла Маркса, Ленина и Троцкого) окончательно оформил
освинивание Запада. Уж простит меня читатель за термин
«освинивание». Лучше, конечно, было бы написать «осви-
нячивание», но в первом случае прослеживается некое нау-
кообразие, мимо коего нельзя пройти.

Итак, Запад освинился. Наглядно это видно в отношении
к России по поводу «допингового» скандала в спорте и из-
девательствах над нашими спортсменами. Естественно, в
Европе и США не все купились на развесистую информа-
ционную клюкву немецких, британских и американских
СМИ. На Западе еще остались умные, вменяемые, да и про-
сто недоверчивые люди, но они находятся в несомненном
меньшинстве. Евроамериканский обыватель спокойно по-
верил и ВАДА, и телеканалам, и газетам. Он уже приучен к
лозунгу (по Дж. Оруэллу): «Все животные равны, но некото-
рые животные равнее прочих» и к полному господству «сви-
ней» – «англосаксов», то бишь «высшей» расы, скотов из
скотов. Да и под гром оркестровых труб он готов спеть:

Звери Англии и мира,
всех загонов и полей,
созывает моя лира
вас для счастья новых дней.
Он настанет, он настанет,
мир великой чистоты,
и людей совсем не станет —
будут только лишь скоты.

Современный спорт оказался в ограде «Скотского ху-
тора». Свиньи заняли ключевые должности в международных
спортивных и околоспортивных организациях: сэр Хряк воз-
главил ВАДА, независимую комиссию ВАДА (этакий прили-
занный вариант спортивного ИГИЛ!) — сэр Хрюндельстоун,
легкоатлетическую федерацию — сэр Подсвинок и т.д.

Отсюда и нечеловечное и нечеловеческое отношение к
российским спортсменам. Но это хорошо списывается на
политику и экономику. Появилась возможность отомстить
за вольную политику РФ в Сирии — отомстили, случилось
повысить доходы западных фармацевтических компаний —
сделали. Но это игра в элитарном круге. На более низком
уровне всё выразилось в хамстве евроамериканских спорт-
сменов на Олимпиаде в Рио-де-Жанейро.

Американскому пловцу-рекордсмену разорвало сердце
участие в Олимпиаде россиянки Ефимовой. «Чистый» Фелпс
— любитель марихуаны и вождения автомобиля в нетрезвом
виде — позволяет себе оскорбить русскую женщину, по сути,
только на одном основании, что она — русская спортсменка.
Своему дружку — любителю допинга Фелпс всё простил. На
ту же Ефимову наехала и американская пловчиха Кинг. Она
нахамила и извиняться не стала.

Почему так отметились Майкл Фелпс и Лилли Кинг?
Вспомните старую русскую поговорку: «Вор всегда кричит:
«Держи вора!». Их же серьёзно на допинг не проверяли, и
аналоги мельдония в США не запрещены. Так что крики эти
не случайны…

Чрезвычайно порадовал так же ирландский боксёр, про-
игравший русскому, записавший кипятком и возопивший о
том, что Путин виноват в его проигрыше. Удивительно иное:

судей двух поединков российских боксёров на Олимпиаде
отстранили от дальнейшего судейства при отсутствии до-
казательств предвзятости, но при активной настойчивости
штабов их противников (дано априори: русские не могут
выигрывать честно).

Американские фехтовальщицы проигрывают русским и
тоже начинают петь песню о нечестном судействе.

Впрочем, «честность» на Олимпиаде восторжествовала!
Американским бегуньям разрешили перебежать эстафету 4
по 100 метров. Они потеряли палочку! И не попали в финал!
Кстати, у американок такое встречается сплошь и рядом. Но
команда подала протест, обвиняя в беде бразильскую чет-
вёрку. И протест удовлетворили! Американки перебежали и
вляпались в финал, где потом победили. На самом деле ко-
миссия IAAF прогнулась перед США. Бразильянка не мешала
американкам передавать эстафетную палочку, лишь оказа-
лась невовремя поблизости. В результате Бразилию дисква-
лифицировали, а Китай не попал в финал. Протесты
(достаточно слабые!) выбывших СМИ проигнорировали.

В Рио прибыла Елена Исинбаева, недопущенная абсо-
лютно лишь по произволу ВАДА. Фразы из ее интервью:
«Знаете, в отсутствие меня в Рио кто бы ни победил, это
будет второе место. Я так всем говорю… Чемпионат России
— это были мои первые соревнования после рождения
дочери. И сразу, после всего двух месяцев подготовки —
4,90, лучший результат в мире. Наверняка многие поду-
мали: “Если Исинбаева так выступила в таком состоянии,
то что же будет в Рио?” И у моих соперниц была паника».
Заставили целый ряд прыгуний с шестом возопить, но от-
нюдь не от праведного гнева.

Победительница Олимпиады в Рио в этом виде спорта
взяла планку на высоте только в 4,85 м. Отличилась в
«порке» нашей двукратной олимпийской чемпионки и ре-
кордсменки некая немка — Лиза Рыжих (оцените фами-
лию!), занявшая почётное десятое место: «Мне нисколько
не жалко Исинбаеву. То, что Россию отстранили от сорев-
нований, было решено не просто так. Я готова говорить об
этом открыто». Естественно, ей не жаль, ибо она бы вообще
вылетела за пределы десятки.

Свиньи рулят на «Скотском хуторе»!
Это также показала история с мнимым ограблением аме-

риканских пловцов во главе с шестикратным олимпийским
чемпионом Райаном Лахти. Господа в пьяном состоянии сло-
мали дверь туалета на заправке, а полиция заставила их за-
платить штраф. Лахти с подельниками решили отомстить
бразильским блюстителям порядка и заявили об ограблении.

Итог. Лахти извинился. Свинство спущено (по крайней
мере, пока) на тормозах.

Представляете, если бы сие позволили себе российские
пловцы. Какой бы вселенский хай подняли евроамериканцы!
Как бы русских осуждали СМИ! А своих — пожурили чуток и всё.

Но да Бог с ними, со спортсменами-хамами! Лично меня
больше печалят отечественные средства массовой инфор-
мации. Они продолжают восхвалять Фелпса, тащатся от ус-
пехов евроамериканцев и прочее. Что это? «Скотский
хутор» расширяет границы?..

У нас широко известно «крылатое выражение»: «В России
две беды — дураки и дороги». Эти слова приписывают пооче-
редно то Гоголю, то Карамзину, то Радищеву, то Пушкину, то
Салтыкову-Щедрину. Однако тот, кто хорошо знает русскую
литературу, ведает, что данную цитату у них найти нельзя,
даже перелопатив все наиполнейшие собрания сочинений и
архивы. Они так не писали и не говорили. Может быть иногда
и хлеще, да не так. Многочисленные западные кремлеведы и
советологи до 1985 года сию фразу не употребляли. «Немы-
тую Россию» — сколько угодно, а эту — нет.

«О дураках и дорогах» заговорили в «перестройку». И
фразочкой закамуфлировали злорадство и ненависть каса-
тельно России. 

Впрочем, на Руси действительно имеются две беды
— западники и… оголтелые западники. 

От них русские научаются любить статую Свободы и
гамбургеры и верить сплетням чужих СМИ.

Трагедия Донбасса и Олимпиада в Рио напрочь раз-
веивают туман западничества. Но резонно задать во-
прос: «Надолго ли?». Святитель Феофан Затворник писал:
«Западом и наказывал и накажет нас Господь, а нам всё в
толк не берётся». И это в XXI веке актуально как никогда.

Троцкистский «хутор» наступает. Готовы ли мы ему дать
отпор везде, на всех фронтах, в том числе и на спортивно-
идеологическом?..

Александр ГОНЧАРОВ

ÇÂÅÐÑÊÀß ÏÅ×ÀÒÜ ÇÀÏÀÄÀ,
èëè ÒÐÎÖÊÈÑÒÑÊÈÉ ÕÓÒÎÐ ÍÀÑÒÓÏÀÅÒ
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ОБРАЩЕНИЕ
Председателю Центральной Избирательной

Комиссии России 
Элле Памфиловой

109012, Москва, Б. Черкасский пер., д.9
Уважаемая Элла Александровна!
На основании статьи 98, п.2 и п.3 части 10

статьи 99 Федерального Закона о выборах депу-
татов Государственной Думы.

Прошу Вас установить факт подкупа избира-
телей Председателем партии «Единая Россия»
Медведевым Дмитрием Анатольевичем с исполь-
зованием преимуществ своего должностного по-
ложения. 

На совещании Правительства он заявил:
«По результатам сегодняшнего обсужде-

ния, полагаю правильным осуществить ин-
дексацию в виде единовременной денежной
выплаты, она определена в размере 5 тысяч
рублей. И будет выплачена в январе 2017
года».

Он сделал это заявление не в декабре 2016
года, перед Новым годом, а накануне выборов.
Как избиратель-пенсионер я понял так, что если
я проголосую за партию власти «Единую Россию»
и она останется у власти, то мне через пять меся-
цев в январе 2017 года выплатят 5 тысяч рублей.
Разве это не подкуп избирателей?

Д.А. Медведев выразил уверенность, что это
поможет пенсионерам компенсировать потери,
забыв добавить ноль к 5 тысячам. За указанный
период 2015-2016 годы валютный курс доллара
увеличился в два раза, цены на товары и услуги
возросли примерно на 30%, поэтому потери пен-
сионеров не менее 50 тысяч рублей! Разве 5
тысяч рублей могут компенсировать эти потери? 

Разве это не подкуп избирателей?
Прошу Вас дать ответ в установленный законом

срок. С уважением, В.И. Корчагин, пенсионер

СПЯЧКА КРУГЛЫЙ ГОД
Невиданное в природе дело! Обычные мед-

веди спят в берлогах зимой. А «косолапые» из
«Единой России» делают вид, что впали в спячку
летом. И видят сны, что в стране давно построено
светлое будущее. Они игнорируют многодневную
голодовку столичных очередников, многие участ-
ницы которой - многодетные матери. Голодающих
матерей преследуют через суд, а «единороссы»
делают вид, что проблемы нет.

Напомним, что около 300 тысяч человек стоят
сегодня в жилищной очереди в столице. В сред-
нем в год выдается 870 квартир, а семей в оче-
реди 86 162. Произведя несложные подсчёты,
получаем, что ждать квартиры очередникам при
такой динамике придётся 99 лет!

Очередники, не намеренные мириться с про-
водимой жилищной политикой «отцами» города,
объявили массовую голодовку у ЦИК «Единой
России» в Банном переулке с 1 июля. Но с мо-
мента начала голодовки ни руководитель депар-
тамента городского имущества Ефимов
Владимир Владимирович, ни мэр Москвы Собя-
нин Сергей Семёнович до сих пор не вышли на
конструктивный диалог с голодающими очеред-
никами для снятия социальной напряжённости
среди москвичей. Более того, уже во время голо-
довки многодетных матерей Департамент город-
ского имущества продолжает продавать за
копейки «своим» людям жильё, предназначенное
очередникам.

Именно поэтому очередники выражают недо-
верие властям Москвы и требуют от правитель-
ства РФ навести порядок в вопросе обеспечения
очередников жилыми помещениями и субси-
диями на покупку жилья. Луиза Мартьянова

ЗАБЛОКИРОВАЛИ
Тракторный марш кубанских фермеров про-

должался сутки. Он стартовал 21 августа и пре-
рвался 22-го.

За ночь колонну аграриев останавливали 11
раз. Под разными предлогами: то патрульная
служба заявляла, что у кого-то из трактористов
просрочена страховка, то штрафовала за наруше-
ния правил дорожного движения, то объясняла,
что «в соседнем районе были украдена сельхоз-
техника и полицейские должны проверить, не на
ней ли селяне едут в Москву», то говорила, что в
регионе объявлена спецоперация «Урожай».

Фермеры торопились выбраться за пределы
Кубани, полагая, что в Ростовской области право-
охранители отнесутся к ним с большим понима-
нием. Люди не спали, не отдыхали в дороге. На
границе двух регионов, в местечке Цукерова

Балка, уставшие аграрии, у которых в очередной
раз изъяли документы для проверки и долго их не
возвращали, устроили настоящее шоу — пере-
крыли движение на посту ППС, в буквальном
смысле гуляли по пешеходному переходу до тех
пор, пока не образовалась километровая пробка.
Полицейским пришлось пропустить фермеров на
территорию Ростовской области.

Однако у хутора Дорожный участникам про-
бега перекрыли возможности выхода на трассу.
Их заблокировали. На встречу с кубанцами при-
был заместитель полномочного представителя
президента России в Южном федеральном
округе Леонид Беляк, предложил на день отло-
жить акцию и 23 августа встретиться с чиновни-
ками, включая губернатора Краснодарского края
Вениамина Кондратьева. Если результаты пере-
говоров фермеров не удовлетворят, они, по сло-
вам Беляка, смогут продолжить марш.

Что побудило кубанских фермеров к протест-
ным действиям? Местные акции в Краснодар-
ском крае земледельцам провести не дали:
протестующих вдоль федеральной трассы, по ко-
торой должен был следовать кортеж премьер-ми-
нистра Медведева, отвезли в отделение полиции
и продержали там, пока глава правительства не
проехал.

Ранее, в марте 2015 года, кубанские фермеры
уже предприни-
мали тракторный
марш на Москву.
Тогда их тоже пре-
рвали – на встречу
к фермерам вы-
ехали представи-
тели Объединён-
ного народного фронта и попросили протестующих
свернуть акцию, пообещали разобраться в ситуа-
ции. Однако эти обещания, как говорят фермеры,
выполнены не были. Анна Бессарабова

ЧУДНЫ ДЕЛА
ВС РФ “нового облика” по наведению прямо из

Космоса (теперь ведь в РФ не Военно-воздушные,
а воздушно-Космические силы) бомбами прямого
падения по 250 кг тротила в каждой самолётами
Дальней авиации с высоты не ниже 5 000 метров
“утюжат территорию” библейской долины реки
Евфрат и за год уничтожили десятки тысяч пунктов
управления, складов и прочих объектов. 

При этом если на объекте, например, как в
августе 2016-го, в жилых пригородах Латакии
вдруг оказываются люди, в догмате веры соз-
данные по образу и подобию Божиему, то от фу-
гасных бомб в ковровом бомбометании от этих
людей ничего не остаётся, не найти даже где у
человека было горло. 

И официальная задача, поставленная ВКС РФ
в Сирийской кампании, - УНИЧТОЖЕНИЕ терро-
ристов с ножичками. Потому как ножичек, пере-
резающий горло, ОПАСНЕЕ в своём воздействии
на нервы гражданского общества, чем вся без-
душная армада стратегических бомбардировщи-
ков, кораблей флота и крылатых ракет “Калибр”. 

А до 30.09.15 - начала российского участия в
Сирийской кампании - и вся военная мощь США
за год безконтактной войны оказалась бессиль-
ной перед террористом с ножичком. 

Попутно замечу, что почти за год российских
бомбометаний положение воюющих с Сирией сто-
рон практически не изменилось. А.П. Девятов

ЧЕТВЕРТЬ ВЕКА НАЗАД
1982 год. Осень. Кончилась командировка в

Усть-Каменогорск. Отмечаем в купе возвращение
домой. Вдруг завыли гудки. Все притихли. Хоро-
нили дорогого Леонида Ильича. А наша руководи-
тельница заплакала крупными слезами:
«Кончилась мирная жизнь!». Как в воду глядела.
Резня, нищета, контрреволюция, все прелести ка-
питализма.

В августе 1991 года хотели с женой доехать от
дочери до Киевского вокзала на речном трамвай-
чике. Вдруг тихое раннее утро наполнилось рез-
кими ударами забиваемых костылей в траки
гусениц. Это значит в переулке рядом танки.
Сразу, как ножом по сердцу, – это конец стране.
Все ещё надеялись, что катастройку остановят,
как Ярузельский в Польше. Чекист, милиционер и
военный патруль интернируют по спискам ворьё
и их покровителей-дерьмократов в дома отдыха и
пансионаты, и страна облегчённо вздохнёт. Одних
офицеров в КГБ было 20 тысяч. Но нет. Язов – не
Ярузельский. Недаром теперь его все восхва-
ляют, книги его везде издают. У нас в библиотеке

аж 6 экземпляров его последнего опуса, где он на
фото с группой банкиров. Грачёва и Лебедя
прямо у Белого дома на лавочке перекупили (сам
потом по «ящику», не стесняясь, говорил). Спец-
назовцы отказались брать ЕБН, так как Крючков
мямлил. Зато сейчас эти ветераны около буржуев
пристроились и бахвалятся в СМИ, как лихо вое-
вали. А на вопросы возмущённых радиослушате-
лей придумали коллективную отговорку: «Нас не
учили делать перевороты в своей стране». Во как!
А ведь все присягу давали и почти все коммуни-
стами были. А.И. Ермаков

ОБЪЯСНЯЕТСЯ ПРОСТО
Меня спросили, почему украинский режим об-

речён, чем я могу это подтвердить?
Добрый день, Татьяна.
Не в первый раз Вы публикуете на страницах

Вашего сайта тексты Р. Ищенко.
Меня интересует Ваша позиция по главному

тезису, который превалирует в этих текстах, А
именно: «украинский режим вот-вот рухнет». По-
чему интересует? Потому что Вы это публикуете.

Может быть, у Вас имеются какие-то дополни-
тельные свидетельства «скорого падения ре-
жима»? Есть что-то, кроме указания на общие
тенденции типа «американцы уходят с Украины,
денег нет, нацисты куражатся, все плохо»?

Какова Ваша оценка вот этого вот «вот-вот»?
(извиняюсь за тавтологию).

Может быть, Р. Ищенко просто выдаёт желае-
мое за действительное?

Другими словами, есть у Вас что-то более
предметное, чем то, что уважаемый Ростислав
муссирует в своих текстах уже более двух лет? А
то ведь и про советскую власть говорили...

С уважением, Александр.
Уважаемый Александр!
Советская власть рухнула, значит говорили об

этом не зря.
Подтвердить высказывания Р. Ищенко и мно-

гих других политологов, придерживающихся ана-
логичных взглядов, очень просто: если
Демократическая партия США уходит от власти,
то следом обваливаются и все дружественные
режимы, в их числе и украинский.

Всё просто: американские коррупционеры не
работают с наследием своих предшественников,
им потом свидетели обвинения на слушаниях в
Конгрессе не нужны. Власть-то каждые 8 лет ме-
няется, а Конгресс обновляется, хоть и не пол-
ностью, ещё чаще.

Скажу проще: те, кто расхищал на Украине
кредиты МВФ с демократами из команды Б.
Обамы, не будут этого делать с республиканцами
или даже с демократами из команды Х. Клинтон.
После выборов в США на Украине, что называ-
ется, «переменят и шампанское и девочек». За-
держится ли у власти на какое-то время П.
Порошенко? Может задержаться, но кредитов
при этом не получит, или ему их урежут до сумм,
поддающихся контролю, а контроль за расходами
усилят. Если нельзя вместе расхищать, то зачем
выделять кредиты?

У Вас есть другое объяснение цикличности
«демократических» замен правящих элит, подо-
зрительно совпадающее с периодичностью выбо-
ров в США? Если нет выборов, то обычно
происходит переворот. В этом смысле любое из-
менение срока правления президента с 4-летнего
на 5-ти или 6-летний — это шаг в сторону незави-
симости государства и борьба с международной
коррупцией в одном флаконе.

Поэтому есть два варианта взаимодействия
новой администрации США с постмайданными
властями Украины: их полная замена на других
людей или временное полное прекращение рас-
хищения госбюджета в одной отдельно взятой
стране путём прекращения выдачи кредитов
МВФ. Временное — до замены руководства
страны. У нынешнего руководства есть неболь-
шой шанс усидеть на своих местах в случае, если
их куратор В. Нуланд устроится на приличную
должность в администрацию Х. Клинтон. Но это
пока вилами по воде писано.

Рухнет ли режим на Украине и произойдёт
новый переворот или этих коррупционеров по-

меняют путём выборов на других таких же, сути
дела не меняет. Персоналии в большинстве
своём должны смениться в ближайшее время.
Татьяна Волкова

НЕЗАВИСИМОСТЬ УКРАИНЫ 
ПО ВЕРСИИ ВСЕМИРНОГО БАНКА

В статистических данных Всемирного
банка не нашлось ни одной страны, которая
захотела бы составить компанию Украине в
25-летнем битье баклуш

Помните, в прошлом году мы с вами наблю-
дали, как американцы пытались ломать МВФ через
колено? Ситуация была критической — дошло чуть
ли не до подсовывания «горничного» главе фонда
Кристине Лагард. Тогда я писал, что Штатам будет
очень непросто добиться своего и заставить МВФ
выделить деньги Украине после дефолта:

Сейчас уже можно констатировать: функцио-
неры МВФ успешно отбили натиск американцев
и продолжают бить линейкой по всем тянущимся
к их деньгам рукам. После того, как Украина до-
пустила дефолт, МВФ плотно перекрыл ей финан-
совый рукав.

Свежая новость. В августе МВФ не нашёл вре-
мени, чтобы обсудить выдачу Украине очередного
транша. Зато у МВФ нашлось время, чтобы обсу-
дить выдачу кредита для Барбадоса, Иордании и

Экваториальной
Гвинеи, что вполне
явно показывает
важность Украины
в глазах функцио-
неров фонда:

Оно, в общем,
и понятно. 

Во-первых, МВФ сражается за свою незави-
симость — попытка американцев впустую растра-
тить деньги фонда на украинский проект не могла
не вызвать активнейшего противодействия со
стороны функционеров фонда: речь идёт, по сути,
о сохранении или уничтожении их «кормушки».

Во-вторых, давать деньги стране, которая до-
пустила дефолт и принципиально не пытается до-
говориться с кредиторами — большая нелепость
с финансовой точки зрения.

В-третьих, Украина сейчас находится не в той
форме, чтобы можно было рассчитывать на на-
дёжное возвращение долгов.

Пожалуй, наиболее наглядно нынешнее груст-
ное состояние Украины продемонстрировала
Олимпиада в Рио-де-Жанейро. Игры стали для
Украины худшими в истории, страна завоевала там
всего лишь 2 золотые медали. Если же смотреть
не на медальный зачёт, а на сугубо экономические
показатели, там дела обстоят ещё грустнее.

Всемирный банк опубликовал исследование,
в котором сравнил размер ВВП стран в 1990 и
2015 году.

ВВП Китая вырос за эти 25 лет в 18 раз.
ВВП Индии вырос в 8 раз. ВВП России и ВВП
США — в 3 раза.

Украина находится в списке на последнем
месте — она является единственной страной, ВВП
которой за 25 лет снизился. aftershock.news

ОЛЛАНД ПРИЗНАЛСЯ 
В ЛЮБВИ К РОССИИ И НАЧАЛ ТОРГ

Олланд “сожалеет” об антирусских санкциях и
хочет скорей их отменить . Об этом победно ра-
портовала вся русская пресса.

Во Франции же из олландовой речи аналитики
уяснили, что французский президент хочет лишь
того, чтобы в мировой политике Россия была “пе-
реговорщиком, а не протагонистом”, то есть, типа
опустил нашу страну.

У нас же про это опускалово ничего не сказали.
Чтобы точно понять, что всё-таки хотела ска-

зать миру Франция в лице Олланда про Россию,
понять, опустил ли гнусавый француз нас или ока-
зал бодрящую поддержку, стоит проанализиро-
вать весь “русский сегмент” его речи.

Прежде всего отметим, что олландова речь -
программная в международной политике Фран-
ции, потому что толкнул ее Олланд, открывая “По-
сольскую неделю”, то есть на сходке французских
послов. Типа президент даёт своим послам наказ,
какую линию им проводить в следующем сезоне.

Итак, вот схема русского сегмента Посоль-
ского наказа:

1. Два года назад была угроза укровойны. Я с
Меркель пытался урегулировать укрокризис.

2. Минские соглашения до сих пор не реали-
зованы. И этим летом риск эскалации конфликта
усилился.

3. Поэтому мы с Меркель опять стараемся за-
ставить Путина и Порошенко забить стрелку
(намёк на Нормандский формат, который Путин
дезавуировал). И чтоб перестали стрелять и чтоб
в ДЛНР прошли выборы.

4. Из-за укрокризиса ЕС поссорился с Рос-
сией, и это очень плохо, потому что эта ссора
стоит очень дорого для всех сторон. Санкции тор-
мозят развитие экономики, поэтому нам надо всё
это скорее решить.

(В последнем абзаце Олланд пускает слезу
и играет на эмоциях, поэтому излагаю более
подробно.)

5. Связь Франции с Россией - очень старая,
сильная и с повышенными запросами. И не-
смотря на географическую удалённость, многие
факторы обусловливают высокий уровень со-
трудничества с Россией.

Поэтому Франция старается решить кон-
фликты, но и Россия тоже должна в этом уча-
ствовать. И на Украине, но и в Сирии, где
Россия должна быть переговорщиком, а не
протагонистом.

Из этих посылок я могу сделать только один
вывод - это торг. Олланд предлагает Путину вер-
нуться в Нормандский формат в обмен на отмену
санкций. 

Естественно, никто из французских аналити-
ков не будет расшифровывать олландову речугу
в невыгодном для Франции свете, потому что Ол-
ланд первый намекнул на то, что санкции надо от-
менить. Поэтому и выдергивают из контекста
последнюю фразу, делая ее ключевой. //tutuska-
nia.livejournal.com/

ПОДПОЛЬЕ О ПОПЫТКЕ ПЕРЕВОРОТА
В силу нелегального положения турецкого ле-

вого подполья, они пишут то, что думают. 
Выдержки из заявления Турецкой коммуни-

стической партии/марксистско-ленинская
(TKP/ML, маоистского толка):

«…Успех военного переворота в Турции зави-
сит от поддержки империалистических держав и
политической ситуации. Устроившая переворот
хунта не искала поддержки ни турецкого правя-
щего класса, ни СМИ, ни частного капитала, и она
не имела достаточной поддержки со стороны им-
периалистических держав. Это привело её к от-
сутствию поддержки и в вооруженных силах. (…)

Некоторые военнослужащие оказались в раб-
ском положении -  их тащили по улицам, им отре-
зали головы, их линчевали. (…)

В ходе этой попытки государственного пере-
ворота необходимо отметить наличие собствен-
ных военизированных подразделений у Партии
справедливости и развития, что и позволило ей,
с помощью некоторых слоёв населения, противо-
стоять мятежу. (…)

Пока политический и экономический кризис с
этой диктаторской фашистской хунтой будут про-
должаться, всегда будет оставаться возможность
попытки переворота. После этих событий, Турция
была ослаблена, дискредитирована и находится
в состоянии ещё более глубокого политического
кризиса. (…)

Независимо от того, что говорит парламент и
что предпринимает военная хунта против фа-
шистской диктатуры, революционная борьба за
свободу и демократию для угнетённых продолжа-
ется. Она обеспечивает безопасность населения
перед лицом военных переворотов, мобилизует
народ против этой волны и помогает ему высто-
ять против диктаторского и фашистского парла-
мента, который использует как парламентские
методы, так и различные формы реформизма и
репрессий. Столкнувшись с этим, мы должны
поддержать партизан и Народную войну!»

Из заявления портала, близкого к Револю-
ционной народно-освободительной партии-
фронта (DHKP-C):

«Попытка переворота против правительства
является результатом неспособности Партии
справедливости и развития справиться с кризи-
сом. Сегодня идут бои с мятежниками, завтра
будут атаковать революционеров. 

Чтобы не допустить возможного нападения в
районах нашего контроля, мы будем патрулиро-
вать их силами своей милиции. 

До тех пор, пока власть не решит проблем го-
лода и бедности, мы будем противостоять фа-
шизму. Эта наша земля, это наша страна, и мы
будем продолжать эту борьбу. 

Нам нужен не военный переворот, а рево-
люция – вот единственный путь!» Прислал
Александр Сивов

Александр Бобров, человек осведомлён-
ный и опытный, опубликовал в «Совет-
ской России» статью «Подарок или

передышка?». Речь идёт о кадровой политике в
стране, в частности, о замене Д. Ливанова на
должности министра образования О. Василь-
евой. Для начала автор напомнил, что имя
Хельга, которое, говорит, то же самое, что
Ольга, означает «великая». Так что, нам счи-
тать, что на министерский престол взошла
Ольга Великая? Восторженно приветствует
Ольгу-Хельгу и газета «Завтра»: она-де окон-
чила несколько факультетов, издала свыше
двухсот научных работ по истории, имеет зва-
ние доктора наук, как-то разок даже сослалась
на Сталина… Прекрасно!

Но меня смущает вот что. За всё время после
контрреволюции 1991-1993 годов на всех ступе-
нях власти не было, за исключением квазимоды
Ельцина, ни одной личности, ни одного харак-
тера, ни одной фигуры. Мадам Васильева уже
пенсионерка, значит, когда весь этот руссофоб-
ско-антисоветский бардак начался, ей шёл уже
четвертый десяток, возможно, уже напечатала
половину своих научных работ и была доктором
наук. И почему же о ней никто ничего не слы-
шал? Кто может назвать хоть одну её работу? Уж
не говорю о каком-то мужественном протесте
против руководимого кошмара, хотя бы против
превращения Академии наук в клуб по интере-
сам, но просто - имя её не было никому не из-
вестно. Однако при всем при этом она успешно
делала карьеру, и последние лет пять занимала
важную должность в администрации прези-
дента, т.е. работала под руководством тоже
только что освобождённого от высокой должно-
сти Сергея Иванова, этого абсолютного нуля в
смысле и человеческом и политическом. Он за-
помнится даже не тем, что был против возвра-
щения Крыма – много либералов тоже
протестовали – а только тем, что 16 июля в Ле-
нинграде помогал министру культуры Медин-

скому приколачивать доску в память Маннер-
гейма. (Кстати, дощечку сию через два дня за-
лили краской цвета крови ленинградцев,
пролитой покойным героем Иванова-Медин-
ского. И десять дней она висела в таком достой-
ном её виде. Потом отмыли. Но 2 августа опять
залили той же краской, и этому не помешала
стоявшая рядом стража. 14 сентября будет суд
по иску к правительству Ленинграда. Судья –
Татьяна Матусяк. Пожелаем судье мужества. Я
пошлю ей свою статью «Маннергейт»). Так спра-
шивается, чем Васильева привлекла Иванова и
чему она могла у него научиться?

И кто сейчас поставлен вместо Иванова? Да
ведь прямой его заместитель Антон Войно, о
котором раньше никто и нигде, кроме Таллина,
и не слышал. А мистический провидец Проха-
нов уже ликует: Антоша - внук секретаря ЦК
компартии Эстонии! Да ведь нагляделись мы и
на внуков секретарей, и на детушек маршалов.
К сожалению, достоинства больших людей да-
леко не всегда передаются их потомками. До-
статочно вспомнить Наполеона Бонапарта и
Наполеона Третьего.

В то же время - а кто рекомендовал пенсио-
нерку на должность министра? Часовых дел ма-
стер Медведев! Да это же то самое, что Чубайс
вещал по телевидению о Кохе:

Я знаю Коха много лет.
Честнее Коха в мире нет. 

Говорят, что мадам уже сняла с работы трёх
заместителей и трёх директоров департамен-
тов. Может быть, это хорошо. Но не лучше ли
было начать с ЕГЭ? Однако Васильева заявила
по телевидению, что она не против ЕГЭ, от кото-
рого много лет стонут учителя, ученики и роди-
тели, она за то, чтобы этого умственного
паразита «совершенствовать». В то же время
мне не нравится, когда любой русский министр,
тем более образования и доктор наук вместо
«моя первая забота» говорит «мой первый прио-
ритет… вой второй приоритет… мой третий…».

«Многие разуверились в том, - продолжает
А. Бобров, - что в сфере «образовательных
услуг» можно что-то изменить в лучшую сто-
рону: ведь не Ливанов же лично придумывал гу-
бительные реформы – он только топорно их
исполнял и коряво оправдывал». Во-первых, как
можно топорно исполнять и оправдывать ре-
формы, которые изначально губительны? Да
хоть как исполняй их, всё одно. Во-вторых, ко-
нечно, не Ливанов лично придумывал эти ре-
формы. Их выдумывали разные советники,
эксперты, консультанты а потом он утверждал их
и подписывал приказ об обязательном исполне-
нии. Все это понимают, потому и разуверились
в возможности лучшего.

От частного случая с Ольгой Великой автор
переходит к обобщению: «Мне давно стал поня-
тен стиль действий В. Путина, курс, который его
устраивает…». Я тоже давно понял «стиль» и
«курс», которые устраивают Путина, но совер-
шенно не устраивают миллионы сограждан,
влачащих голодное существование в посто-
янном страхе за жизнь детей и свою собствен-
ную. Например, я понял смысл разного рода
«рокировочек», что проделывает Путин: создать
впечатление энергичной деятельности, на
самом деле ничего не меняя.

«Путин знает, что путь таких реформ губите-
лен для России, поэтому исправление чудовищ-
ных перекосов просто необходимо». Конечно,
губителен. Но ведь автор многих реформ, реше-
ний и назначений, «майских указов» – он сам,
например, введение плоской шкалы налогов
или, на радость американцам, ликвидация кос-
мической станции «Мир», которая могла ещё
долго служить, и советских военных баз на Кубе
и во Вьетнаме, позволявших нам контролиро-
вать чуть не оба полушария. И сам он назначил
министрами Швыдкова, Сердюкова, Ливанова…

И как же он исправляет «чудовищные пере-
косы», самим или под его руководством создан-
ные? «Как приобрётший опыт правитель, Путин
словно испытывает предел терпения народа на
сжатие: докуда выдержат?». Путин находится у
власти уже почти в два раза дольше, чем его
предшественники Горбачев и Ельцин. Те под-
вели страну к обрыву. За это время можно было
многое понять и исправить. Ну хотя бы совсем

просто и дёшево – выбросить власовский флаг.
Но Путин за всё свое время ничего не понял и
ничему не научился. Вспомним некоторые коло-
ритные частности. Например, в начале своего
срока, оказавшись однажды на ранчо американ-
ского президента, он плюхнулся на колени
перед его собакой и обнял её, словно это Алина
Кабаева. А когда шёл уже второй срок, француз
Депардье, находясь в Сочи, выразил через губу
желание получить наш паспорт. И он, президент
великой державы, приказывает срочно предо-
ставить французу пятикомнатную квартиру, вы-
писать паспорт и в зубах с ним собственной
персоной мчится в Сочи. Но тот и не думал жить
в нашей стране, а позже сказал: «Россия – во-
нючий сарай!». Ну это можно отнести за счёт
психической нестабильности и провинциаль-
ного обожания известных артистов, особенно
иностранных.

Но вот сравнительно недавний гораздо
более серьёзный эпизод, впрочем, ещё до вся-
ких киевских майданов: Путин заявил, что СССР
мог победить фашистскую Германию и без
Украины. Он рассуждал так: «Наибольшие по-
тери в войне понесла именно РСФСР – более
70% потерь. Это значит, что война выиграна за
счёт ресурсов - человеческих и индустриаль-
ных - Российской Федерации». И это госу-
дарственный человек, «приобрётший опыт
правитель»? Во-первых, это неграмотно, ибо
Украина была не самостоятельная независи-
мая страна, наша союзница, а часть единого
Советского Союза. Во-вторых, должен же по-
нимать опытный правитель, как такие счёты да
калькуляции оскорбительны для Украины и для
украинцев в России. Ведь среди украинцев
одних только Героев Советского Союза было за
войну 2012 человек. 

И вот испытав, до какого предела народ
может терпеть какую-то полоумную реформу
или безмозглого чиновника, Путин «умело
проводит кадровые перестановки, говорит
правильные вещи, проводит декоративные
социальные реформы». Тут только одно
верно: «декоративные реформы» И это при-
чина восторга?

Я опасаюсь, что не всем понятен ход дово-
дов А. Боброва. Поясню его попроще своими

словами. Президент берет неизвестно откуда,
мягко выражаясь, несуразную личность, сажает
её на высокую должность и смотрит, долго ли
народ будет терпеть эту вредную на таком
посту личность. Народ почти сразу начинает
негодовать, а он смотрит. Смотрит год. смотрит
два, смотрит три… На ненавидящего Пушкина
пошлого джазиста и провокатора Швыдкова,
которому дал пост министра культуры, смот-
рел, не моргая, с 2000 года по 2004-й; от тор-
говца двуспальными кроватями Сердюкова,
дружка по Ленинграду, посаженного в кресло
министра обороны, не мог оторвать глаз с
2007-го до 2012-го; второгодником Фурсенко,
плохо знающим таблицу умножения, которого
запустил главарём в министерство образова-
ния, любовался с 2004-го по 2012-й и ещё че-
тыре года Ливановым… Я уж не говорю о
Медведеве, которого, как пушкинский Алеко,
водит за собой на цепи с бубном уже 12 лет.

А народ всё терпит. Но потом, спустя 4-8-12
лет, Путин всё-таки производит рокировочки,
т.е. снимает названных ненавистных нам лиц,
но никого не отдаёт под суд за ущерб, нанесен-
ный Родине, а даёт им опять неплохие должно-
сти. И всё это А. Бобров преподносит нам как
замечательную госмудрость.

На самом же деле власть ныне в большом
опасении за своё будущее по результатам пред-
стоящих выборов. И потому начало предвыбор-
ную кампанию ещё зимой с ареста
губернатора-грабителя Хорошавина. Потом
последовали аресты губернаторов Гайзера,
Белых, высоких чиновников из Следственного
комитета… И отставки Иванова, Ливанова, на-
значение тёмных лошадок Войно и Васильевой
– ничто иное, как предпринятые в страхе судо-
рожные предвыборные акции. Я не удивлюсь,
если 16 сентября получит отставку и Медведев,
рекомендатель Васильевой. Но и это будет лишь
жертвой качества. Вот когда на телевидении
прекратится реклама, вламывающаяся даже в
репортаж с похорон, и будет освобождён пол-
ковник Квачков, а Чубайс Первый отдан под суд,
только тогда я сочту возможным сказать: «Гос-
пода присяжные заседатели, лет тронулся!».

В.С. БУШИН

МОИ СОМНЕНИЯ
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Впоследнее время как-то по-тихому наби-
рают обороты весьма интересные собы-
тия. Сначала европейские страны ввели

ограничения на покупку своей недвижимости
нерезидентами, особо здесь стоит вспомнить
решения латвийских властей, которое затро-
нуло немало россиян. Так теперь эта волна пе-
рекинулась и за Атлантику... Канада решила
избавиться от иностранных покупателей недви-
жимости...

Это уже тенденция и она набирает обороты.
Размышляя над этим, я пришёл к весьма инте-
ресным выводам. Совсем недавно появились и
усилились разговоры о том, что скоро западным
монетарным властям придётся разбрасывать
деньги с вертолёта, чтобы хоть как-то оживить
свою экономику. Тогда зачем, спрашивается,
ограничивать приток нерезидентских денег?
Ответ прост: они разгоняют инфляцию. Не-
смотря на то, что сегодня Запад отчаянно бо-
рется с дефляцией, даже небольшой скачок
положительной динамики роста цен на потреби-
тельском рынке способен быстро разогнать
этот процесс до серьёзных масштабов, тогда
уже дефляция будет казаться манной небесной.
Неконтролируемый рост цен на недвижимость
может потянуть за собой и рост цен в других, со-
циально значимых секторах.

Данные процессы происходят не сами по
себе, они вызваны тем, что развитые западные
страны оказались в весьма щекотливой ситуа-
ции. Статус свободно конвертируемых валют
привёл к тому, что значительную часть денеж-
ной массы стали контролировать нерези-
денты. Причём это касается практически всех
валют-мажоров. А теперь задайте себе вопрос
– что делать нерезиденту с этой кучей денег,
если экономика страны-эмитента явно демон-
стрирует негативную динамику? Выход номер
один - переложиться в другую валюту-мажор,
но и там экономика по принципу сообщаю-
щихся сосудов находится примерно в том же
состоянии. Выход номер два - переложиться
во что-то осязаемое, например, недвижи-
мость, либо в товары, например, золото, либо
перевести их в свою национальную валюту (те-
перь понятно почему рубль никак не может

упасть, несмотря на то, что август тради-
ционно является триггером его падения, начи-
ная с приснопамятного 98-го года).

Если обратить внимание на динамику цен на
недвижимость в ведущих западных странах, то
практически во всех этих странах цены выросли
очень неслабо за последние 3-5 лет. В свою оче-
редь, это привело к тому, что местное населе-
ние начинает проявлять недовольство по
причине того, что уже им покупка собственной
недвижимости стала не по карману, и они в по-
давляющем большинстве вынуждены жить в
съёмном жилье; в дополнение ко всему огром-
ное количество жилья стоит пустым. Правитель-
ства же, чтобы не провоцировать массовое
недовольство электората, потихоньку стали за-
кручивать гайки нерезидентам.

Кстати говоря, недвижимость считается на-
дежным активом-убежищем не только в нашей
стране. Именно поэтому интерес к ней сильно
вырос в последнее время, но вся беда в том, что
спрос на неё нельзя удовлетворить быстро, так
как этот товар не обладает высокой мгновенной
ликвидностью. Рост цен на дома приводит к росту
цен на землю. Особенно это касается объектов,
которые приобретаются в инвестиционных целях.
Ведь земля, в отличие от стройматериалов, ре-
сурс конечный, особенно в городах и в центре.
Именно поэтому наиболее осторожные инве-
сторы начали заранее перекладываться именно в
недвижимость.

А теперь вспомните, что недавно говорил
Путин по поводу того, стоит ли брать ипотечный
кредит на покупку собственной квартиры? 4 авгу-
ста он посоветовал брать ипотеку незамедли-
тельно. Тем самым он фактически предупреждал
нас о том, что у нас тоже может заштормить, если
западные рынки «сойдут с ума». Кстати, у нас пока
нет ограничений на покупку недвижимости нере-
зидентами. Они свободно могут покупать ее и
через ПИФы недвижимости.

Вернёмся к западным рынкам.
В конце июля в рунете была опубликована

ещё одна любопытная статья - О ЧЁМ НА
САМОМ ДЕЛЕ ГОВОРИТ ИНФЛЯЦИЯ АКТИВОВ.
Автор Alasdair Macleod, весьма опытный финан-
сист в Лондонском Сити. В ней автор пишет:

- Сегодняшняя ценовая инфляция в основ-
ном ограничивается активами, что никого не
беспокоит. Вместо этого инвесторы радуются
эффекту создания богатства. Активы исключены
из индекса потребительских цен, так что опас-
ности снижения покупательной способности
денег по отношению к активам не существует.
Но это не значит, что эту проблему можно игно-
рировать. Если причина роста рынков в бегстве
от наличных, мы должны начинать беспо-
коиться, и возможно, этот момент наступил.
Тогда нам следует перестать радоваться росту
богатства и подумать о будущей покупательной
способности наших валют.

Другими словами, имеет место парадоксаль-
ная ситуация - с одной стороны все говорят о де-
фляции или крайне низкой инфляции на
потребительском рынке, а с другой стороны,
имеет место просто суперинфляция на рынке ак-
тивов. Но деньги, которые крутятся на обоих этих
сегментах одни и те же, то есть снижение поку-
пательской способности денег в одном сег-
менте, может рано или поздно отразиться на
такой же способности в другом. Этот дисбаланс
поддерживается тем, что западные монетарные
власти ограничивают переток средств с рынка
активов на рынок потребительский. Сегодня это
делать довольно просто, учитывая колоссальную
перекредитованность населения, вынужденного
выводить с потребительского рынка большую
часть своих доходов в качестве уплаты процентов
по кредитам и самим кредитам. Если бы эти
деньги оставались на руках у населения, то уве-
ряю вас, о дефляции никто бы и не думал, но эти
деньги, попадая к банкирам, идут на раздувание
рынка активов. Тем самым эти процессы прово-
цируют ситуацию такую, что на потребительском
рынке ликвидность уменьшается, а на рынке ак-
тивов она в избытке. Думаю, что здравомысля-
щие люди понимают, что бесконечно долго этот
процесс «размежевания» продолжаться не
может. А экономисты, предлагая «сбрасывать
деньги с вертолета», скромно умалчивают о том,
кому именно нужно их сбрасывать.

Далее автор пишет...
...очень богатые клиенты, не занимающиеся

сами своими финансами, начинают смотреть на

это иначе. Они видят цены акций банков, кото-
рые должны им деньги, и беспокоятся. Частные
банкиры в Европе, как сообщают, стараются
убедить своих очень богатых клиентов не выво-
дить значительных средств... В любом случае
перевод вкладов из одного банка в другой не
защитит клиента от системного риска, так что он
вынужден что-то покупать... чтобы избавиться
от своих денег и передать риск другим.

Главную опасность для этих богатых инве-
сторов представляет рост темпов инфляции,
но в данный момент речь идёт исключительно
о дефляции и системном риске, а не об инфля-
ции. Однако цены на сырьё в этом году за-
метно росли, изменив тенденцию нескольких
предыдущих лет. Если цены на сырьевые то-
вары не начнут в ближайшее время суще-
ственно снижаться, они будут способствовать
развитию ценовой инфляции, несмотря не не-
достаток экономической активности в разви-
тых странах.

Действительно, в текущем году динамика
цен на так называемые basic materials смени-
лась на растущую. К чему это может привести?
К инфляции на потребительском рынке. Учиты-
вая низкую покупательскую способность в по-
требительском сегменте рынка, инфляция
может еще более сжать спрос и привести к че-
реде банкротств компаний, ориентированных
именно на потребительский сектор. То есть, учи-
тывая, что большинство акций компаний, тор-
гующихся на фондовой бирже, завязаны именно
на него, эти трудности способны спровоциро-
вать снижение фондового рынка в целом.

Создавая ограничения для нерезидентов на
рынке недвижимости, пытаясь предотвратить
неконтролируемый рост цен, у западных моне-
тарных властей не так много рычагов влияния на
рынок базовых товаров, который, кстати, при-
надлежит к сегменту активов. К тому же основ-
ные производители базовых товаров являются
нерезидентами западных стран. Кто-то может
возразить, что рост цен на базовые товары об-
условлен спросом на него со стороны промыш-
ленности. Отвечу так: в последние годы спрос
практически на всё, что торгуется на бирже, в
первую очередь формируется со стороны инве-

сторов и лишь затем со стороны конечных по-
требителей. И если инвесторы сочтут, что нужно
покупать, они будут это делать, невзирая на
вопли промышленников о том, что им рост цен
снижает маржу. Так что нужно просто спровоци-
ровать инвесторов, и они всё сделают сами.

Что же может создать серьёзные проблемы
для западных рынков? Это дальнейший рост
цен на сырьевые товары и желательно с уско-
рением. Кто и что может спровоцировать этот
процесс? Страны-производители, регулируя
предложение, и геополитическая обстановка,
влияющая на перемещение товаров. Товарный
рынок – единственный сегмент рынка активов,
который напрямую завязан на потребитель-
ский рынок. Сильное сжатие спроса на потре-
бительском рынке может спровоцировать
массовый сброс и бумажных активов, завязан-
ных на данный сегмент, а куда бежать? В казна-
чейские облигации с нулевой доходностью?
Перекладываться начнут в то, что растёт - в то-
вары и всё, что с ними связано. Потихоньку за-
падные деньги начнут обретать свою истинную
стоимость. Помочь этому процессу может вве-
дение ограничений на трансграничную тор-
говлю в основных странах. Поэтому и
предпринимаются лихорадочные попытки со
стороны США смести последние торговые пре-
грады. Но мудрые хозяева в лихие времена
двери дома стараются держать закрытыми, и
санкции нам в помощь.

И вишенка на торте - Bank of America пред-
упредил о риске обвала на рынке облигаций.

Казалось бы, одни из самых надёжных фи-
нансовых активов находятся под угрозой об-
вала. Если обвал начнётся с корпоративных
облигаций, то он неизбежно затронет и рынок
акций. Что тут сказать - очень скоро что-то про-
изойдёт, возможно, в конце года, возможно,
раньше. Всё зависит от того, когда бросят пер-
вый камень, чтобы он спровоцировал лавину.

Герман СТРЕЛЬЦОВ
P.S. Не стоит стесняться создавать про-

блемы западным рынкам, это сделает их
очень сговорчивыми в решении любых других
вопросов.

Ливанов – министр образования и науки
РФ отправлен в отставку. Ливанов - одна
из самых одиозных фигур кабинета Мед-

ведева, убивший русское образование и науку,
больше не будет этого делать. Его отставки хо-
тели все, кому небезразлична судьба страны,
кто думает о будущем страны – детях. Но радо-
ваться рано. Мировая Система управления про-
сто так своих позиций не сдаёт. Она как дракон
многоголовый – отруби одну голову – отрастёт
другая, абсолютно такая же. И потому беспо-
лезно бороться с персоналиями, надо менять
Систему.

После Фурсенко на пост Минобра был поса-
жен его клон - Ливанов. Отставку Ливанова Мед-
ведев сопроводил славословиями, хотя
уходящего министра следовало отдать под суд
за развал науки и образования. Может ли назна-
чить достойного министра такой премьер? И кто
такая новый руководитель русского образова-
ния и науки Ольга Юрьевна Васильева, облас-
канная вниманием Медведева?

Учёные, педагоги впервые услыхали имя
своего нового начальника, зато широкой из-
вестностью она пользуется в церковных кругах.
Васильева – историк, т.е. принадлежит к науке
наиболее ангажированной, если вообще можно
назвать историю наукой, поскольку она состоит
из набора субьективных изложений событий,

меняющихся в зависимости от политического
режима. Ситуация ещё хуже, поскольку Василь-
ева – историк церкви.

Вся жизнь и деятельность Васильевой свя-
зана с церковью, в частности с Московской пат-
риархией. Верующие родители, бабушка пела
на клиросе, крестила внучку сразу после рожде-
ния и справкой о крещении Васильева, по её
словам, «очень гордится».

По первому своему образованию Васильева
дирижёр-хоровик (в церкви в советские вре-
мена не хватало регентов). Затем истфак Мос-
ковского пединститута в 1980-е и кандидатская
диссертация на тему: «Советское государство и
патриотическая деятельность Русской право-
славной церкви в годы Великой Отечественной
войны», где утверждается традиционно совет-
ский подход к религии. В 1999 г. - докторская
диссертация об РПЦ в СССР в военный и после-
военный период.

При «демократах» Васильева стала главным
из официозных специалистов по новейшей ис-
тории церкви, возглавляла вновь созданный
Центр истории религии и церкви Института рос-
сийской истории РАН.

В Российской академии госслужбы и народ-
ного хозяйства Васильева многие годы возглав-
ляла кафедру государственно-конфессиональ-
ных отношений. Работала в администрации пре-
зидента РФ в качестве замначальника управле-
ния по общественным проектам. Преподавала
церковную историю в Сретенской семинарии на
Лубянке.

Васильева обожаема деятелями РПЦ, Шев-
кунов (Тихон – духовник Путина) состоит с ней в
дружеских отношениях.

«Для меня это назначение - огромная ра-
дость не только за карьерный рост Ольги Юрь-
евны, но и за всю отрасль, потому что я
связываю с этим грядущие перемены, причём
совершенно очевидно, что при поддержке
президента», - заявил замглавы синодального
Отдела по взаимоотношениям Церкви с обще-
ством и СМИ А. Щипков.

С назначением нового министра поздравил
сам патриарх Гундяев: «Господь щедро наде-
лил вас талантами… Вы проявили себя как
первоклассный специалист, человек, обла-
дающий ценным жизненным и профессио-
нальным опытом, способный эффективно
решать непростые задачи». А спичрайтер пат-
риарха Владимир Легойда к потоку славосло-
вий добавил «существенный вклад», который
Ольга Юрьевна «внесла в развитие отече-
ственного религиоведения».

Первые интервью нового министра мутны и
неопределённы. Она молчит по поводу самого
жгучего сегодня вопроса: планов Ливанова со-
кратить 40% бюджетных мест в ВУЗах и уволить
10 тыс. учёных. На вопрос корреспондента
«Комсомольской правды», как она восприни-
мает своё назначение, Васильева заявила «как
божествование».

Московская патриархия тут же бросилась
помогать своей ставленнице, пытаясь по-
яснить странный термин «божествование».
«Думаю, она полагала, что сбывается Божья
воля, которая ни от её желания, ни от желания
других физических лиц не зависит. А то, что
должно было свершиться, свершилось» (про-
тоиерей А.Абрамов).

Идеалом политического деятеля, по словам
Васильевой, является «прежде всего, царь, кото-

рый заботится о благе отечества». Но она восхва-
ляет и Сталина, его переход на патриотические
позиции датирует периодом Второй мировой
войны (возможно, связывая это с учреждением
Московской патриархии 4 сентября 1943 г.). Ва-
сильева высоко оценивает «Огонёк» Коротича,
«поднявший страну», и президента Путина – цен-
ная гибкость политических взглядов, необходи-
мая для попадания в «элиту».

Фурсенки-ливановы готовили «не творцов, а
потребителей», т.е. дебилов. Кого будет гото-
вить Васильева? Молельщиков? Может, она вве-
дёт обязательные уроки закона божьего и
молитвы перед занятиями, чтобы выбить у
детей остатки мыслительных способностей,
уничтоженных фурсенко-ливановской школой с
гильотиной ЕГЭ, отсекающей голову? 

Ливанов убивал русское образование и науку
грубо, в лоб. 

Должно быть, теневые кадровики Кремля
на Западе решили сменить тактику, перейти
на технологию убийства более скрытую, за-
маскированную под «духовное» руководство
церкви. Цель христианской церкви в отно-
шении детей – окунуть каждого ребёнка с
малолетства в иллюзорный мифический
мир библейских историй, церковной симво-
лики, терминологии. 

Церкви нужны новые адепты, слепые покор-
ные овцы стада израилева, повторяющие изо
дня в день библейские изречения, проводящие
всё своё время за церковными ритуалами. 

Подальше от реальности, правды, с завязан-
ными руками и затуманенными глазами с помо-
щью религиозных доктрин должно вступить
подрастающее поколение во взрослую жизнь.
Такая молодёжь поставит крест на модерниза-
ции страны, ослабит её обороноспособность. И
потому назначение Васильевой – конфета для
Запада.

Понять западных политтехнологов, разду-
вающих роль религии в России, можно – страну
легче уничтожать, когда её народ стоит на коле-
нях и, пребывая в иллюзорном мире, вообще не

понимает, что происходит в реальности. Рос-
сийский министр образования, выросший в
такой идеологии, - смерть для страны.

По мнению протодиакона Андрея Кураева
опасения насчёт возможной клерикализации
ведомства после назначения Васильевой на-
прасны. Протодиакон либо не в теме, либо хит-
рит - клерикализация ведомства уже вовсю
идёт: в ВУЗах РФ массово насильственно от-
крываются кафедры теологии.

Дикое назначение поддержала политиче-
ская структура, числящая себя оппозиционной
режиму - КПРФ в лице первого заместителя
председателя комитета Госдумы по образова-
нию и науке О. Смолина. Пусть подумает об
этом тот, кто побежит голосовать на выборах в
Госдуму за КПРФ.

Назначение человека из клерикальных слоёв
на столь ключевой для государства пост вынуж-
дает говорить о несуразно раздутой роли
церкви в современной России. Хотя позиции
христианского православия в России стреми-
тельно ослабевают, церковные функционеры
действуют всё более нарочито и агрессивно,
средствами массовой информации подчёркива-
ется роль христианства как государствообра-
зующей религии, «духовной скрепы», хранителя
нравственности, хотя история свидетельствует
скорее о негативной роли этой религии. 

Результат 1000-летнего господства
христианства – бесправие, повальная бед-
ность, обездоленность большей части на-
селения России, особенно проживающей в
провинции. 

Сегодняшняя российская провинция пред-
ставляет собой огромную территорию с разру-
шенной инфраструктурой, население душит
безработица, нищенский уровень пенсий и по-
собий, алкоголизация. 

Однако при этом реставрируются церкви и
строятся новые храмы, разворачивается бур-
ная деятельность христианских организаций.
Словно насмехаясь, церковные деятели на до-
рогостоящих автомобилях призывают граждан
к нестяжательству, смирению и спасению
души, провозглашая при этом нравственность
и высокую христианскую мораль, а русскому
народу церковники приклеили ярлык тради-
ционно пьющих, ленивых, неорганизованных,
несплочённых.

Главная идея христианства - спасение души
для обретения счастья после смерти. Стоит
терпеть, страдать, любить врагов, оккупан-
тов, агрессоров, прощать и покоряться — и
всё ради мифического счастья в некоем раю
после смерти.

Соответственно, зачем поднимать с колен
заброшенное сельское хозяйство? Зачем спа-
сать разрушенную экономику, промышлен-
ность? Зачем стране развитая наука и
качественная доступная медицина? Зачем при-
нимать меры для предотвращения экологиче-
ских проблем, спасать природу от вымирания?

Новый министр образования Васильева –
носитель именно такого мировоззрения. И что
можно ожидать от такого человека на министер-
ском посту? Призывов мучиться и всё терпеть?

Ещё один важнейший момент. Русским пре-
подносится их история в усечённом виде. До-
христианский период строжайше закрыт.
Главный инициатор этого сокрытия – цер-
ковь. Причина абсолютно ясна – в ведистах,
язычниках функционеры РПЦ видят конкурен-

тов, угрожающих их бизнесу, ибо под флагом
христианства была создана убогая цивилиза-
ция-банкрот, убивающая Природу и людей, в
то время как дохристианская цивилизация
жила в гармонии с Природой, создавала высо-
кие технологии.

Открытие и изучение ведических знаний
Древней Руси сегодня крайне необходимо,
интерес к этим знаниям бурно растёт. 

Мировые управляющие структуры этими
знаниями активно пользуются, скрывая их от на-
рода. Естественно, РПЦ категорически пресе-
кает все попытки изучения дохристианского
прошлого нашей страны, преследует тех, кто
пытается приоткрывать завесу происхождения
и наследия нашего народа, который сформиро-
вал свою самобытную культуру и систему цен-
ностей гораздо раньше принятия христианства.

Сможет ли Васильева – человек РПЦ – от-
крыть запасники, скрывающие артефакты веди-
ческой Руси? Сможет ли расширить временные
пределы истории, дозволенной для изучения
российским детям? Вопросы риторические. Ра-
зумеется, нет.

Религия и наука – принципиальные анта-
гонисты, их задачи противоположны. 

Цель образования и науки – развитие мыс-
лительных способностей человека, задача рели-
гии – их уничтожение и замена набором догм. И

потому если в обществе растёт роль церкви,
роль науки автоматически падает. 

По данным ВЦИОМ за последние 15 лет в
России открыто около 20 000 православных
храмов и закрыто более 23 000 школ.

Причём спонсорами РПЦ являются такие
компании с государственным участием как
Транснефть и Роснефть и никто не спрашивает
граждан – налогоплательщиков, хотят ли они,
чтобы бюджетные деньги, т.е. деньги из их кар-
манов шли на строительство церквей, а не школ.

И как должны относиться граждане к этим
компаниям, если они предпочитают поддержи-
вать не науку, а мракобесие?

Богатые церкви - это неизбежно бедные
школы, толстый поп на «Мерседесе» – это не-
избежно тощий и нищий учитель. Такая связка
однозначна и мы сегодня воочию её наблюдаем.
Церковные функционеры, чувствуя мощную
поддержку государства, совсем распоясались в
своих бизнес-притязаниях. А теперь у них ещё и
свой министр.

Образовательный, научный, технологический
прорыв происходит тогда, когда роль религии
сжимается. Самый свежий пример – научные ус-
пехи СССР, где церковь практически была вытес-
нена из общественной жизни. Назначение
церковного человека на пост руководителя науки
и образования – это решение вечного спора
между наукой и религией в пользу религии.

Сегодня выживание страны определяет раз-
витие высоких технологий. Для этого нужны
люди с ясной головой и мощными знаниями,
нужны не молельщики, а мыслители, нужны не
церкви, а высокотехнологичные заводы. Цер-
ковь всегда преследовала учёных – изобретате-
лей, исследователей, порицала пытливость ума,
тягу к познанию мира. 

Но именно сейчас как никогда назрела
необходимость готовить высококвалифици-
рованных и независимых учёных, оплачи-
вать достойно их труд. 

Нашему государству, в том числе и его
управленческому аппарату нужны грамотные

физики, химики, инженеры, экономисты, спо-
собные предложить и осуществить проект по
оздоровлению экономики. Но премьер Медве-
дев, постоянно вещающий о необходимости ин-
новаций, назначая Васильеву главой Минобра,
по-видимому, считает, что кратчайший путь к
новым технологиям лежит через теологию, что
именно теолог – лучший технолог.

Многие аналитики оценивают назначение
Васильевой как дальнейшее усиление РПЦ, ко-
торая в состоянии уже лоббировать назначения
на министерские посты. Но такая постановка во-
проса не вполне корректна, ибо в сущности РПЦ
и нынешнее либеральное государство – части
одной Системы. 

Назначение Васильевой на высокий пост –
неоспоримое тому доказательство. 

И потому заведомо ложны позиции тех, кто
эти два института – власть и церковь - разделяет
и даже противопоставляет. И потому обречена
на провал борьба против либеральной системы
образования под христианскими знамёнами. И
потому нелепо и смешно выглядит Никита Ми-
халков, который критикует современное обра-
зование на фоне икон, да ещё в программе под
названием «Бесогон». И пока этот дикий абсурд
имеет место, патриотическое движение России
будет ограничиваться бессильными стенаниями
на тему «как у нас всё плохо».

Аврамические религии – основа дей-
ствующей паразитарной цивилизации, и
пока строят на Руси церкви, Россия будет уми-
рать и умирает – это неоспоримый эксперимен-
тальный факт – чем больше строится
церквей, тем хуже живёт страна и её народ.

Каждый адепт аврамической религии – сол-
дат армии либералов, армии чубайсов, уби-
вающих Россию под управлением Вашингтона.
И даже если он этого не понимает, он несёт от-
ветственность за все преступления либераль-
ного режима в России. Каждый адепт церкви
виновен в том, что Россия докатилась, дошла
до ручки - посадила руководить наукой церков-
ника. Несомненно, это даст повод всем же-
лающим в очередной раз поиздеваться над
страной.

«Это просто караул», - оценили назначение
работники Минобрнауки, это «плевок в сто-
рону модернизационных идей». По их мнению,
Минобрнауки разделят, поскольку «трудно
представить, как она будет руководить Акаде-
мией наук».

Но президент Российской академии наук
Владимир Фортов поспешил выразить свой вос-
торг: «Новый министр, видимо, человек очень
информированный, поскольку работала в
месте, куда стекается вся информация, и адми-
нистрация президента не могла не чувствовать
того, что я сказал раньше. Я надеюсь, что мы
сработаемся, и мы будем делать всё, чтобы
вместе делать общее дело». Восторг академика
вполне ожидаем: на высокие посты в РАН под-
нимаются только те, кто готов проглотить всё,
что сброшено сверху, наплевав на науку.

Новая глава научного ведомства пришла не
из университета, не из исследовательской ла-
боратории, а из церкви – это плевок в лицо всем
научному сообществу России, но оно тупо и по-
корно молчит. Науку в России добивают. И од-
нажды мы все очень дорого заплатим за это.

Надежда БЕЛОЗЁРОВА,
Людмила ФИОНОВА

ОБРАЗОВАНИЕ В РОССИИ:
ТЕОЛОГИЯ ВМЕСТО ТЕХНОЛОГИИ
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1. Прошло четверть века после контрреволю-
ционного переворота в СССР и смены социали-
стического общественно-экономического строя
на капиталистический. Срок большой, вполне
достаточный для оценки последствий перево-
рота и ожидаемых перспектив. Нельзя дальше
пассивно чего-то ожидать и на что-то надеяться.
Страна продолжает деградировать.

Каждый гражданин (и гражданка) России
должен «встрепенуться», осознать свою от-
ветственность за судьбу страны, оценить
произошедшие перемены и наметить план
своих действий как гражданина. «Отсижи-
ваться в кустах» уже недопустимо.

2. Изменения в экономике, социальной сфере,
морали и нравственности, случившиеся в России
после распада СССР, видны и ощущаются каждым:
развитие сменилось спадом и разрушением, лик-
видированы 80 тысяч промышленных предприятий,
тысячи сёл и посёлков, научно-исследовательских,
проектных и конструкторских организаций, школ,
больниц и других объектов. Появилась и растёт без-
работица, произошло обнищание большинства
трудящихся и обогащение кучки нуворишей, при-
своивших общенародную собственность, сократи-
лась продолжительность жизни и численность
населения страны, разрушаются образование,
здравоохранение, наука и др.

Вывод. «Эксперимент» по реставрации
капитализма в России позорно и оконча-

тельно провалился. Если после распада
СССР многие говорили о «поражении социа-
лизма», то теперь очевидны преимущества
социализма над капитализмом и преступ-
ный характер этого «эксперимента». Капита-
лизм вторично терпит поражение в России.

3. Развал экономики и социальной сферы на
территории СССР с появлением всех пороков ка-
питализма свидетельствуют об исторической не-
избежности смены капиталистического строя
социалистическим, в том числе о временном (слу-
чайном) характере прекращения строительства
социализма в СССР. Ещё раз подтверждена спра-
ведливость (научная обоснованность) основных
положений марксизма, раскрывающих хищниче-
скую природу капитала, механизм эксплуатации
трудящихся, противоречия труда и капитала.

Несмотря на значительные изменения в
технологиях, структуре экономики и финансо-
вой сфере, которые произошли в ХХ веке,
эксплуататорская и антисоциальная сущность
капиталистического строя сохраняется. Соот-
ветственно, остаются справедливыми основ-
ные положения марксизма, описывающие
свойства, законы и механизмы этого строя, а
также обосновывающие неизбежность за-
мены его социалистическим обществом.

4. Грандиозные успехи социалистического
строительства были достигнуты в СССР в эконо-
мике, социальном обеспечении, образовании,
здравоохранении, науке, культурном уровне тру-
дящихся. В последние 20-30 лет необыкновенно
быстрое развитие демонстрируют Китай, Вьет-
нам, КНДР, стоящие на социалистическом пути
развития.

Вывод. Превращение СССР в кратчайшие
исторические сроки во 2-ю мировую державу
по экономическому, интеллектуальному и во-
енному потенциалу, успехи Китая, Вьетнама
и КНДР на фоне других развивающихся стран
являются практическим свидетельством пре-
имуществ социалистического строя перед ка-
питалистическим. Системная деградация
всех сфер жизни в России и других странах
после распада СССР дополнительно показы-
вает преимущества социализма. История
подтвердила это ещё и по результатам такого
сурового для советского народа испытания.

5. Разносторонний анализ условий и причин
контрреволюционного переворота в СССР, кото-
рый проведён многими авторами в перестроеч-
ный и постсоветский период [1-6 и др.], показал,
что в СССР фактически не было экономического и
социального кризиса, вызванного какими-либо
органическими (неустранимыми) недостатками
социализма. Происходили спад темпов экономи-
ческого развития, расширение дефицита предме-
тов потребления и снижение (вплоть до полного
прекращения) контроля со стороны трудящихся
за деятельностью партийного, государственного
и хозяйственного аппарата управления страной.
Объяснялось это недостаточной разработкой к
тому времени теории социализма в широком
смысле, включая его политэкономию, государст-
венное устройство, специфические противоречия
и законы. Эти недостатки могли быть со временем
осознаны и устранены. Однако завершающими
условиями для переворота послужили ожесточён-
ное враждебное противостояние и влияние импе-
риалистического окружения («холодная война»), а
также перерождение и последующее прямое пре-
дательство верхушки КПСС.

Вывод. Контрреволюционный переворот
и гибель СССР не являются закономерными
(объективно обусловленными). Они вызваны
неблагоприятным сочетанием нескольких
обстоятельств и причин. Одна их группа свя-
зана с враждебным капиталистическим
окружением: Великая Отечественная война
1941-1945 гг., причинившая громадные по-
тери и разрушения и задержавшая социали-
стическое строительство, как минимум, на
десятилетие; последовавшая за ней «холод-
ная война», оказавшаяся еще более изощ-
рённой и опасной. Вторая группа причин
обусловлена пионерным характером строи-
тельства социализма в СССР, отсутствием
опыта и отставанием в разработке экономи-
ческой и социально-политической теории
социализма, в уяснении его особенностей,
противоречий  и законов. Эта группа причин
приводила к ошибкам и недостаткам в
управлении страной, особенно начиная с
1960-х годов.

6. Роль и опасность капиталистического окру-
жения достаточно понятны, однако оно существо-
вало с самого начала и СССР успешно ему
противостоял. «Холодная война» могла быть про-
играна лишь при одновременном наличии второй
группы «внутренних» причин. Таких причин и вы-
званных ими ошибок обнаружено довольно много.
Наиболее важными из них следует признать две.
Первая («экономическая») связана с управлением
экономикой, совершенствованием её структуры,
планирования, хозяйственного учёта и контроля
деятельности предприятий, материального по-
ощрения их коллективов и руководителей.

К началу 1950-х годов экономика СССР стала
большой и сложной, планирование ее развития
и функционирования вплоть до отдельных пред-
приятий из одного единого центра стало практи-
чески невозможным. Требовалась перестройка
структуры экономики с созданием промежуточ-
ных уровней крупных производственных и тер-
риториальных объединений предприятий, а
также совершенствование планирования с пере-
дачей многих его функций с центрального
уровня (страны в целом) на эти промежуточные
уровни. Одновременно назрела необходимость
более правильной оценки и материального сти-
мулирования экономической деятельности
предприятий и их объединений.

Как это прояснилось сейчас [4,5], решение
этих двух проблем, ввиду недостаточной разра-
ботки политэкономии социализма, пошло по не-
правильному пути – внедрению хозрасчёта
предприятий, основанному на максимизации
прибыли. Такой хозрасчёт представляет собой
фактически капиталистический способ хозяй-
ствования, он противоречит всем экономическим
законам социализма, особенно закону минимиза-
ции затрат живого и овеществлённого труда.

Вывод. Одной из основных «внутренних»
причин неудачи строительства социализма в
СССР явилось внедрение с конца 1950-х
годов хозрасчёта предприятий, основанного
на максимизации прибыли и задании планов

в стоимостном (денежном), а не в натураль-
ном (физическом) выражении. Такой хозрас-
чёт создал у предприятий стремление к
всемерному повышению цен своей продук-
ции, резко затруднил и ухудшил планирова-
ние, сделал экономику «затратной», неоправ-
данно увеличил денежные выплаты и создал
дефицит предметов потребления, изменил
мотивацию трудящихся и др. В конечном
итоге это привело к расстройству экономики
и снижению темпов её развития, системати-
ческому дефициту товаров, очередям, спеку-
ляции, появлению «теневой экономики»,
недовольству населения и содействию контр-
революционному перевороту.

7. Ещё одна «внутренняя» причина контррево-
люции в СССР обусловлена объективно прису-
щим социализму противоречием между
руководителями и «рядовыми» работниками, а
также различием между государственной и обоб-

ществлённой (общенародной) собственностью.
Руководители производства разных рангов, а
также государственных и партийных органов объ-
ективно нужны при социализме. Однако здесь
имеется существенное противоречие: при одина-
ковом отношении к общенародной собственности
на средства производства они находятся в нерав-
ном отношении друг к другу. Потенциально руко-
водители могут злоупотреблять своими власт-
ными полномочиями в корыстных целях. Поэтому
требуются специальные меры по разрешению
этого противоречия и недопущению злоупотреб-
лений со стороны руководителей. 

Тесно примыкает к рассматриваемому проти-
воречию важное отличие государственной собст-
венности на средства производства от их
всенародной собственности. Именно всенарод-
ная собственность является социалистической, а
отождествление её с государственной собствен-
ностью представляет грубое упрощение, чрева-
тое серьёзными последствиями [6]. То, что в
СССР считалось и называлось государственной
собственностью, представляло собой всенарод-
ную собственность, переданную в управление го-
сударственным органам. Права на эту собствен-
ность оставались у всего народа, однако ввиду но-
визны и сложности реализации эти права, вклю-
чая контроль за использованием всенародной
собственности государством, не были должным
образом закреплены в конституции и законода-
тельстве. В том числе не была создана всеобъем-
лющая и полномочная система общенародного
контроля за деятельностью государственных, хо-
зяйственных и партийных органов, а фактически
– система народного контроля над руководите-
лями этих органов.

Вывод. Второй важнейшей «внутренней»
причиной, способствовавшей контрреволю-
ции в СССР, явилось отсутствие всесторон-
ней, полномочной и эффективной системы
общенародного контроля за деятельностью
государственных, хозяйственных и партийных
органов, особенно за деятельностью их руко-
водителей. Отсутствие должного контроля
«снизу», важность и возможные формы кото-
рого не были своевременно осознаны, при-
вело к формированию слоя партийно-
хозяйственной «номенклатуры», её идейному

перерождению и последующему прямому
предательству интересов трудящихся.

8. Таким образом, контрреволюция и распад
СССР стали возможными вследствие наложения
на враждебное капиталистическое окружение
двух «внутренних» причин, рассмотренных выше
(были, конечно, ещё и другие сопутствующие
причины, но их можно считать второстепен-
ными). Ни одна из этих причин не является след-
ствием какого-либо органически неустранимого
недостатка социализма, делающего невозмож-
ным его существование. Большое влияние ока-
зал, в частности, пионерный характер
строительства социализма в СССР, отсутствие
опыта и отставание с разработкой экономиче-
ской и социально-политической теории социа-
лизма. Кстати, Китайская Народная Республика
учитывает ошибки, допущенные в СССР, напри-
мер, там уже несколько десятилетий практи-
куется периодическая смена всего высшего
руководства страны и компартии, жестокая
борьба с коррупцией и т.п.

Вывод. Ни одна из причин, сложение ко-
торых привело к гибели СССР, не является
следствием какого-либо неустранимого не-
достатка социализма и этого бы не про-
изошло при отсутствии хотя бы одной
(любой) из этих причин. Поэтому распад
СССР нужно рассматривать как явление слу-
чайное и временное. Теперь можно избежать

ошибок, допущенных из-за недостаточной
разработки теории.

9. Последствия контрреволюционного пере-
ворота в СССР ужасны, потрясающи, катастро-
фичны. Простое их перечисление заняло бы
несколько страниц. Отметим лишь некоторые из
этих последствий:

 Утрата населением 216,4 млрд. рублей
(390 млрд. долларов) вкладов в Сбербанке в
результате гиперинфляции, вызванной «шо-
ковой терапией» в начале 90-х годов.

 Преступная приватизация общенародной
собственности кучкой алчных лиц, состав-
ляющих сейчас класс крупного и среднего ка-
питала. Это преступление не может иметь
срока давности и должно расследоваться в
уголовном порядке.

Обнищание подавляющего большинства
населения: 40% населения живёт в нищете с
доходами ниже прожиточного минимума,

ещё 40% относятся к бедным. Богатые вме-
сте с семьями составляют около 2%, а
остальные 18% можно считать «средним
классом», о создании которого так заботится
нынешняя власть. 

 Спад по сравнению с 1990-м годом про-
мышленного и сельскохозяйственного про-
изводства, сокращение и деградацию всех
сфер социального обеспечения, потеря уве-
ренности в будущее и многое другое.

Результатом стало вымирание населения
России – превышение смертности над рож-
даемостью за эти четверть века составило
более 15 млн. человек!

10. Главной причиной всех бед России и 80%
её населения является установившийся капитали-
стический государственный строй. Президент,
Федеральное Собрание и правительство РФ под
риторику о соблюдении социальных гарантий на-
селению создают самые благоприятные условия
для обогащения частных собственников. В 1990-
е годы это возглавлял президент Б.Н. Ельцин, а в
XXI веке – В.В. Путин и Д.А. Медведев. Обогаще-
ние совершается по многим путям и каналам:

- криминальная приватизация 1990-х
годов и продолжающаяся приватизация наи-
более эффективных государственных пред-
приятий;

- уклонение от налогов и вывоз капиталов
за рубеж;

- создание сотен частных банков, страхо-
вых, нотариальных и других посреднических
компаний, обирающих население;

- установление «плоской» шкалы подо-
ходного налога 13% с физических лиц;

- введение регрессивной шкалы ставок
по взносам в Пенсионный фонд и фонды соц-
медстраха и др.

В результате население нищает, а коли-
чество долларовых миллиардеров и их капи-
талы неуклонно возрастают. Даже в
«кризисном» 2015 году, когда произошёл 5-
10%-й спад ВВП, промышленности, зарплат
трудящихся и прибылей малых предприя-
тий, прибыль крупного и среднего капитала
возросла на 42 %.

11. Президент и Правительство РФ реализуют
крайнюю неолиберальную внутреннюю политику,

полагая, что государство не должно вмешиваться
в экономику, что рынок «всё решит сам». Бюджет-
ных средств даже на поддержание социальной
сферы и государственного сектора экономики (не
говоря уже об их развитии) выделяется явно не-
достаточно. Основную часть бюджетных доходов
(около 50%) составляют поступления от экспорта
нефти и природного газа. Фактически госу-
дарство существует (покрывает свои расходы) за
счёт продажи в огромных масштабах этих нево-
зобновляемых энергетических ресурсов. В пе-
риоды, когда мировые цены на нефть снижаются,
бюджет становится резко дефицитным. Такой пе-
риод, обещающий быть длительным, начался в
2015 г. Можно ожидать усиления социально-эко-
номического кризиса в стране до условий, анало-
гичных середине 1990-х годов.

Вывод. Внутренняя социально-экономиче-
ская политика, проводимая президентом и
правительством РФ в интересах крупного и
среднего капитала, привела к непрекращаю-
щемуся системному кризису в стране. Созда-
лось совершенно ненормальное положение,
когда государство с трудом покрывает свои
расходы лишь за счёт широкомасштабного
экспорта нефти и природного газа. Это сле-
дует рассматривать как нарушение одного из
главных условий устойчивого развития чело-
вечества и преступление перед будущими по-
колениями России. Самая холодная и

пространственно протяженная страна мира,
которой требуется наибольшее количество
энергии для отопления и транспорта, в огром-
ных объёмах экспортирует свои невозобнов-
ляемые энергетические ресурсы!

12. Прошедшие четверть века для России и
других стран – бывших республик СССР – не
только «потерянные годы», в которые не было
развития. Это были годы экономического спада,
разрушения и деградации почти всех сфер
жизни страны. За 1990-2015 гг. валовой внут-
ренний продукт (ВВП) возрос в США примерно
в 2 раза, а в Китае – почти в 10 раз! Россия же
по большинству социально-экономических по-
казателей оказалась отброшенной на 40-50 лет
назад. И нет никаких признаков изменения со-
циально-экономической политики существую-
щей власти. Прогнозы ведущих экономистов и
оппозиционных общественных деятелей самые
пессимистические.

Вывод. За последние четверть века в эко-
номике России вместо подъёма происходил
спад. Причина этого ясна – замена социали-
стического строя на капиталистический. Пре-
зидент и правительство РФ показывают
решимость продолжать ту же социально-эко-
номическую политику, а это значит, что спад
и кризис будут продолжаться. Единственный
видимый путь спасения России – это возврат
к советской власти, т.е. на социалистический
путь развития.

13. Пассивность и долгое терпение ограблен-
ного и обнищавшего народа можно объяснить ус-
пешным использованием технологий информа-
ционно-психологического воздействия на людей,
которые начали применяться со времён «холод-
ной войны» и продолжают совершенствоваться.
Телевидение, Интернет, радиовещание, оказав-
шись в собственности или во владении капитали-
стов и их прислужников, позволяют формировать
общественное мнение в их пользу путём система-
тического многолетнего тенденциозного подбора
тематики передач, одностороннего целенаправ-
ленного освещения событий и фактов или даже
искусного их искажения. Постоянная погружён-
ность в такую искажённую информационную ат-
мосферу может изменять ориентиры и точки
зрения людей, а у молодёжи – вырабатывать со-
ответствующее мировоззрение. Основная цель
проправительственных СМИ – оправдать антина-
родную политику, заставить трудящихся сми-
риться с ухудшением их положения, сохранить
статус-кво. Широко используется раздача обеща-
ний, которые потом забываются, а в особых ситуа-
циях стараются найти внешнего врага и
осложнить международную обстановку, чтобы по-
пытаться сплотить народ и отвлечь его от проблем
и врагов внутренних. Практикуются все виды
фальсификаций, свойственных капитализму: ли-
цемерие, двойные стандарты, разнообразные об-
маны, искажение истории и др.

Вывод. Несмотря на явно ненормальное
положение и кризис в стране, трудящиеся
России проявляют пассивность и терпи-
мость. В значительной мере это объясняется
систематическим многолетним информа-
ционно-психологическим воздействием на
население средств массовой информации,

принадлежащих крупным капиталистам или
управляемых правительством. Накоплен
большой опыт «зомбирования» людей,
«кормления» их обещаниями, использования
специальных технологий проведения изби-
рательных кампаний и т.п. 

14. Важнейшее влияние на ситуацию в стране
оказывает сейчас деятельность Президента В.В.
Путина. Он сосредоточил в своих руках власть, по-
видимому, не уступающую возможностям гене-
ральных секретарей ЦК КПСС в советские
времена (особенно после создания Национальной
гвардии). Его рейтинг возрос после присоедине-
ния Крыма до рекордного уровня 80%. Практиче-
ски ежедневно его можно видеть по телевидению
и слышать по центральному радио. Регулярно
устраиваются телешоу «Прямая линия с В.В. Пути-
ным». На него ссылаются, его цитируют и т.д.

Владимир Владимирович оказался чрезвы-
чайно удачным избранником и преемником Б.Н.
Ельцина. Он неуклонно, можно сказать, «железно»
продолжает либеральный капиталистический
путь, начатый Ельциным. В первый же год своего
президентства В.В. Путин заявил: «Пересмотра
результатов приватизации не будет!». Ещё через
год он отменил прогрессивный налог на доходы
физических лиц, установив «плоскую шкалу» 13%.
Когда об этом зашла однажды речь, он сказал:
«Они нам завидуют», не пояснив, кто это «они» и
кому «нам». Нетрудно понять, что «плоская» шкала

выгодна богачам (капиталистам, олигархам, вы-
сокопоставленным чиновникам). Поэтому «они» -
это богачи в США, Западной Европе и почти во
всех других странах мира, где прогрессивный
налог достигает 50-70%, а «мы» - это осчастлив-
ленные богачи России. Условия для капиталистов
в России лучше, чем в передовых капстранах!
Можно добавить гибельное для России вступле-
ние в ВТО, отсутствие эффективных мер по пред-
отвращению вывоза капиталов за рубеж,
отсутствие закона о конфискации имущества кор-
рупционеров, поддержку во время кризисов бан-
ков, а не реальных отраслей экономики,
драпировку мавзолея В.И. Ленина и замалчива-
ние имени И.В. Сталина во время парадов Победы
и многое, многое другое.

Таким образом, В.В. Путин – последователь-
ный и активный представитель и защитник инте-
ресов крупного и среднего капитала. Это –
первое и главное, но не афишируемое в его дея-
тельности. Вторая сторона его жизни состоит в
создании у населения России образа прези-
дента, заботящегося о народе, патриоте и т.п.
Эта сторона наиболее «шумная», сопровождае-
мая съёмками на телекамеры, звукозаписями,
фотовспышками. И здесь Владимир Владимиро-
вич достиг выдающихся успехов. Если из 80%
его рейтинга богатые, которых он действительно
представляет и защищает, составляют 20%, то
остальные 60% - это уже из числа бедных и
нищих, кому капиталистический строй совсем ни
к чему. Эти 60% оказались дезориентирован-
ными в результате блестящего исполнения 
В.В. Путиным роли президента-патриота. 

Вывод. Особую роль в создании кризис-
ной ситуации в стране и в возможностях её
изменения играет личность президента В.В.
Путина. Его деятельность имеет две стороны
(направления, уровня). Будучи твёрдым
последователем крайне либерального капи-
талистического пути развития (а фактически
– деградации) России и защитником, в связи
с этим, интересов крупной и средней бур-
жуазии, он всемерно старается представить
себя выразителем интересов всего народа,
включая трудящихся. И нужно констатиро-
вать, что до настоящего времени это В.В.
Путину удавалось, его рейтинг очень высок.
Всё-таки очень хочется верить в «доброго
царя»! Сторонникам социализма следует об-
ратить особое внимание на разоблачение
действительных целей и сущности В.В. Пу-
тина. Он сейчас главный противник возрож-
дения Советской власти в России.

15. В заключение следует ещё раз указать,
что за 25 лет после контрреволюционного пере-
ворота в России и других республиках СССР
стали вполне очевидны пороки капитализма и
достоинства социализма. Этот переворот при
всей его трагичности практически подтвердил
преимущества социализма ещё и в такой особой
ситуации, как попытка разрушения построенного
социализма и возрождения капитализма. Теперь
уже не остаётся никаких сомнений в историче-
ской необходимости возврата России и других
стран на социалистический путь развития.

После событий вокруг Украины и Сирии поли-
тическая активность народа России резко воз-
росла. Особенно впечатляет акция «Бессмертный
полк». Память об Отечественной войне и Великой
Победе жива и побуждает к действию. А это была
война не только в защиту Отечества, но и за Со-
ветскую власть, за социализм (чего не было в
войну 1914-1918 гг.). Теперь нужна всенародная
акция за восстановление Советской власти, по-
рушенной подлым, обманным путём.

Вывод. Опыт последних 25 лет в России и
других странах подтвердил преимущества
социализма и в такой противоестественной
ситуации, как попытка разрушения уже по-
строенного социализма. История отвергла
этот «эпизод», противоречащий объектив-
ным законам прогрессивного развития чело-
вечества. Перед трудящимися России стоит
задача вернуть страну на социалистический
путь «с наименьшей кровью». Не менее 80%
населения России, ставших бедными и ни-
щими за эту четверть века, заинтересованы
в возврате Советской власти. 
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ПОРА ВОЗВРАЩАТЬ СОВЕТСКУЮ ВЛАСТЬ В РОССИЮЛ.С. БЕЛЯЕВ

Тезисы лекции



Ксожалению, недопустимо часто в XVIII, XIX и
XX (до 1917-го и после 1953 годов) веках
стоящие во главе страны должностные лица

не понимали, что флот не может быть реальной
силой без мест базирования, заправки топливом,
боекомплектом, продовольствием, малого и сред-
него ремонта кораблей и отдыха экипажей. Наши
моряки, пехотинцы и лётчики покрыли себя сла-
вой при обороне военно-морских баз на своей
территории (Севастополь  дважды, Кронштадт,
Одесса, Либава, Таллин и другие) и за рубежом
(Ханко, Порт-Артур, Нокра и другие). В потере
наших баз за рубежом виноваты не солдаты, мат-
росы и офицеры, а недальновидность и глупость
правителей, отдавших Корфу в 1814 году, Порт-
Артур и Порккала-Удд — в 1955 году, ряд баз во
второй половине XX века. К сожалению, ситуация
с базами не изменилась, и в XXI веке уже потеряны
одна база и один центр: военно-морская и военно-
воздушная база на полуострове Камрань (СРВ),
организованная Директивой Главного штаба ВМФ
СССР в 1982 г. Боевую службу там несли: 17-я опе-
ративная эскадра ВМФ СССР (России) с судами
обеспечения и береговой инфраструктурой, бере-
говые подразделения и 169-й отдельный смешан-
ный авиаполк, базировавшийся на аэродроме
Камрань (три эскадрильи, одна авиагруппа и авиа-
база со складами противолодочно-ракетного во-
оружения). В 1998 г. Ханой напомнил Москве о
том, что срок аренды базы истекает в 2004 г., и
предложил продлить её с ежегодной арендной
платой в $300 млн. В то же время Китай и США
предложили за аренду Камрани $500 млн. Но пре-
зидент РФ в 2001 г. принял решение не продле-

вать договор с Вьетнамом, досрочно эвакуиро-
вать c базы корабли, авиацию и береговые под-
разделения. 2 мая 2002 г. подписаны документы о
приёме-передаче базы и спущены государствен-
ный флаг РФ и Андреевский флаг. Наша военно-
морская и военно-воздушная база на полуострове
Камрань перестала существовать;

Центр радиоэлектронной (радиотехнической)
разведки в Лурдесе (Куба). Решение о постройке
там постоянной военно-морской базы СССР при-
нято в 1969 г. После прекращения в 1990 г. боевого
дежурства над Атлантикой самолётов-разведчи-
ков ТУ-95РЦ ВМФ и морская авиация остались без
разведывательных самолётов, не считая тактиче-
ских разведчиков Су-24МР. Куба  идеальное место
для размещения устройств слежения за США: ещё
в ноябре 1963 г. там был создан Центр радиотех-
нической разведки под названием «Тростник». На
смену первому поколению станций радиопере-
хвата приходили новые станции со спутниковой
радиотелефонной связью с Москвой. По оценке
Рауля Кастро, Центр обеспечивал поступление до
70% всей разведывательной информации по США
и был настоящим клондайком разведывательной
информации. Поэтому с 1990 г. агенты влияния
США развернули кампанию за прекращение его
работы, уверяя, что опасность России грозит с
юга, а США стали для нашей страны другом и со-
юзником. Когда Россия повысила в три раза цену
за поставляемую Кубе нефть, кубинцы увеличили
арендную плату со $160 млн. до $200 млн. В со-
ветское время за Центр в Лурдесе Куба с нас не
требовала ни копейки. В 1997 г. закончилась мо-
дернизация Центра: завезли совершенно уни-
кальное, супердорогое оборудование. В декабре
2000 г. В.В. Путин посетил Центр, подтвердил за-
интересованность России в существовании и раз-
витии этого Центра, но… в 2002 г. Центр закрыт.
Кубинцы протестовали против его закрытия.

Закрытие базы в Камрани и Центра в Лурдесе
в XXI веке показало, что из катастрофических по-
следствий потери нашей страной военных, во-
енно-морских и военно-воздушных баз в
предыдущие столетия уроки не извлечены. Чтобы
напомнить эти последствия, целесообразно оста-
новиться на судьбе советской военно-морской
базы на финском полуострове Порккала-Удд.

К 1944 г. Финляндия поняла бесперспектив-
ность войны с СССР на стороне Германии и
19.09.44 г. в Москве было подписано перемирие:
восстанавливался мирный договор 1940 г. между
СССР и Финляндией, Финляндия возвратила
СССР область Петсамо на Кольском полуострове,
а вместо Ханко Сталин получил для создания во-
енно-морской базы полуостров Поркалла-Удд
(400 км2) в аренду на 50 лет. Соглашение подтвер-
ждено 10.02.47 г. Парижским мирным договором.
Полуостров находится около Хельсинки, посере-
дине Финского залива, напротив Таллина. Он все-
гда имел стратегическое значение. Ещё в царской
России здесь были военные объекты. Рейд защи-
щён от ветров и волн, а глубины (14-26 м) позво-
ляли принимать корабли и суда большого
водоизмещения. Для Сталина было важно не
столько это. Главное, Поркалла-Удд располо-
жен в 20-30 километрах от Хельсинки, и те-
перь всё под контролем: столица Финляндии 
в зоне обстрела полевой артиллерии. Появи-
лась возможность возродить известную с царских
времён Центральную минно-артиллерийскую по-
зицию, блокирующую прорыв вражеских кораблей
к Ленинграду: батареи на полуострове Порккала-
Удд и на эстонском острове Нарген перекрывали
вход в залив в самом узком месте, а при необхо-
димости там могли ставиться и мины.

На базу возлагались задачи: оборона централь-
ной минной позиции (чтобы не допустить прорыва
надводных и подводных сил противника в залив),
постоянная готовность к приёму войск для актив-
ных действий на суше, обеспечение временного
базирования и оперативного развёртывания ко-
раблей флота, погрузка и разгрузка транспортов,
контроль над мореходством и внешней морской
торговлей Финляндии путём наблюдения за плава-
нием транспортов и кораблей на шхерной комму-
никации Стокгольм-Турку-Улькотамио-Таллин.

Формирование базы началось 20.09.1944 г.: в
неё включены два артиллерийских дивизиона (че-
тыре береговые 45-мм батареи) и две батареи
среднего калибра, в октябре переброшена диви-
зия морской пехоты, а в марте 1945 г. закончена
демаркация границы. Вскоре началось строитель-
ство укреплений, и в них с 1947 г. стали размещать
мощные 100-мм казематные пушки (дальность
стрельбы более 20 км), спаренные с пулемётом
«Максим». В гавань пришла бригада шхерных ко-
раблей (бронекатера и тральщики), а 07.06.1947 г.
 броненосец береговой обороны «Выборг». Он

имел сильное вооружение и бронирование.
В 1944-1946 гг. руководство СССР не спешило

строить базу, т.к. в первые годы после войны
страны Скандинавии занимали дружественную к
СССР позицию. Потом ситуация изменилась, и с
1951 г. развернулось мощное строительство. На

01.09.1955 г. на базе было: 136 полевых сооруже-
ний и укрытий личного состава, 831 открытое со-
оружение (артиллерийские и миномётные
позиции), окопы, 13 пулемётных точек с бронекол-
паками, 44 пулемётные точки с двойными сте-
нами, 300 командных пунктов и дзотов, 130
железобетонных сооружений в скальном грунте
(артиллерийские, с казематной пушкой «ЗИФ-25»,
сопряжённой с пулемётом «Максим 25», и пуле-
мётные  с установкой «Бук 36»). На побережье за-
ново построены военный и гражданский порты.

В 1955 г. началось строительство пяти долго-
временных командных пунктов для пулемётных
батальонов. Введены в строй большой и малый
(пограничный) аэродромы: 30 ангаров (в 15 из них
 новейшие МИГи), и металлическая взлётная по-
лоса. База превращена в мощно укреплённую
твердыню. Перелески и поляны изрыты подзем-
ными переходами, дотами, дзотами, складами,
убежищами. Укрепления росли не по дням, а по
часам, не мешая военным учениям, работе.
Строители вгрызались в горную породу, взрывали
гранит, чтобы устроить склады провианта, обмун-
дирования и снарядов. Быстро строились ка-
зармы, новая школа, госпиталь. Из построенного
на базе в 1955 г. обращают на себя внимание до-
рога и мост имени Кабанова: брусчатка, покры-
вающая дорогу, спокойно бы выдержала любое
количество танков и другой тяжёлой техники. По-
литики называли базу в Порккала-Удд «Кинжал,
нацеленный в сердце Финляндии» или «Пистолет,
приставленный к виску Финляндии».

В 1955 г. до окончания срока аренды базы
оставалось 39 лет. Но в СССР наступили новые

времена: у кормила власти был Хрущёв, помешан-
ный на всесилии ракетно-ядерного оружия, и тра-
диционные виды вооружений, в том числе флот,
оказались у него и его окружения не в чести. К
тому же он полагал, что база дорого обходится. И
в 1955 г. из Москвы (неожиданно!!!) прозвучало
заявление Хрущёва о досрочном отказе СССР
от прав на военно-морскую базу на полу-
острове Порккала-Удд. Генштаб СССР поддер-
жал (!!!) Хрущёва. События развивались быстро:

«Протокол о безвозмездной передаче СССР
Финляндской Республике арендуемой Советским
Союзом в соответствии со статьёй 8-й Соглаше-
ния о перемирии, подписанного в Москве
19.09.1944 г., и на основании статьи 4-й Мирного
договора, подписанного в Париже 10.02.1947 г.,
территории полуострова Порккала-Удд и находя-
щегося на ней имущества» подписан в Хельсинки
26.01.1956 г.

Хрущёв, видимо, торопился передать финнам
базу накануне ХХ съезда КПСС, на котором соби-
рался выступить с докладом о «культе личности
Сталина», и доложить делегатам, как хорошо на-
ладились отношения с северным соседом. И уже
в январе 1956 г. началось выполнение условий
подписанного протокола: возведённые нашими
строителями и войсками за 10 лет военные
объекты безвозмездно (!!!) передавались
финнам: Хрущёв почему-то был уверен, что
финны всё равно не станут за них платить.

Приказ есть приказ, и его надо выполнять.
Разрезаны на металлолом корпуса сто-

явших на стапелях кораблей. База горела, как
факел.

Взорваны:
 крупнокалиберная артиллерия (мощнейшие

пушечные башни, их остатки и секретные части
вывезены в Таллин) и всё оснащение береговой
обороны;

долговременные крупные сооружения (внут-
ренними взрывами приведены в состояние, ис-
ключающее использование и восстановление),
следы взрывов завалены камнем, грунтом и дёр-
ном под фон местности;

подземные хранилища, доты и дзоты (шесть из
них уцелело на радость туристам);

оба аэродрома и площадки для ракет, которые
не успели завезти.

Самолёты бомбили металлические взлётные
полосы, огнемёты сравнивали с землей команд-
ные пункты, уничтожались плоды многолетнего
труда людей. В земле остались многие тысячи
тонн металла, бетона, но радиоактивных веществ
не было, хотя финны 30 лет не верили этому и
мало селились на земле Порккала.

Стоявшие на базе корабли ушли в Таллин.
Труднее проходила эвакуация армии, артиллерий-
ской техники, танков, прочего вооружения: только
21.10.1956 г. проследовали составы с 224 пуш-
ками, 20 зенитками и 94 танками. Последними
уходили пограничники, уничтожая инженерные
секретные сооружения, сматывая колючую прово-
локу. И, наконец, спилили зелёнокрасные погра-
ничные столбы: там, где находился мост
Кабанова, а сейчас стоит памятник-ворота, где
был шлагбаум. 26.10.1956 г. в 10.30 произведён
предпоследний мощный взрыв, в 10.40 ещё один
с огневыми столбами выше 10 м. В этот день
шлагбаум поднялся, и через него на землю, кото-
рую Хрущёв вернул финнам, прошёл первый
отряд финских пограничников.

А сегодня, в 2016 г., Порккала-Удд остаётся
главной базой ВМФ Финляндии. Вдоль многочис-
ленных причалов длиной до полутора километров
базируются боевые корабли и катера. Это исклю-
чительно вредительское решение Хрущёва отдать
военно-морскую базу в Порккала-Удд Финляндии
привело к тяжёлым для страны последствиям.
Остановимся на них.

Президент Финляндии Ю. Паасикиви сразу
после заявления Хрущёва о передаче базы пред-
ложил вернуть и другие «утерянные территории»
(как говорится, протяни палец — откусят по ло-
коть). Это даже при нахождении Хрущёва у власти
встретило резко отрицательную реакцию СССР:
полемику об изменении границ Москва осудила
как наносящую вред двусторонним межгосударст-
венным отношениям.

В первые десятилетия после войны финские
политики и «общественность» помалкивали о тер-
риториальных претензиях к СССР. Пауза длилась
с 1956 по 1989 годы: финны имели выгоды от со-
трудничества с СССР. Но даже в эти годы они, хотя
и робко, возвращались к территориальному во-
просу. Вот некоторые факты.

1956 г. Президент У. Кекконен пытался убедить
СССР вернуть Финляндии хотя бы часть утрачен-
ных земель, трижды конфиденциально предлагал
СССР обменять Выборг на северо-восточный
район финского Заполярья.

1963 г. Гостивший в Финляндии редактор «Из-
вестий» Аджубей (зять Хрущёва) к предложению У.
Кекконена отнёсся с пониманием. В апреле 1964
г., на праздновании 70-летия Хрущёва, их разго-

вор продолжился. Финский президент намекнул,
что при положительном решении вопроса по «уте-
рянным» территориям Финляндия поддержит
СССР в споре о статусе Западного Берлина.

1964 г. После устранения Хрущёва от власти в
СССР ситуация изменилась.

1965 г., осень. Вторая попытка использовать
«германскую карту»: финский президент со-
общил через советника посольства СССР Степа-
нова, что Финляндия в обмен на Выборг готова
признать ГДР.

1967 г. Президент У. Кекконен поднял террито-
риальный вопрос в президентскую избирательную
кампанию. Кандидат в президенты В. Вен-намо
включил в свою программу пункт о переносе вос-
точной границы к Сайменскому каналу. Тогда же
активисты «Карельского союза» попытались пере-
дать У. Кекконену письмо с предложением затро-
нуть проблему утраченных территорий на
переговорах с СССР. Президент отказался при-
нять обращение и настойчиво рекомендовал не
выносить впредь карельский вопрос на публичное
обсуждение, надеясь добиться желаемого личной
дипломатией.

1982 г. Новый президент М. Койвисто отка-
зался от дипломатического зондажа СССР и об-
суждения в печати территориальной проблемы.

После 1989 г. реваншистские настроения
проявились вновь, в том числе и по области Пет-
само, нынешнего Печенгского района Мурман-
ской области.

1991 г. Кампания по возвращению «утерянных
земель» набирает силу: созданы организации
«Тартуский мир» и «Возвращение территории»,

призывающие к диалогу с СССР (Россией) о буду-
щем бывших финских территорий. Кампания со-
провождалась многочисленными заявлениями и
пикетами. Деятельность её организаторов фор-
мально проходила в рамках закона.

В правление организации «Возвращение тер-
ритории» входил депутат парламента Р. Куйсма.
Идей реванша придерживалась газета «ПроКаре-
лиа», среди её учредителей и авторов: бывший
председатель «Карельского союза» генерал-лей-
тенант в отставке Р. Мерие, профессор истории П.
Вирранкоски, крупный предприниматель Ю. Песси,
профессор Х.А. Реенпяя. Потворствуя разгулу ре-
ваншистов, правительство оправдывалось, мол, у
нас свобода, каждый волен говорить и делать, что
угодно. Это  наглая ложь. Финские власти как-то в
1946–1985 гг. умели тихо обуздывать экстреми-
стов, а вот сейчас почему-то разучились. «Карель-
ский союз» в обращении к президенту М. Койвисто
кроме беспокойства о положении на бывших фин-
ских территориях высказал надежду, что «в рамках
международных соглашений и в духе миролюбия и
добрососедства» будут возможны переговоры с
СССР (Россией) о пересмотре границы. Президент
отнёсся к пожеланию отрицательно:

Финляндия потеряла Карелию в результате
двух проигранных войн и трёх международных со-
глашений.

1994 г. Новый президент М. Ахтисаари под-
твердил преемственность внешней политики, но
не исключал возможности переговоров о пере-
смотре границы, если Россия проявит инициативу.

Б. Ельцин публично осудил агрессивную по
отношению к Финляндии политику Сталина.
Это вызвало в Финляндии много статей, неоправ-
данных надежд, и с середины 1990-х годов её пра-
вительство приняло программу «Северное
измерение», щедро спонсируемую Евросоюзом.

1996–1999 гг. Первое лицо финского МИД 
Ю. Валтасаари заявил:

 Цель «Северного измерения» — использовать
в пользу Финляндии минеральные ресурсы Коль-
ского полуострова и лесные ресурсы Карелии …
Карельский вопрос долго обсуждался на госу-
дарственном уровне, и Финляндия весьма недо-
вольна его решением после 1944 года … Рядом с
Финляндией сосредоточены лесные и мине-
ральные ресурсы мирового масштаба, кото-
рые нужно использовать для процветания
развитых стран.

В Карелии и на Кольском перешейке появи-
лась масса сомнительных предприятий с финским
уставным капиталом:

1995 г. Только в Выборгском районе более 200
иностранных предприятий, основной инвестор ко-
торых  Финляндия (свыше 60% предприятий). За
последующие годы их число многократно уве-
личилось.

2000 г. ЗАО «Хонкавааран Маасторакеннус»
влезло в гранитный карьер «Гаврилово-1» и оття-
пало участок, равный 11,2 млн. м3 горной массы.
При этом серьёзно пострадали экономические
интересы Октябрьской железной дороги, старей-
шего разработчика карьера.

«Йоханнес-клуб», созданный при участии фин-
ского АО «Карелия-трейд», начал борьбу за право
аренды на 49 лет самых крупных островов Вы-
боргского залива — Лисьего, Большого и Малого
Березовых. Какой прибыльный бизнес вознаме-
рился открыть он на уникальных островах, сказать
трудно, но то, что за почти 50 лет аренды там
можно создать маленькую Финляндию, это точно.

2001 г. В посёлке Кондратьево финские элек-
трические компании завладели развалинами ста-
рой ГЭС. После её восстановления акционеры
обявили, что пла-нируют поставлять электроэнер-
гию в Финляндию. Хотя, по оценкам независимых
экспертов, для этих целей намного дешевле и
проще построить в Выборгском районе новую
ГЭС. Зачем тогда финнам нужны заброшенные
руины? Ответ прост: происходит «ползучая ок-
купация» нашей земли. В этом же ракурсе
надо рас-сматривать и галдёж со стороны
разных псевдо-экологических организаций,
выступающих против отвода земель на Ка-
рельском перешейке под новые садоводства
и строительство промышленных объектов с
российским уставным капиталом.

В магазинах северо-западных областей Рос-
сии продаются профинские издания на русском
языке, отпечатанные на прекрасной мелован-
ной бумаге и изданные на средства финских
организаций или … Петрозаводского универ-
ситета (!!).

1997 г. Ельцин в ходе встречи с президентом
Финляндии М. Ахтисаари на пресс-конференции
сообщил, что оба президента решили: пора пре-
кратить муссировать в финских СМИ якобы суще-
ствующий территориальный вопрос. Для М.
Ахтисаари заявление стало полной неожидан-
ностью: на следующий день он заявил, что у Фин-
ляндии нет территориальных претензий к России,
но её граждане имеют право свободно обсуждать
карельский вопрос.

1998 г., ноябрь. Финский МИД подготовил дол-
госрочный план финансирования программы «Се-
верное измерение». До 2020 года Финляндия
намерена вбухать в неё около $80 млрд.

Бескомпромиссный борец с финским реван-
шизмом И. Бэкман приходит к выводу:

Такая сумма непомерно велика для разви-
тия торговли или общественно-культурной
деятельности. Речь идёт о подготовке широ-
комасштабного изменения государственных
границ с Россией. Геополитические интересы
Финляндии распростра-няются на Кольский
полуостров, Карелию, Карельский перешеек,
острова Финского залива и даже … на Новго-
родскую область. На данный момент приори-
тет в реваншистской программе – Карелия:
финские политические и экономические
круги высказывают большую заинтересован-
ность в скорейшем освоении её лесных 
богатств.

Пропагандистским обеспечением «Северного
измерения» занимается финансируемая финским
МИДом реваншистская организация «ПроКаре-
лия»: опубликовано много книг с пропагандой
идеи изменения границ. Их авторы  известные
учёные, журналисты, бизнесмены, чиновники
финского МИДа, все — злобные русофобы. Вот
названия наиболее одиозных трудов: «Карелия
обратно — здоровые отношения с Россией», «К
Карелии: утраченная Карелия сегодня и завтра»,
«Наша Карелия за границей», «Карельский вопрос
— экономические взгляды», «Реформа Карелии»,
«Возвращение Карелии». И вот какие мысли со-
держатся в них:

«захват» Карелии Сталиным — это «травма в
душе русских»;

 нынешнее население республики — «отбросы
общества»;

только присоединение Карелии к Финляндии
может спасти её «от полного уничтожения»;

Карелия должна стать «автономной областью»
Финляндии, где русское население не будет иметь
права голосовать на выборах в Финляндии в тече-
ние пяти лет (после этого срока — только через
языковой барьер);

вся недвижимость на территории Карелии пе-
рейдёт в собственность финнов, за исключением
дачных районов, которые будут уничтожены;

 русское население Карелии будет посе-
лено в специальных местах, порядок в них
осуществит усиленный полицейский контин-
гент, а все правонарушения будут рассматри-
ваться судами в ускоренном темпе;

 тем русским, которые добровольно уедут из
Карелии, будет оказана незначительная денежная
поддержка для обустройства на новом месте.

Авторы книги «Реформа Карелии» предста-
вили на суд читателей план включения в состав
Финляндии Карелии, других регионов Северо-За-
пада России, и полный план этнической чистки,
которая займёт не менее 10 лет, но основная её
часть займёт два года после воссоединения с
Финляндией. Депортации подвергнутся чинов-
ники, военные, пограничники, таможенники, ра-
ботники спецслужб и их семьи. Относительно
русских ветеранов финской войны и Карельского
фронта в книге ничего нет, но надо полагать, с
этой категорией людей дело одной депортацией
не ограничится, особенно для бывших партизан,
которых финны считают военными преступни-
ками. Планируется депортировать из Карелии до
100 тысяч русских, которым предоставят место на
«специальной территории»… между Петербургом
и Новгородом.

1999 г., январь. Руководитель «Суур Суоми» С.
Лехто направил запросы о возбуждении пресле-
дования советских партизан как военных преступ-
ников по адресам финских правовых институтов …
и в Россию, в том числе на имя прокурора Респуб-
лики Карелия. Инициативу поддержал министр
иностранных дел Т. Халонен:

Убийства гражданских лиц, совершённые со-
ветскими партизанами в войну, необходимо рас-
сматривать, применяя статьи Уголовного кодекса,
предусматривающие наказания за убийство.

Инициатором, поднимающим проблемы утра-
ченных территорий на уровень ЕС, стала спикер
финского парламента Риита Уосукайнен, а ини-
циативу националистической организации «Суур
Суоми» поддержал министр иностранных дел Т.
Халонен. Оба лица вполне официальные. Министр
иностранных дел в ответе на запрос депутата Р.
Куйсма сказал:

Границы (с Россией) могут быть изменены в
соответствии с международным правом мирными
средствами и путём переговоров. Нельзя исклю-
чать возможность проведения новых переговоров
по поводу переданных СССР территорий и их ис-
пользования, если Россия будет к этому готова.
Но Россия не выражает желания вести перего-
воры об изменении границ.

2000 г. Президент Путин на встрече с прези-
дентом Т. Халоненом жёстко заявил, что «террито-
риальный вопрос для нас решён и закрыт
окончательно» и продолжение в Финляндии дис-
куссии на эту тему опасно: оно подрывает добро-
соседские отношения.

2002 г. Спикер финского парламента Р. Уосу-
кайнен, баллотируясь на пост президента страны,
выдвинула лозунг:

Карелию следует вернуть назад, но без 
населения.

За это она получила 13% голосов избирателей.
Активно функционирует «Карельский союз»:

470 обществ, 60 тыс. человек, мечтающих о «Ве-
ликой Финляндии». Идеи реваншистов разде-
ляют от 20 до 38% финнов, а среди молодежи 
40%. Финские политики и журналисты тре-
буют выдачи карельских партизан, чтобы су-
дить их как военных преступников. Увы, это не
бред или фантазии: в Прибалтике уже судят со-
ветских партизан.

2004 г. «ПроКарелия» собрала 100 тысяч
подписей (намерена собрать 500 тысяч) под
воззванием к правительству начать перего-
воры с Россией о возвращении «утраченных»
территорий.

Депутат финского парламента Р. Куйсма сде-
лал письменный запрос в правительство:

Есть ли у правительства готовность поднять
вопрос о Карелии и других территориях, потерян-
ных во время войны, есть ли планы возврата этих
территорий, произошли ли изменения в готовно-
сти России к обсуждению карельского вопроса
после 1999 года?

Ответ министра иностранных дел Туомиоя:
…У Финляндии нет территориальных претен-

зий ни к одной стране. Правительство не наме-

рено поднимать вопрос о возврате территорий,
переданных СССР на основании мирного дого-
вора, и нет никаких планов в отношении возврата
этих территорий. Никаких изменений в готовности
России к обсуждению карельского вопроса после
1999 г. не произошло.

2005 г. «Хельсингин Саномат», одна из ведущих
финских газет, опубликовала подробный отчёт о
презентации книги «Возвращение Карелии»,
автор  В. Сакси, и о возвращении Финляндии Се-
верного Приладожья, Карельского перешейка и
Печенги, о возврате суммы выплаченных Финлян-
дией репараций и возмещении ущерба, нанесён-
ного ей в ходе военных действий и после войны.
Сумма репараций  4 млрд. евро по нынешнему
курсу, но нанесённый выплатами ущерб  30 млрд.
при годовом бюджете страны  38 млрд. Ещё один
миллиард требуется от России, чтобы компенси-
ровать вывезенную из Финляндии германскую
собственность и недвижимость. Эти средства В.
Сакси предлагает поместить в «Фонд Карелия»
(Karelia Fund) и расходовать на обустройство воз-
вращаемых территорий, повышение уровня жизни
в приграничных российских землях, чтобы избе-
жать возникновения большой разницы в уровне
жизни по обе стороны новой границы.

Финское информационное агентство «Суомен
Тиетотоймисто»:

По расчётам общества «ПроКарелия», обу-
стройство Карельского перешейка и Северного
Приладожья потребует 10 лет и 30 миллиардов
евро. «ПроКарелия» верит, что благодаря ожив-
лению экономики эти средства будут амортизи-
рованы быстро в виде налоговых платежей и

благодаря сокращению безработицы. В резуль-
тате присоединения Карелии нефтеналивные
терминалы портов Приморск (Koivisto) и Высоцк
(Uuras) окажутся на территории Финляндии и
приобретут статус иностранных предприятий,
который чётко закреплён в финском законнода-
тельстве.

2008 г. Формально нейтральная Финляндия
расширяет военное сотрудничество с НАТО:

Швеция, Финляндия и член НАТО Норвегия в
рамках оборонной политики Евросоюза создали
Северные боевые группы. Они должны переме-
щаться в районы конфликтов за нескольких
дней. Скандинавская группа  2800 солдат из
Швеции, Норвегии, Финляндии, Эстонии и Ир-
ландии. Костяк  шведы (2000 солдат), инженер-
ная и противохимическая поддержка  финны,
полевой госпиталь  норвежцы, ответственная
миссия прикрытия  эстонцы и ирландцы. Во-
оружение: бронетранспортёры, транспортные
самолёты и вертолёты. Штаб-квартира  на
шведской военной базе Уппланд, командир 
швед Карл Энгельбректссон;

Финляндия решила присоединиться к про-
грамме развития стратегической транспортной
авиации НАТО. В ней участвуют 13 стран – членов
НАТО (Болгария, Венгрия, Италия, Латвия, Литва,
Нидерланды, Норвегия, Польша, Румыния, Слове-
ния, США, Чехия, Эстония) и Швеция, которая в
НАТО не входит. Программой предусмотрена со-
вместная закупка и эксплуатация трёх стратегиче-
ских военно-транспортных самолётов С-17
Globemaster фирмы «Боинг». Участие Финляндии
обеспечит ей доступ к использованию стратегиче-
ской транспортной авиации для оперативной пе-
реброски сил, средств и экстренную доставку
любых грузов в кризисные районы. Самолёт пере-
возит до 78 тонн. Максимальная скорость  829
км/ч., а дальность – 8 710 км;

Вовлечение Финляндии в НАТО идёт и без
формального вступления в эту организацию, а её
юридическое вступление в альянс чревато серь-
ёзными последствиями для Европы: Финляндия
имеет территориальные претензии к России (ост-
рова Финского залива, Карельский перешеек, вся
Карелия и др., то есть имеется ввиду возвращение
к ситуации на 1 января 1939 г.)

Именно поэтому Главный редактор крупней-
шей газеты «Хельсингин Саномат» Янне Вирку-
нена заявил:

Финляндия развивает такое динамичное со-
трудничество с НАТО, что если она вступит в аль-
янс, ничего драматичного не произойдёт.

Опросы населения показали: большинство
против вступления страны в НАТО, но процент
большинства постоянно уменьшается.

Российский публицист Виктор Стечкин пишет:
Пусть карельских сепаратистов сейчас не-

много. Но за ними  огромный пропагандистский
аппарат и деньги Финляндии. И аргументы у них
достаточно внушительные: жизненный уровень в
Восточной Карелии в шесть раз ниже, чем в За-
падной (финской), дорог с твёрдым покрытием
на один квадратный километр в Западной Каре-
лии больше в семь (!) раз и т.д. Пусть цифры,
может быть, чуть-чуть завышены, но в целом-то
это так!

У нас оснований для беспокойства более чем
достаточно: в Прибалтике всё начиналось с на-
циональных певческих праздников, на Украине и
в Грузии ультранационалисты первым делом об-
разовывали литературные общества для изучения
Тараса Шевченко и Шота Руставели.

А как происходят «оранжевые революции»? В
них участвуют менее 0,1% населения страны. Тем
не менее это крикливое меньшинство захваты-
вает власть. Ситуация везде (в Югославии, Гру-
зии, на Украине и т.д.) одинакова.

Ныне патриоты продолжают клеймить Хру-
щёва за забвение интересов страны при передаче
военно-морской базы Порккала-Удд, проводя па-
раллель между теми событиями и «бегством»
наших войск из ГДР во времена, когда высшую
должность в СССР занимал «лучший немец 1991
г.» Горбачёв, а пришедшие к власти либералы в
наши дни тешат себя и общество иллюзиями о
конце «холодной войны» и начале эры торжества
разумного мирового порядка.

Но!!! Речь идёт не только и не столько о делах
минувших дней. Территориальные претензии к
России предъявляют не только Финляндия, а
практически все соседи. В то же время у совре-
менной России нет претензий к Финляндии (как,
впрочем, и другим странам), и если там не наме-
рены ссориться, то оснований для беспокойства о
будущем нет. И это если целиком зависит от на-
родов этих стран.

Что же до территориальных «проблем», ко-
торые, по мнению некоторых финских деяте-
лей, существуют с Россией, то лучше о них
забыть. История XX века убедительно свиде-
тельствует о том.

Л. ЯКУШЕВ

ИСТОРИЯИСТОРИЯ
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«Ростеху» удалось найти стратегического
партнёра для своего станкостроительного хол-
динга «РТ-станкоинструмент» - им станет между-
народная группа MAG. В этом году MAG и
«Ростех» соберут всего 60 станков, но в дальней-
шем они планируют увеличить объёмы производ-
ства. По мнению аналитиков, для того чтобы
запустить полноценное производство высокотех-
нологичных станков может потребоваться не
менее пяти лет, поскольку сейчас технологии и
компетенции их производства в России уте-
ряны» (Е. Попов, Коммерсант.ru, 5.03. 2013 г.)

Надо же: утеряны! – А что же с такой страстью
«Техмаш» (ещё один холдинг «Ростеха») ликви-
дирует ТНИТИ? У нас сохранились и те и другие.
Хоть поштучно, но ТНИТИ не прекращал делать
снарядные станки все  последние годы.

Ни шатко ни валко, не спеша планирует «Ро-
стех» работу с международной группой, включаю-
щей 26 заводов в Германии, США, Канаде, Китае,
Швейцарии, Бразилии, Корее, Венгрии. – «На
первом этапе стороны рассчитывают начать круп-
ноузловую сборку из машинокомплектов верти-
кально-фрезерных станков» (Поясняю: отвёрто-
чная сборка. А  вертикально-фрезерные станки
кто только у нас ни делал – эка невидаль!).

«На втором этапе – производство компонен-
тов станков в России, и через три года выйти на
локализацию в 30%» (Поясняю: на 70% отвёр-
точная сборка. А за три года ТНИТИ при наличии
финансирования и державной воли в состоянии
сделать даже такой снарядный уникум, как много-
шпиндельный КА-500).

«На третьем этапе – совместное предприя-
тие, но доли участия не раскрываются» (По-
ясняю: не раскрываются потому, что у
зарубежного станкостроительного монстра, на-
верное, больше 50%, а основные узлы – импорт-
ные). Вроде бы и не было у нас никогда
собственного станкостроения. Такое соглашение
прилично заключать разве что тем, кто никогда не
строил никаких металлорежущих станков. 

* * *
Удивляюсь собственной наивности. До сих пор

не обращал внимания на дату сообщения «Ро-
стеха» о заключении соглашения с международ-
ной группой MAG. И в голову не могло прийти, что
оно касается ТНИТИ. Мало ли оборонки, в которой
можно использовать импортные станки! А снаряд-
ное дело на особицу: в наш «монастырь» (массо-
вое производство «корпусов» артиллерийских
снарядов) с маговским уставом соваться глупо.

Но, видно, нашлись «умники». У Чемезова со
снарядниками совсем плохо? Специалисты по-
вывелись? Впрочем, ничего удивительного – за
последние десять лет ушли в мир иной все мои
начальники и большинство сослуживцев: Усов,
Пушмин, Фёдоров (я называю тех, кто мог гра-
мотно разобраться в современной проблеме
российского снарядного станкостроения). По-
следний советский директор ТНИТИ Морозов
доживает век в США. Бывший директор НИМИ
Каллистов не успел по-настоящему высказаться
на тему. Не сомневаюсь, я бы нашёл в нём со-
юзника. К сожалению, нынче не с кем потолко-
вать на своём языке. Некому понять старого
снарядника, озабоченного тем, что российская
артиллерия в одночасье по «реформам» Сердю-
кова оказалась на голодном снарядном пайке.

Приходится начинать с азов, которые прохо-
дил в ТНИТИ, начиная с его организации в 1966
году. Ещё тогда нам, брошенным в снарядное про-
изводство, как в воду, и вынужденным выплывать,
стало очевидно, что проблемы массового изго-
товления «корпусов» артиллерийских снарядов не
решаются существующими отечественными и им-
портными станками. На тот момент в наличии
была ленинградская серия одношпиндельных ме-
ханических операционных станков «Таран»,
«Копир», «Финал», «ПТО», «ПЦО»… Она обеспечи-
вала станкоёмкость/трудоёмкость при обработке
«корпуса» ОФС-152 мм около часа. 

В продолжение 25 лет мы вышли на 23 минуты,
создавая последовательно многосуппортные КМ-
816, КМ-817, одношпиндельные с ЧПУ станки ТМ
и автоматические линии на их основе. Технологии,

применяемые за рубежом, не отличались от
наших, а станки не превосходили по производи-
тельности тульские ТМ. И те и другие ТНИТИ со-
хранил. Не потому ли и торопятся его хоронить?
По его ликвидации волей-неволей придётся изго-
товлять «корпуса» на станках группы MAG – до-
рого и сердито, хуже, чем на ТМ, а куда деваться?

Не торопятся ли чиновники «Ростеха» ликвида-
цией последнего действующего отечественного
производства снарядных станков прикрыть свою
безграмотность и неквалифицированность?
Или прикрывают что-то ещё?

* * *
И далее об азах, которых не знают и в своей

самоуверенности не желают знать чиновники от
оборонки. Производство артиллерийских снаря-
дов является самым массовым, трудоёмким и ме-
таллоёмким не только в боеприпасной отрасли,
но и в целом по ВВТ. А в артиллерийских снарядах
до 80% трудоёмкости и металлоёмкости состав-
ляют «корпуса». 

Отсюда внимание, которое уделялось им в со-
ветское время. Именно на создание высокопроиз-
водительного оборудования для изготовления
«корпусов» был «заточен» ТНИТИ с самого рожде-
ния. Сколь сложна поставленная задача, видно из
того, что для её решения понадобилось 25 лет, из
коих 17 ушло на подходы к выполнению и 8 непо-
средственно на создание головного образца.
(Удивляться ли потраченному времени? - За рубе-
жом такого станка и поныне нет.).

До серии дело не дошло по понятным причи-
нам: 4-шпиндельный автомат КА-500, детище
ТНИТИ и Киевского завода станков-автоматов им.
Горького, межведомственная комиссия приняла в
июне 1991 года… А ведь рукой подать было до
уникального автоматизированного производства,
приготовлены производственные площади для
годового выпуска одного миллиона «корпусов»
ОФС-152, а в ТНИТИ, не покладая рук, трудился
отдел АСУ, призванный объединить 34 станка в
единое целое.

Да что говорить о несбывшемся – не лучше
ли о том, что отличает массовое производство
«корпусов» артиллерийских снарядов от осталь-
ных деталей, боеприпасных и общемашино-
строительных, что ставит их особняком и что в
толк не возьмут чиновники от оборонки, обязан-
ные это знать по долгу службы?

За эталон с самого начала брали «корпус» ос-
колочно-фугасного 152-мм снаряда как основ-
ного и перспективного. И через 50 лет он лишь
утвердился в этом качестве. Новинка отечествен-
ного танкостроения «Армата» недвусмысленно
грозит противникам именно 152-мм снарядами. А
это предполагает их массовое производство. 

Для 2300 «Армат», которые собирается по-
строить Тагильская Вагонка до 2020 года, даже по
нормам 1940 года необходимо 11 миллионов 152-
мм снарядов на год боевых действий. Да ещё
столько же для САУ типа «Коалиция» и прочих, и
ещё для буксируемых 152-мм гаубиц, и для ВМФ,
у которого этот калибр тоже основной. К тому же
не стоит забывать о том, как выросла скоро-
стрельность артиллерии по сравнению с Великой
Отечественной войной. 

Уже сейчас, а лучше ещё вчера, необходимо
заложить в запас не менее 40 миллионов
только 152-мм снарядов. Где они? И где мощно-
сти для их изготовления? Два-три оставшихся
снарядных завода не способны на такой подвиг,
даже если будут работать в три смены, без вы-
ходных и  праздников. Надо ставить новые про-
изводства и не на основе импортных и
полуимпортных станков, которые в особый пе-
риод начнут останавливаться по приказу из-за

рубежа и в результате отказа в поставке ком-
плектующих, а отечественных, тульских ТМ, а
спустя время - по типу КА-500. 

* * *
Чтобы убедиться в необходимости сохранения

и развития производства снарядных станков
ТНИТИ, достаточно нехитрых арифметических
расчётов. Трудоёмкость механической обработки
«корпуса» 152-мм ОФС, достигнутая с помощью
станков ТНИТИ к 1991 году, и ныне  составляет не
менее 23 минут, да и то если эти станки за годы не
утрачены. При этом она равняется  станкоёмко-
сти, поскольку 20-ти автоматических линий на
базе ТМ, поставленных ТНИТИ в 80-е годы, сего-
дня практически не существует.

Умножив 23 минуты на 40 миллионов, полу-
чаем 920 млн. минут, или 15,33 млн. часов, поде-
лив которые на 4030 (годовой фонд рабочего
времени станка в часах), имеем 3771 станок.
Столько одношпиндельных с ЧПУ, типа тульского
ТМ или, может быть, пермского «Протона» не-

обходимо для изготовления 40 миллионов «кор-
пусов» ОФС-152 в течение одного года. 

Политическому руководству страны виднее,
насколько можно растянуть это «удовольствие».
Если на 10 лет, достаточно 377 станков. В своё
время ТНИТИ мог делать по 150 ТМ в год. Уже
ничего невозможного. Но при условии сохранения
и восстановления производства, брошенного
«Техмашем». 

Наверное, вместо них подошёл  бы и какой-то
специальный вариант «Протонов». Но ведь они на-
много дороже ТМ – «Ростех» собирается конкури-
ровать ими в ценовой нише от 100 до 250 тыс.
долларов за штуку. К тому же вряд ли у страны
есть 10 лет для создания снарядного НЗ. 

Тульские ТМ, прекрасно справляющиеся с
«корпусами», удешевляют проблему, по крайней
мере, на порядок. А 4-шпиндельные станки с ЧПУ
по типу КА-500, обязанные быть в планах
ТНИТИ, позволят и количество станков сократить
в три раза. 

Понятно, 4-шпиндельные снарядные будут до-
роже одношпиндельных ТМ, но всё же дешевле
«Протонов». И кроме того, они хорошо объеди-
няются в автоматизированное производство. В
своё время КА-500 создавался в качестве его
ячейки.

Как можно отказываться от достигнутого, от
серьёзных  наработок? КА-500 позволяет осуще-
ствить самую короткую технологию механической
обработки «корпуса» ОФС-152 – в три операции
(одна черновая и две чистовых). В мировой прак-
тике меньше четырёх нет. Восемь минут станоч-
ного времени вместо 23-х!

Как можно отказываться от автоматизирован-
ного производства, для которого в станке КА-500
сделано всё: сопровождение детали центром и
люнетом при смене позиций, автоматическая
смена режущего инструмента, автоматическая
подналадка режущего инструмента, автоматиче-
ский контроль размеров, неразрушающий конт-
роль поверхностей под резьбы, дробление
стружки, предотвращение смешивания стальной
и медной стружки, решение проблемы стабили-
зации масс…

Если ТНИТИ уйдёт в небытие, когда ещё сна-
рядники автоматизируют свои производства? А
ведь эта проблема будет стоять до тех пор, пока
существует артиллерия.

* * *
После того, как я усомнился в  возможностях

действующих снарядных заводов обеспечить её
новыми боеприпасами («Голодающий бог войны»,
«ВПК», №40-2015), заговорили о том, что не все

будут вооружаться 152-мм орудиями, а лишь
предназначенные для прорыва. Простите, а чем
ещё должны заниматься танки?

Затем появилась информация о заинтересо-
ванности в «Арматах» чуть ли ни всего мира –
Китая, Индии, европейских стран. А когда россий-
ское Министерство обороны заказало всего сто
штук, да и то на 2017-2018 гг., стало ясно, что о
2020-м и речи нет. 

И теперь появилась другая дата: «В общей
сложности до 2025 года Минобороны планирует
потратить на закупку новейших танков более 0,6
трлн. рублей. Это позволит закупить около 2,3
тысяч Т-14» (А. Володин, «В ожидании начала се-
рийных поставок в ВС РФ», «Военное обозрение»,
29.06.16). «Серийная закупка «Армат» начнётся с
2017-2018 гг.» (Интерфакс). 

Вспомните о десяти годах, которые я дал на
создание стратегического запаса 152-мм снаря-
дов, и задумайтесь, потому ли производство
«Армат» задерживается, что волгоградский
«Красный Октябрь», будучи в предбанкротном со-

стоянии, не справляется с поставкой броневых
спецсталей? А может быть, снарядов нет? Метал-
лургов, наверное, можно найти других, а где взять
снарядников?

А 16 июня глава корпорации «Уралвагонзавод»
Олег Сиенко заявил, «что объём поставок, запла-
нированный до 2020 года, будет корректиро-
ваться в связи с тем, что программу, вероятно,
продлят до 2035 года»(!)

До этого заявления Сиенко думалось, что
танки «Армата» создаются в плане предотвраще-
ния от вероятной агрессии и эффективной обо-
роны. И 2300 единиц до 2020 года не казались
излишними. И поставка войскам по 500 штук в год
понималась уместной и закономерной. А на деле? 

Серийная поставка начнётся с 2017-2018 гг., и
на этот срок Минобороны заказало всего-то сто
единиц. И «удовольствие» может растянуться на
20 лет, до 2035 года. 

Гора родила мышь? Неужели политики на-
деются прожить 20 лет без войны? Похоже, они
усвоили единственный тезис: «Политика – ис-
кусство возможного», а обеспечить 2300
«Армат» новыми боеприпасами до 2020 года, по
их понятиям, невозможно. 

Какое-то новое снарядное производство, на-
верное, будут создавать, но даже не из 380 од-
ношпиндельных станков, а из 190, которые,
работая не спеша, за 20 лет создадут стратеги-
ческий запас 152-мм артиллерийских снарядов
в 40 миллионов штук. Расчёт элементарный! Вот
только есть ли у политиков 20 лет? Обстановка-
то предгрозовая…

И в такой ситуации ликвидируют ТНИТИ,
единственное предприятие, где специалисты,
умеющие строить снарядные станки, ещё оста-
лись. Да, старики, но с каким опытом! И знают,
где и что найти в завалах технической докумен-
тации, скопившейся за полвека. И умеют каким-
то чудом обеспечивать изготовление тех
считанных снарядных станков, что изредка ещё
заказывают ТНИТИ. 

Разыскивают подшипники, которых в России
уже не производят, разрабатывают своё про-
граммное обеспечение, находят выход из лю-
бого, казалось бы, безвыходного положения. 

К каждому из них приставить бы молодого
инженера, чтобы в рот смотрел, учился… Выс-
шее образование – это полуфабрикат, специа-
листом становятся в общении с «корифеями»,
которые скоро повыведутся. 

Я сам снарядное дело осваивал по учебнику
1939 года. И лишь в 80-е, когда в ТНИТИ органи-
зовали филиал кафедры ППМО (Проектирование
и производство металлических оболочек), когда

обязали читать лекции старшекурсникам, с удив-
лением узнал, что ничего новее 1939 года нет. А
спустя время ко мне за консультацией приехали
из Челябинского политехнического института,
коему поручили создать такой учебник. Бог знает,
почему в Челябинск, а не в Тулу отдали заказ. Но
учебника я так и не увидел. 

На основе своих лекций стал писать свой. Но
наступили времена, когда он стал неактуален,
снарядную кафедру закрыли, а бывшие студенты
отправились торговать пивом и куда придётся. 

К чему я это говорю? Ломать у нас умеют так
быстро, как нигде в мире. Если чиновники от
оборонки не опомнятся, Россия, которая была
первой в снарядном деле (разве что немцы кон-
курировали), станет последней и будет покупать
артиллерийские снаряды за рубежом. 

Но в случае большой войны, в которой, как
это не раз бывало, все соседи, ближние и даль-
ние, ополчатся против нас, кто их продаст? 

* * *
Сорок миллионов 152-мм снарядов – цифра

страшная только для безграмотных чиновников.
Но к Великой Отечественной должны были при-
готовить 160 миллионов, из коих крупнокалибер-
ных – 60. А сумели заложить в запас лишь
половину, и не потому ли отступали до Москвы и
Волги? А Сердюков «утилизировал» 108 миллио-
нов! И до него два десятилетия «сорили» ими как
семечками, не пополняя арсеналы. Как будто
Бог лишил разума. 

И ладно бы одних чиновников, а то и генера-
лов! Чиновники говорят, мол, генералы не просят
снарядов, значит, не нужны. Но они и «Армат» не
просят. Танков, которые должны были стать ос-
новными. Возможно, лучшие в мире, но что
толку, если к 2020 году на вооружении будет не
две тысячи, а всего две сотни? Уж, наверное, не
зря планировали 2300. И кто знает, не состоится
ли в их отсутствие та самая мировая война, в ко-
торую не верят генералы, зато страшится всё
остальное население? 

Странные генералы, сами не знают, чего хотят.
Заказав 2300 «Армат», с лёгкостью соглашаются
на две сотни. Потребовав вооружить их 152-мм
снарядами, спокойно допускают, чтобы такой
мощью обладала лишь часть танков. Судьба гене-
рала Павлова (командующего округом в 1941
году) их не волнует? Не заставят ли волноваться
свежие новости об увольнении руководства Бал-
тийского флота, произведённом Сергеем Шойгу?

На встрече работников ТНИТИ с генеральным
директором «Базальта» я задал вопрос: отчего
бы ему, полагающему забрать ТНИТИ вместе со
снарядным станкостроением для  своих ведом-
ственных нужд, не поинтересоваться у Минобо-
роны, сколько нужно артиллерийских снарядов
в ближайшем и отдалённом будущем? Ведь
линию станкостроения он обещает сохранить.
Неужели невдомёк, что очень скоро бить его
будут не за реактивные противотанковые гра-
наты и авиабомбы, а за снарядные станки?

От ответа зависит судьба ТНИТИ - из назван-
ного объёма государственный заказ снарядных ТМ
получится нехитрым арифметическим расчётом.

Реакция меня озадачила. Прямо скажем, не
ожидал от чиновника такого ранга: – «Каждый
должен заниматься своим делом»! 

А если они своим делом плохо занимаются?
У меня другого дела, кроме снарядного, не было,
нет и не будет. А у них?

Не знаю, поможет ли чиновникам этот ликбез?
Кого из них ни возьми, снарядному делу не учи-
лись ни в институте, ни на производстве. Стран-
ное и удивительное поколение руководителей,
поднаторевших в менеджменте и финансах, счи-
тающих, что этого достаточно, чтобы командовать
оборонкой. Между тем, обычно хватает лишь для
«раздербанивания». И примеров тому – тьма! 

Когда же их количество перейдёт в такое каче-
ство, что убедит власть поручать управление обо-
ронкой шипуновым, усовым, бахиревым, каллис-
товым, грабиным, а не тем, которые учились, чему
угодно, только не нашему святому делу?!

Ю.М. ШАБАЛИН

ЛИКБЕЗ

В свете «Русской весны» на Украине
читателям особенно интересна ситуация
о позиции РПЦЗ и её связи с русским на-
родом. Первый вопрос: вы являетесь вы-
ходцем из среды русской эмиграции в

Европе, расскажите нам про неё?
Я родился в Париже в русской семье во

время Второй мировой войны и немецкой окку-
пации, которая была очень жестокой именно
для русских. Родился в тот день, когда амери-
канцы бомбили Париж. Вырос в Париже. Рус-
ский мир очень сильно присутствовал у нас,
русской была семья, церковь и русское обще-
ство во всех своих оттенках. У нас были русские
общественные организации, существовала
русская школа, русская гимназия, русские
юношеские организации. Были свои русские
оркестры, театральные и спортивные группы.
То есть мы жили в русском обществе в Париже.

Люди, которые выехали из России, то есть
из Российской Империи, донские казаки в
частности, были проникнуты русским укладом
жизни, который очень сильно отличался от
того, с чем они столкнулись на Западе. Они вы-
ехали «русскими», и «русскими» они и остались
на всю свою жизнь за рубежом. Когда наши
люди встречались между собой на чужбине, то
это был праздник. И наш образ мышления
оставался русским. С жителями Франции были
очень хорошие отношения, тем более, что
война сгладила все стены между людьми – ведь
обнищали все. Можно сказать, что французы
русских полюбили, хотя не совсем могли их по-
нять. Мне всегда тыкали: «вот ты русский!», но
это никогда не сопровождалось отрицатель-
ными моментами. Нам жилось неплохо во
французской среде, но наша среда была рус-
ская во всех отношениях. В школе мы стара-
лись не отличаться, но нас определяли по
фамилии. Мы не считали себя иностранцами
или изгоями. Когда мы стали постарше, в лицее
и университете, мы различали слово «русский»
и слово «советский», и мы всегда объясняли,
что это не то же самое. В те годы было такое
представление, что мы Россию никогда не уви-

дим, и у нас своя Россия – зарубежная. Фран-
цузы нас спрашивали: «Как вы можете Россию
так хорошо понимать, когда вы её никогда не
видели?». Мы сами не могли в молодости тол-
ком ответить, но со временем нам стало ясно,
что мы в семье и в нашем обществе жили
своим преданием.

Мы поехали в первый раз в Россию, будучи
студентами, на двух автомобилях, в кемпинг.
Оказалось это возможным в 1967 году. Ранее (до
1965 года) СССР могли посещать лишь члены
компартии и сочувствующие, что для нас было
неприемлемо. Или просто богатые туристы.

И мы увидели ту Россию, которую, как ока-
залось, мы хорошо знали. Она, наша Россия,
была жива в людях, в церквях и в природе.

Что представляет на сегодняшний день
Русская Православная Церковь Заграни-
цей, которую вы представляете?

Русская Православная Церковь Заграницей
образовалась после страшной гражданской
войны. Тогда часть русского народа вынуждена
была покинуть свою родину. Часто возникал во-
прос у нас, у детей: почему? Ответ родителей
и старшего поколения сводился примерно к
следующему:

- чтобы спасти свою жизнь от уничтожения;
- чтобы отстоять саму Россию. Ведь надви-

галась сила против России вместе с безбожной
властью; 

- чтобы подготовиться к возвращению. Тогда
ведь никто не думал, что большевизм останется
в России как власть и как государство.

За границей оказалось около 30 русских
епископов. Большая часть эмиграции выехала
из Крыма вместе с Врангелем. Часть оказалась
в Эстонии. И семь епископов из Сибири и с
Дальнего Востока остались в Китае. В церков-
ных канонах говорится, что если теряется связь
с управлением церковным, то надо создать на
месте церковь и этот процесс возглавил Мит-
рополит Антоний Храповицкий. В 1921 году но-
воизбранный Патриарх Сербский Димитрий
пригласил Митрополита Антония, и был созван
первый зарубежный Собор в Сремских Карлов-

цах в Югославии с 8/21 ноября по 20 ноября/3
декабря 1921 года. Пригласили весь русский
епископат, находящийся заграницей, предста-
вителей русской армии и русской обществен-
ности (лица, занимавшие ранее высокое
положение в жизни государства: бывшие члены
Думы, учёные, всего более 150 человек). И
была, таким образом, основана в 1921 году
Русская Православная Церковь Заграницей. 

В 1921 году появилось понятие Россия за
рубежом: церковь, армия и общественность.
Дело в том, что до 1924 года признавалась
миром русская армия, которую возглавлял ге-
нерал Пётр Николаевич Врангель. До того ми-
ровая общественность вообще не признавала
большевиков. Поэтому до 1924 года продол-
жали существовать за границей русские по-
сольства с двуглавым орлом. После этого
осталась только Русская православная зару-
бежная церковь как образ России для всех
стран мира, как живой организм, в который
вливалась русская эмиграция.

Церковь прошла через тяжёлые испытания и
постоянно находилась под натиском враждебной
к ней Советской власти, но она просуществовала
до наших дней. Наша церковь сегодня представ-
лена по всему миру. В 2007 году был подписан
Акт о единстве русской православной церкви.
После 2007 года вся Русская Православная Цер-
ковь поминает своего первоиерарха, Патриарха
Московского и всея Руси. Сегодня РПЦЗ является
самоуправляемой частью Русской православной
церкви.

Немного о вашем храме в Женеве?
До 1848 года в кантоне - республике Женеве

не было разрешено строить храмы иных конфес-
сий, кроме кальвинистских - протестантских.
Город Женева решил тогда разрешить строи-
тельство храмов и других конфессий. Это было
историческое решение, город предоставлял и
землю. Православный храм в Женеве был по-
строен в 1863-1866 годах по инициативе прожи-
вавших здесь русских людей, которые основали
для этого общественную организацию (Sociйtй
de la Chapelle Russe). В Санкт-Петербурге Кон-

систория одобрила и поддержала строитель-
ство, к которому приступили по благословению
митрополита СПб (в то время управляющий
всеми заграничными церковными учрежде-
ниями). Финансирование поступало в основном
от русской общественности за рубежом, также
большую поддержку осуществили жертвователи
из России. Храм был построен на большом пу-
стыре недалеко от центра Женевы, что хорошо
видно на старой фотографии. Сегодня же всё
пространство вокруг храма застроено. С того
момента, как он был построен, не было пропу-
щено ни одно богослужение, ни одна литургия.
Именно в Женеве находится сегодня кафедра
Женевской и Западноевропейской епархии.

Какой состав прихожан в Женеве?
До революции костяк прихожан составляли

выходцы из России, в значительной степени из
аристократии, дипломатических кругов и выс-
шего общества. В нашем храме бывал Ф.М. До-
стоевский и многие другие видные деятели
русской культуры и искусства. После револю-
ции (то есть уже почти 100 лет назад) состав
прихода изменился, появилось много русских
беженцев. В Швейцарию вернулись и швейцар-
ские подданные, которые жили в России со
времён Петра I. То есть как бы русские со швей-
царскими фамилиями. 

У нас в приходе сегодня помимо русских не-
мало проживающих в Женеве сербов, румын,
эфиопов, болгар, грузин и швейцарцев, приняв-
ших православие. И конечно, новоприезжие, ко-
торые продолжают прибывать, а также их
рождающиеся дети. Нам сегодня хорошо за-
метно, что за последние десять лет посещение
храма увеличилось раз в пять. Раньше говорили,
что после ухода из жизни старшего поколения
всё закончится, но это не так. Сегодня есть боль-
шое количество детей и подростков. Совер-
шаются многочисленные венчания и крещения.

Расскажите об отношении РПЦЗ к «Рус-
ской весне» на Украине и к восстанию в
Донбассе?

За границей, и особенно в Западной Европе,
существует опыт, касающийся постепенного по-
явления надгосударственных учреждений, кото-
рые всё более и более управляют странами. Это
обстоятельство порождает почти у всех озабо-
ченность, а порой и тревогу о падении госу-
дарственных национальных устоев. С этим
связаны и ряд реформ, в которых проводятся за-
коны противоестественного характера, как на-
пример, отрицание семейного уклада как
основы государства, право на смерть и призна-
ние мужеложных браков. Всё это проводится в

жизнь совершенно против мнения всего народа,
который, на 85% считает себя ущемлённым. К
этому прибавляется весьма заметный экономи-
ческий кризис, неизвестно кем устроенный. По-
этому мы не только сочувствуем Донбассу, но
видим в этом одно из проявлений мирового мас-
штаба, которое начинает овладевать всем
миром. Главное сегодня – сохранить веру право-
славную и обратить полноту всех сил каждой
семьи на укрепление духовно-нравственного со-
стояния всего народа. Только Бог всё решит при
условии, что весь народ с Христом будет жить.

В проповедях мы призываем оказывать по-
мощь Донбассу, кто сколько может, и мы рас-
пространяем её через свои церковные каналы
в Москве. Делаем это, чтобы в Донбассе знали,
что мы здесь правильно понимаем ситуацию, а
не только сочувствуем или сожалеем. Мы тут
проливаем много слёз и молим бога, чтобы всё
это, во-первых, прекратилось. И во-вторых,
желаем, чтобы вся эта ситуация повернулась
во благо русских людей. Мы - один народ, и
после Косово и Сербии на нас наступает враг.
Это беспокоит не только нас, но и всю Россию. 

За каждой литургией, совершаемой нами и
всем нашим духовенством, не только в нашей
епархии, но и во всей Русской православной
церкви заграницей, мы обращаем особое мо-
лебное прошение к Богу, дабы прекратились
ваши страдания.

Вопросы задавал Александр Сивов, 
Женева

РУССКИЕ В ЕВРОПЕ
Беседа с Его Высокопреосвященством, Высокопреосвященнейшим Михаилом, 

Архиепископом Женевским и Западноевропейской Русской Православной Церкви Заграницей

Л и к в и д а ц и я  б е з г р а м о т н о с т и  ч и н о в н и к о в
о т  с н а р я д н о г о  п р о и з в о д с т в а  и  с т а н к о с т р о е н и я

Для выхода газеты требуются
разнообразные ресурсы, в том
числе финансовые. Нам нередко
приходится сталкиваться со скеп-
тиками, знакомыми с издатель-
ским делом, которые отказы-
ваются верить, что газету «Слова
и Дела» не содержит богатый
спонсор. Но спонсора, даже небога-
того, у нас действительно нет.

Тем не менее есть люди, благо-
даря финансовому участию кото-
рых газета продолжает выходить,
– это наши читатели.

Искренне благодарим всех, кто 
помогает газете!
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Паситесь, мирные народы!
Вас не разбудит чести клич.

К чему стадам дары свободы?
Их нужно резать или стричь. 

А.С. Пушкин
Нескучно живёт западноуральское сообще-

ство креативных суперинтеллектуалов.
Конфликты, замешанные на подлости и ко-

рыстных поползновениях участников одной из
сторон, очень разнообразят их копошение в вы-
сосанных из пальца артновациях.

Почти три недели сотрясало подлунный мир
архи-супер-гиперсобытие – увольнение из храма
театрального искусства разнузданного пошляка и
растлителя людских масс (особенно молодёжи)
некоего залётного артдиверсанта Б. Мильграма.
По некоторым данным, сей конфликт довели даже
до президентского уровня. Гордись, славный
уральский город, имея такого развратного прохо-
димца чуть ли не мирового масштаба! 

Итак, раздутый шабесгойским СМРАДом
(средствами массовой рекламы, агитации, дезин-
формации) конфликт по поводу увольнения худо-
жественного руководителя Пермского драмати-
ческого театра завершился восстановлением его
в театре. Шабаш! Ура…

Можно расходиться по квартирам. Восторже-
ствовало ЗЛО. Оно взяло верх вопреки здравому
смыслу и, несомненно, мнению преобладающего
большинства народа. Однако из сознания не уходит
вопрос: надолго ли оно победило здравый смысл?

Попробуем кое в чём разобраться, поскольку
в этой проблеме много неясного. 

Вот передо мной письмо из далёкого Питера
(прошу внимательно его прочесть):

«Славянский Дух здесь сжат в ядро,
В критическую массу взрыва!
И грянет взрыв, сметая Зло,
Спасая Землю от нарыва.
От гноя золота и лжи,
Сковавшего России Души...

Губернатору Пермского края 
В.Ф. Басаргину

Министру культуры 
И.А. Гладневу

Виктор Фёдорович!
Благодаря интернету многие здравомысля-

щие и неравнодушные люди Российской Федера-
ции узнали, что происходит в Пермском крае,
который Вы возглавляете.

По стране разлетелась весть: 15 июля 2016
года был уволен приказом министра культуры,
молодёжной политики и массовых коммуникаций
Пермского края И.А. Гладневым художественный
руководитель Пермского «Театр – Театр» (какая-
то тавтология «Театр – Театр») Б. Мильграм.
Это же издевательство над здравым смыслом,
чтобы дать такое название театру.

Б. Мильграм считается одним из соавторов
знаменитой пермской «культурной револю-
ции», в ходе которой на улицах столицы При-
камья появились деревянные фигуры красных
человечков...

Под руководством художественного руково-
дителя театра Б. Мильграма были поставлены 3
спектакля:

1. «Коммуниканты»
...Обнажённый депутат в сауне, где он пьёт и

матерится, а компанию ему составляют прости-
тутки. Полностью обнажённые герои (см. фото
из спектакля в интернете)...

2. «Голубая комната»
Мужчины и женщины строят «любовь» на

фоне иконы Божьей матери, украшенной гирлян-
дой, и рядом плакаты жвачки Love is.

Пьесу написал австрийский драматург Артур
Шницлер ещё в начале 20 века, но впервые её по-
ставили только в 1998 году в Лондоне, потому что
цензоры долгое время относили произведе-
ние к порнографии.

Действие «Голубой комнаты» предельно про-
стое: герои занимаются сексом, переходя от од-
ного партнёра к другому – и так по цепочке.
Таким образом, всех персонажей связывают по-
ловые отношения...

3. «Бунт» 
В спектакле «Бунт» было представлено своё

видение «Дубровского» А.С. Пушкина. Централь-
ным элементом постановки стала земля, за кото-
рую так боролись Дубровский и Троекуров. Здесь
смешалось всё: Троекуров ходит в тоге, праздник
в его усадьбе похож на дискотеку, а Маша и Дуб-
ровский занимаются сексом в том самом черно-
зёме. В текст Пушкина периодически вплетаются
песни «Любэ» и даже песня «Мама, я полюбила
бандита»...

Директор Пермского художественного училища
Георгий Сметанин заявил, что в театре показы-
вают мерзость, грязь и издеваются над стра-
ной, а также делают из подростков «дебилов».

Только за такие три спектакля надо было
давно уволить Б. Мильграма.

Обвинения в растрате бюджетных средств (ма-
хинации) – это как кочка по сравнению с Казбеком.

Б. Мильграм – представитель дегенератив-
ного искусства, растлитель че- ловеческих душ.

Пусть в Израиле ставит такие пошлые спек-
такли, растлевает еврейскую молодёжь... Там бы
ему показали «кузькину мать»!

Министру культуры И. Гладневу надо было
давно уволить этого вырожденца.

Не может пожилой 62-летний мужчина (отец 4-
х детей) ставить такие омерзительные спектакли,
будучи в здравом уме и с нормальной психикой.

Или чей-то заказ выполняет Б. Мильграм по
превращению людей в России в животных (осо-
бенно молодое поколение)?

Сообщество дегенератов встало на защиту Б.
Мильграма, это ахеджаковы, калягины и им по-
добные. Имя им – легион.

Они сверхактивны, спаяны единой связкой,
лживы и несправедливы...

У человека всегда есть выбор: на стороне
Бога он или – Дьявола, треть- его – не дано. У
Вас, Виктор Фёдорович, тоже есть выбор! За
Вами пристально следят миллионы граждан РФ...

Войдёте в историю Пермского края как со-
зидатель или как разрушитель и пособник де-
структивных сил?!!

Санкт-Петербург, В. ЩЁКИНА, юрист».

Здесь обратим внимание на следующие пове-
денческие несообразности…

Что, В. Басаргин и правительство не знали о
таком содержании и такой воспитательной и
идеологической подкладке развратных шабашей,
называемых спектаклями?!

Нет, они не могли и не имели права этого не
знать! Но тогда какой же, чьей логикой руководство-
вались они, не желая замечать эти язвы на теле бла-

годатной Пермской земли, а когда извращенца,
глумящегося над Русской культурой, потеснил ми-
нистр, чувствующий государственническую ответ-
ственность за её состояние и попустительство её
разрушению, против него особо креативная шу-
шера, привыкшая телепаться в грязном, дурно пах-
нущем, но тёплом болоте, подняла невероятный,
вселенский по масштабам визг и вой: «Караул! На-
шего обидели! Все на помощь!».

И два высших региональных руководителя
взяли под козырёк, угодливо, проворно и позорно
прогнувшись перед кагальной мощью некоей та-
инственной общественности, венчаемой, как сле-
дует из стиля её поведения, сектой «Хабад
Любавич», которая последовательно и наступа-
тельно, ни перед кем не отчитываясь, орудует на
земле Прикамья.

(Должен признаться, что я не имел (не)счастья
посмотреть указанные в вышеприведённом письме
высоконравственной и светло-духовной русской
женщины пасквильные шабаши. В этом случае за-
писные интеллектуалы обычно заходятся в воплях:
«Ах, не видел, а берётся судить?!». Предупреждая
подобные взбрыки, отвечаю: «Да, берусь судить».
И об этой непотребщине столь же сурово судят
многие из моих знакомых. 

В связи с этим позволю себе грубоватую парал-
лель, ибо совестливыми увещеваниями их, креа-
тивных интеллектуалов (каковыми они себя мнят),
не проймёшь: если Вы, уважаемый Читатель, идёте
по дороге или тропинке и видите перед собой ко-

ровьи либо собачьи экскременты, есть ли необхо-
димость пробовать их на вкус и проводить
биохимические и прочие исследования? Сей про-
дукт ясен сам по себе, да и его производители ни-
каких сверхзаинтересованных вопросов не
вызывают. Думаю, никто делать подобных исследо-
ваний не будет, в том числе и заумные «креатив-
щики». Вот так и здоровый организм любого
порядочного человека отвернётся и оттолкнёт от
себя эту театральную суперблевотину, выдаваемую
за некие труднопостижимые артновации.).

Мне бы очень хотелось лично спросить у
наших высших краевых благодетелей: а вот они-
то лично сами сводили своих внуков на эти сверх-
культурные достижения Театра-Театра? Причём с
последующим обсуждением деталей всего уви-
денного в семье…

Не только образованный, но и просто адек-
ватно мыслящий человек обязан понимать и чув-
ствовать страшную,
убийственно-разрушительную силу порнографии,
а тем более – когда она узаконивается и пред-
ставляет собой массовое зрелище. Понимать то,
что воспитанный на светлых и чистых идеалах мо-
лодой человек (а уж тем более школьник), побы-
вав в мильграмовской сточной клоаке, выйдет из
неё уже другим, ибо отмыть с души почерпнутую
грязь никому не дано. Испохабленную, изуродо-
ванную этим непотребством душу уже не восста-
новить. И таким образом молодой человек
лишается способности сакрального отношения к
Женщине – Матери, Сестре, Подруге, Жене. Это
столь целеустремлённо пропагандируемое теат-
ральными развратниками сексуальное скотство
бьёт по семье, разрушает красоту и великое таин-
ство любви, превращая любовь как состояние
души в некое механическое занятие. И вот такие
мильграмы пересадили на русскую духовную
почву гнусный и пошлый иностранный термин
«заниматься любовью»...

Кстати, попутно очень хотелось бы просве-
титься разъяснением, что это за тавтология в на-
звании известного и прославленного в стране
Пермского драматического театра, похожая на
кукареканье или попугайские вскрики, какой
высший смысл в ней заложен, кем и когда приду-
мано это наипустейшее бессмысленное созву-
чие, кем обсуждалось, кем и на каком уровне
было утверждено?

Но вот по совершенно очевидной и легко уга-
дываемой кагальной отмашке заверещали не
только интернационалисты одной национально-
сти, коих на всех объектах культуры столько, что
яблоку некуда упасть – тут же попадёт в подоб-
ного креативщика. И в ответ общество было сол-
нечно осчастливлено сообщением о создании
губернатором некоей общественной комиссии
или группы, которая якобы должна вынести вер-
дикт о правильности либо неправильности (?!)
действий и решений министра культуры.

Заметьте, уважаемые сограждане: ход бес-
проигрышный – таково якобы несокрушимое об-
щественное мнение (!). Это звучало по всем
каналам и в Интернете, причём явно от имени крае-
вой власти. Но, господа властители, позвольте по-
интересоваться нам, сирым да неразумным, чем,
каким законом либо другим нормативным доку-
ментом предусмотрены столь оригинальный поря-
док разрешения трудового конфликта и создание
некой, невиданной доселе комиссии? И почему в
данной ситуации проигнорирован суд?

Далее. Нам, простым гражданам России, ве-
домы наши конституционные права. И они поз-
воляют нам спросить вас, некоронованных
властных королей: на каком законном основании
создавалась сия комиссия (этакое общественное
«облако в штанах») и каков её состав – с указа-
нием фамилий и должностей, кем и по каким кри-
териям он формировался, кем уполномочен
представлять краевую общественность? И если
пошли вольно гулять по миру ссылки на обще-
ственное мнение относительно судьбы Миль-
грама, то где и кем изучалось это самое «мнение»,
каковы результаты исследования? 

В своём обращении к губернатору мы, вете-
раны, прожившие жизнь и кое в чём осознающие
себя поопытнее краевых вершителей судеб, за-
являли о своих претензиях на такое же участие в
общественных делах, как и губернаторские назна-
ченцы в эту комиссию. Однако нас никто не услы-
шал (либо просто не захотел услышать):
канцелярскими церберами так обставлено дело-
производство (мелким ограничительным частоко-
лом), что достучаться до верховных господ очень
трудно. И должностным лицам можно вполне бла-
гопристойно на обращения граждан не отвечать.

Сейчас названная комиссия свой вердикт
якобы вынесла, но вот кто в ней заседал и с ка-
кими полномочиями, тайна сия велика есть…

И все эти недомолвки, экивоки, намёки, где
хотя и называется некий очередной ход не-
известно кого (умышленно скрываемого), однако
ничего не проясняет законопослушным, но поли-
тически активным гражданам – он лишь свиде-
тельствует о непонятных закулисных интригах,
ценой которых становится уничтожаемая на
корню русская национальная и российская мно-
гонациональная культура. А это нам, живущим на
русской земле, далеко не безразлично и гораздо
дороже расположения либо нерасположения

именитых властных субъектов.
Далее, если столь таинственная комиссия за-

седала по вопросу, вызвавшему заметный и серь-
ёзный общественный резонанс, стало быть, вёлся
протокол, но в новостных телепередачах скорого-
воркой проговаривался ничего не объясняющий
текст – и это длилось много дней. А почему мы,
рядовые граждане России и Пермского края, не
имеем права знать, каких сокрушительных реше-
ний для культуры нам ждать от Мильграма и его
креативных подельников в будущем?

И последние вопросы по поводу увольнения
этого залётного перекати-поля…

Если он уволен на законном (!) основании, что
не смогла опровергнуть даже эта законспириро-
ванная комиссия, о чём вообще может идти раз-
говор? Причём тут общественное мнение,
которое, повторяю, никто не изучал? Однако ру-
ководящий краевой тандем манипулирует им, как
дышлом, заведомо вводя в заблуждение обще-
ственные массы.

С министром культуры И.А. Гладневым автор
сих строк лично даже не знаком, он не сват и не
брат. Но в данном случае считаю необходимым
подчеркнуть следующее. Проработав более трёх
десятков лет руководителем достаточно крупного,
исключительно сложного, в том числе психологи-
чески крайне отягощённого разнопрофильного
людского сообщества, я далеко не новичок в ра-
боте с людьми – повидал, изведал и выстрадал
столько, что хватило бы на несколько трудовых

биографий. Поэтому убеждённо считаю, что более
неразумного и непорядочного шага, чем отстране-
ние от исполнения должностных обязанностей ми-
нистра культуры в ситуации его стопроцентной
юридической и организационно-творческой
правоты – это такой бестактный и провокаторский
ляп, который не с чем даже сравнить. Не могу себе
представить, каким образом под этот ломовой
удар подставили губернатора… Запредельно умо-
помрачающий шаг!

Чем было вызвано это отстранение, кроме
угождения пермскому кагалу и, предположи-
тельно, его возможной верхушке – секте «Хабад
Любавич»? Чем мог помешать в работе (?!) не-
законнорождённой комиссии законно назначен-
ный на должность министр? Примеров такого
благородного, выдержанного и законопослуш-
ного поведения можно набрать немного. И уж во
всяком случае оно несравнимо с психопатией и
истерией его оппонентов (скрытых врагов), для
которых во лжи нет ни малейших затруднений и
преград.

Это же какие короткие мысли надо иметь,
чтобы не понимать очевидного: коль скандал, раз-
дуваемый мильграмовской компанией, обманно
выдаваемой за некую мощную общественную
силу, уже выплеснулся в масштабе всей страны,
его разрешение должно было стать оселком муд-
рости высших руководителей. 

Кто дал право его высочеству губернатору
шельмовать воистину нелепыми отстранениями
человека, действовавшего в рамках закона? В
данном случае совершенно не важно, идёт ли
речь об И. Гладневе либо о любом другом руково-
дителе. Наверное, кто-нибудь возразит: Москва-
де приказала. Но кто сказал, что для Москвы
закон не писан? А если ты не можешь противосто-
ять кумовскому и шантажирующему нажиму пер-
вопрестольной, действующей вопреки и закону, и
Правде, и здравому смыслу, если «позвоночное
право» для тебя выше людских судеб и интересов
трудового большинства, тогда собирай свои лахи
под пахи и дерзай искать счастья и чинов в других
местах и на ином поприще!

На данный момент объявлена победа Миль-
грама: он восстановлен на той же должности, а
вместе с ним ещё два или три субъекта, ранее
удалённые минкультом из неких общественных
советов. И уже несколько дней об этом трещат
все. Но покрыты мраком неизвестности перипе-
тии вокруг должностной судьбы министра (хотя он
и оставлен на своём посту), правота которого в
увольнении Мильграма никем не опровергнута.

Однако разве трудно было подумать и понять,
что нельзя столь бесчеловечно ломать перспек-
тивно работающего сотрудника? И пусть даже И.
Гладнев милостиво (!) оставлен в занимаемой
должности, он никогда уже не сможет действо-
вать самостоятельно в кадровых вопросах, ибо
при любом намёке на конфликт судьбы участни-
ков снова будут решать визг и вой, воронье кар-
канье, шакалий лай, с которыми связываться
никто не проявит охоты. Ибо создан прецедент,
влияние которого будет само собой распростра-
нено не только на культурную сферу, но и на все
остальные ведомства. Можно быть уверенным,
что этот прецедент используют на всю катушку за-
щитники и пособники Мильграма.

Нет ни малейшего сомнения, что такой много-
плановый эксперимент выкручивания рук хорошо
продуман соответствующими политтехнологами
(он часто используется в политике и во взаимо-
отношениях могущественных государств со
своими вассалами).

В связи с изложенным рекомендую освежить
в памяти откровения высокопоставленного евро-
пейского раввина Эммануэля Рабиновича, а
также седьмого (и последнего) руководителя
секты «Хабад Любавич» Менахема Шнеерсона и
его людоедских откровений «Наши планы отно-
сительно славян» (все эти материалы доступны
в Интернете). Такое знакомство либо «повто-
ренье – мать ученья» покажет, что ОНИ со славя-
нами не шутят…

Но вы посмотрите и на себя, господа Виктор
Фёдорович Басаргин и правительственные функ-
ционеры. Вас и некоторых ваших подчинённых
цинично и нагло используют в качестве тарана для
бескровного, ползучего завоевания и оккупации
Прикамья… Но очень скоро вы станете ИМ не
нужны: «Мавр сделал своё дело, мавр может
уйти…». Вы совершили непоправимую и непро-
стительную ошибку, которая наводит серьёзных
людей на сомнение в вашей должностной адек-
ватности и способности просчитывать ситуацию
хотя бы на шаг вперёд.

Высокие должности – это скоропреходя-
щая мишура, которая отделяет от людских
масс, создавая иллюзию некоего величия,
но не даёт никакого интеллектуального пре-
восходства. Уйдут должности – и вы неминуемо
окажетесь такими же рядовыми гражданами: как
в бане, где люди наиболее равны и похожи друг
на друга.

Этот скандал вокруг увольнения Мильграма и
шельмование министра культуры – добросовест-
ного человека – есть предательство, измена
собственным родовым корням. И если у вас ещё
живы хотя бы остатки совести, она к вам придёт.
И спросит…

В скандале вокруг Мильграма, как в капле воды,
отразились лживость, несправедливость и продаж-
ность многих структур региональной власти, её
безразличие к людям, раболепие перед разгульно
распоясывающимся кагальным сообществом. И
позорнее этого трудно что-нибудь назвать в совре-
менной культурной жизни города и края.

Здесь уместно напомнить, что 4 года назад к
вам, господин губернатор, обратились сотни ра-
ботников культуры и других гуманитарных сфер с
требованием убрать этого же самого Миль-
грама с должности министра культуры. И то была
лишь видимая часть айсберга – протестного об-
щественного мнения! А сегодня в его защиту вы-
ступают не более чем два-три десятка человек –
своеобразная театральная клака…

Последние скандальные события ярко проде-
монстрировали, что действия и влияние губерна-
торской и всей краевой власти (в частности,
правительства) направлены не на повышение ма-
териального, духовного и культурного уровня
жизни трудящегося населения, а на ублажение,
улавливание пожеланий и прихотей всесильных
манипуляторов, направляющих действия властей
не на здоровое воспитание народных масс (и в
первую очередь детства и юношества), не на
укрепление духа народа в навязываемой ему
борьбе с оголтелой русофобией, а на его разло-
жение, ограбление, духовное угнетение.

И мы, рядовые граждане, живущие результа-
тами своего труда и составляющие, согласно Кон-

ституции РФ, народ как источник власти, видим в
реально существующей власти не выразителей и
защитников его интересов, а обыкновенных ими-
таторов, использующих доверенные им права в
антинародных интересах и целях.

И отнюдь не случайно команда В. Басаргина в
истории Б. Мильграма творит зло, поддерживая
грязь, подлость и негодяйство, беспрецедентные
по своей сути и масштабам.

Укрывательство преступных действий 
Б. Мильграма и – в недавнем прошлом – такого же
растлителя М.Гельмана, нагло расхищавших об-
щенародное достояние за ширмой помпезных
артноваций (вроде беспутных и распутных «Белых
ночей», русофобской и антигосударственной
возни вокруг АНО «Пермь-36»), достаточно чётко
характеризует истинные цели региональной вла-
сти, уже открыто вступившей на позорный путь
услужения кагалу и его концентрированному про-
явлению в виде секты «Хабад Любавич», которая
слишком самоуверенно ссылается на своего по-
кровителя Берла Лазара даже в таких очевидных
мелочах (в государственном масштабе), как
увольнение театрального деятеля.

Этими капитулянтскими и просто холуйскими
акциями господин В. Басаргин и его присные
дают сионистским воротилам сигнал: «Мы свои!
Мы готовы к услужению!».

А это значит, что окончательная оккупация
России (а в данном случае – Пермского края, на-
чатая при Чиркунове и даже раньше) успешно
завершается: власть перед энергично-агрес-
сивным нашествием стоит в угодливой позе:
«Чего изволите-с?».

Индульгенция Б. Мильграму, открывающая
антикультурный путь не только ему, но и всему
деструктивному кагальному напору, ставит жир-
ный крест на традиционной русской еультуре
как основополагающем стержне культурной
жизни города и края. Иными словами, один про-
цент торжествующе подминает под себя остав-
шиеся 99!

Дарение Мильграму и его компании расхи-
щенных и бездарно, но явно не бескорыстно рас-
транжиренных (что то же самое) средств (см.
материалы Л. Сычёвой, Н. Михалкова, Н. Федо-
това и другие), которые взял на свою ответствен-
ность В. Басаргин, является ни чем иным, как
смачным плевком в сторону народа.

Спекулятивная ссылка властей на обще-
ственное мнение, превентивно нейтрализующая
подлинный общественный протест, является наг-
лым обманом народа, поскольку за общественное
мнение выдаются организованные и подстрекае-
мые извне вопли, визг и вой весьма ограничен-
ного числа «креативных» крикунов, увлекающих
неразборчивые обывательские массы в пропасть
бездуховности и разрушающего души цинизма. 

Дремучее непонимание губительности этого
пути (на тысячах примеров европейской гнило-
сти) губернатором В. Басаргиным и всей его ра-
достно аплодирующей командой есть либо
заурядная трусость провинциального чиновника,
пытающегося удержаться у властной кормушки с
помощью кагала, а не русского – по преимуще-
ству – народа, ставит первое должностное лицо в
положение «хромой утки» (согласно американ-
ской политической терминологии) либо швей-
цара, с прогибанием открывающего двери
ставленникам всемогущего российского серого
кардинала – Берла Лазара.

Ломовая сила власти одержала победу над
здравым смыслом и многовековыми традициями
русского народа. Мильграму и его соплеменни-
кам дано понять, что ответственности за экономи-
ческие посягательства и морально-нравственные
преступления они могут не опасаться: достаточно
включить на полную мощность кагальный гвалт –
и перед ним отступит любая власть.

Однако беру на себя смелость убеждённо
утверждать: так будет не всегда. Более того – не
столь долго, как того хотели бы самонадеянные
закрытые сообщества, устраивающие своё «го-
сударство в государстве», в которое «нет входа
никому».

Русское самосознание уверенно пробивает
себе дорогу, несмотря на все происки русофо-
бов, основываясь на собственной истории и
многотысячелетних традициях, живущих в под-
сознании русского народа, как бы ни преследо-
вали его швыдкие и прочая антикультурная
шушера дурацкими и подлыми обвинениями в
«русском фашизме».

И та псевдокультура, которую навязывает нам
до предела опаскуженная Европа через «заслан-
ных казачков» и послушных марионеток типа мо-
рального уродца Гельмана, Мильграма и целого
сонмища прочих развратников, будет с презре-
нием отвергнута.

Ведь подобное уже было – и было весьма пе-
чально: с каким упоительным улюлюканьем «креа-
тивная» интеллигентствующая свора в
верноподданническом экстазе рвала на себе по-
стромки и рубахи, терзала на части и осатанело,
злобно, исступлённо топтала всё русское, совет-
ское, что было нажито, создано, наработано мно-
гими поколениями наших пращуров, дедов и
отцов. Эта «прослойка» прославляла и смачно
облизывала со всех грязных сторон главного ал-
коголика страны, несмотря на его архипозорные

пьяные выходки. Но прошли считанные годы – и
сейчас мало кто из самозабвенных и шкурных гла-
шатаев ельцинской «свободы» и «демократии»
признаётся в том, что голосовал за этого упыря,
не говоря уж о захлёбывающихся славословиях в
его адрес.

Неминуемо спадёт у зрительских масс и та пе-
лена, которая закрывает глаза и не по- зволяет
видеть антидуховное мильграмовское убожество
пошлого гротескного натурализма, скреплённого
матерщиной и изощрённой сценической порно-
графией. И мы обязательно услышим голос маль-
чика из андерсеновской сказки: «А король-то –
голый!».

Ведомо ли нашему губернатору, что этот воз-
глас будет адресован и ему, презревшему эле-
ментарные морально-этические нормы,
оскверняемые камарильей Мильграма?

В данной ситуации губернатор и его многочис-
ленный штат пошли на непростительный обман
народа, облыжно ссылаясь на гиперболизирован-
ное, явно не соответствующее действительности
общественное мнение. Это облакообразное по-
нятие в данном случае не более чем туман, скры-
вающий истину.

Все лживые интерпретаторы СМИ не по-
ясняют, кто и каким методом изучал подлинное
общественное мнение сотен тысяч людей. И под
это многозначное понятие они подвёрстывают
вопли нескольких десятков нанятых либо спрово-
цированных круговой порукой и взаимной спай-

кой «креативных» горлопанов, организованно
предпринявших агрессивную атаку на доверчи-
вые и легко внушаемые обывательские массы.

И вот здесь возникает ещё одна параллель: в
Рязани прокуратура преследует заведующую
библиотекой (а это ведь тоже область культуры!)
за то, что она перерасходовала какие-то средства
на регулярно организуемые тематические чаепи-
тия для школьников – с целью привлечения и при-
общения их к отечественной и зарубежной
литературе.

В Перми же и высшая региональная власть (в
лице губернатора и правительства), и прокура-
тура широким жестом простили (!) М. Гельману и
Б. Мильграму (очевидно, с их приспешниками) ог-
ромные многомиллионные суммы, бесплодно
растранжиренные и – можно уверенно предполо-
жить – расхищенные изобретательными «креа-
тивщиками».

Из этого следует, что в Российском госу-
дарстве закон действует избирательно. Он – как
дышло: куда повернул, туда и вышло…

И провозглашённый в Конституции РФ посту-
лат о том, что перед законом все равны, на земле
Прикамья магическим образом теряет свою силу.
Вначале его отменили губернатор Чиркунов и то-
гдашний прокурор, а затем сия отмена фактически
подтверждена на том же уровне В. Басаргиным. То
есть перед законом все равны в среде обыватель-
ского «быдла», а вот гельманы и мильграмы – не-
сравненно равнее (здесь вполне уместна такая
тавтология). И им, как Юпитеру, позволено то, что
не позволено быку.

Очень интересно было бы узнать, что думает
краевая прокуратура по этому поводу и как она
намерена (без)действовать: замалчивать в дан-
ной ситуации возможные экономические пре-
ступления, трусливо прятать от глаз людских
противозаконные затраты-растраты интелли-
гентствующих проходимцев, прогибаться
перед губернатором, защищая осквернителей
и расхитителей, или же поставить их перед За-
коном по стойке «смирно». И это та ситуация,
где отмолчаться, будучи на страже закона, вряд
ли получится.

Такое безответственное отмалчивание хо-
рошо получается у эластично мыслящих поли-
тических партий с бескостно-хрящевыми
руководителями. Например, у Пермского крае-
вого отделения КПРФ, которое весьма расчёт-
ливо, исходя из своей политической, а ещё
больше экономической выгоды, избирательно
пристраивается к событиям.

Прошла четвёртая неделя с момента увольне-
ния господина (!) Мильграма, но ни малейшего
звука, ни конкретного слова, ни желания как-либо
отреагировать со стороны крайкома КПРФ не
последовало. И, по некоторым признакам, не по-
тому, что сей партийный орган считает возникший
конфликт мелочью.

Деструктивная, развратно патологическая ан-
тикультурная возня выгребной ямы, в которую
превращён так называемый «Театр-Театр»,
должна была изначально стать предметом при-
стального внимания и протестной деятельности
краевой партийной организации (здесь всё на-
столько ясно, вопиюще и бесспорно, что нет ни
повода ни места каким бы то ни было коммента-
риям). Но не стала… Конъюнктурные соображе-
ния оказались выше.

Да и теперь партийному активу КПРФ, её
функционерам не до культуры, не до проблем
нравственности – гори они синим огнём! Пар-
тийный актив занят проблемой из проблем –
предвыборной суетой: поступаясь незыблемыми
принципами, торгуя разного рода медальками и
посулами, они бросают все наличные силы и
средства на приобретение депутатских ман-
датов, сулящих сытое и безбедное существова-
ние нескольким (не более!) верхушечным
деятелям, вожделенно алчущим весьма приви-
легированных мест у депутатских пирогов раз-
ного калибра. Тем более что проводятся сии
господа-товарищи к депутатским креслам уси-
лиями безгласных партийных батраков.

Партийные деятели любят ссылаться и цити-
ровать классиков марксизма-ленинизма, заменяя
цитатами подлинные теоретические познания.
Однако не худо бы перенять у них не только моби-
лизующую фразеологию, но и стиль практической
работы. Ибо В.И. Ленин отзывался в своих трудах
и повседневной работе на любое, даже самое на
вид малозначительное событие конкретными
оценками, суждениями и решениями.

А вот нынешние ответственные партийные
функционеры чаще всего только помечают про-
блемы мимолётной многозначительной фразой
(как это делают наши четвероногие друзья у теле-
графного столба или придорожного куста) – и
считают свой партийно-политический долг испол-
ненным. А дальше – хоть трава не расти…

В заключение обращаюсь к органам прокура-
туры с настоятельной просьбой проверить и ука-
занные в данной статье, и другие материалы о
явно противоправной многолетней деятельности
М. Гельмана и Б. Мильграма в экономической и
развратно-деструктивной деятельности, нанося-
щей конкретный вред государству и народу.

Однако для этого необходимо квалифициро-
ванное прокурорское расследование.

«ØÈÐÌÀ» È «ÊÐÛØÀ» ÊÓËÜÒÏÀÑÊÓÄÑÒÂÀВ.М. КОВАЛЁВ

О  х о л у й с к о й  с у щ н о с т и  п р и к а м с к о й  в л а с т и



Неистощимый на выдумки сюжетов Антон
Павлович был ещё и гениальным провид-
цем. Судите сами. Вот один из его про-

видческих рассказов.
А.П. Чехов. Радость.
«Было двенадцать часов ночи. Митя Кулда-

ров, возбуждённый, взъерошенный, влетел в
квартиру своих родителей и быстро заходил по
всем комнатам. Родители уже ложились спать.
Сестра лежала в постели и дочитывала послед-
нюю страничку романа. Братья-гимназисты
спали. — Откуда ты? — удивились родители. —
Что с тобой? 

— Ох, не спрашивайте! Я никак не ожидал!
Нет, я никак не ожидал! Это... это даже неверо-
ятно! Митя захохотал и сел в кресло, будучи не
в силах держаться на ногах от счастья. — Это
невероятно! Вы не можете себе представить!
Вы поглядите!

Сестра спрыгнула с постели и, накинув на
себя одеяло, подошла к брату. Гимназисты про-
снулись.

— Что с тобой? На тебе лица нет! 
— Это я от радости, мамаша! Ведь теперь

меня знает вся Россия! Вся! Раньше только вы
одни знали, что на этом свете существует кол-
лежский регистратор Дмитрий Кулдаров, а те-
перь вся Россия знает об этом! Мамаша! О,
господи! – Митя вскочил, побегал по всем ком-
натам и опять сел. 

— Да что такое случилось? Говори толком! 
— Вы живёте, как дикие звери, газет не чи-

таете, не обращаете никакого внимания на
гласность, а в газетах так много замечатель-
ного! Ежели что случится, сейчас всё известно,
ничего не укроется! Как я счастлив! О, господи!
Ведь только про знаменитых людей в газетах
печатают, а тут взяли да про меня напечатали! 

— Что ты? Где? – Папаша побледнел. Ма-
маша взглянула на образ и перекрестилась.
Гимназисты вскочили и, как были в одних ко-
ротких ночных сорочках, подошли к своему
старшему брату.

— Да-с! Про меня напечатали! Теперь обо
мне вся Россия знает! Вы, мамаша, спрячьте
этот нумер на память! Будем читать иногда. По-
глядите!

Митя вытащил из кармана нумер газеты,
подал отцу и ткнул пальцем в место, обведен-
ное синим карандашом. 

— Читайте! 

Отец надел очки. 
— Читайте же! – Мамаша взглянула на образ и

перекрестилась. Папаша кашлянул и начал чи-
тать: «29-го декабря, в одиннадцать часов вечера,
коллежский регистратор Дмитрий Кулдаров... 

— Видите, видите? Дальше!... 
– …коллежский регистратор Дмитрий Кул-

даров, выходя из портерной, что на Малой
Бронной в доме Козихина, и находясь в нетрез-
вом состоянии... 

— Это я с Семёном Петровичем... Всё до
тонкостей описано! Продолжайте! Дальше!
Слушайте! 

– …и находясь в нетрезвом состоянии, по-
скользнулся и упал под лошадь стоявшего
здесь извозчика, крестьянина дер. Дурыкиной
Юхновского уезда Ивана Дротова. Испуганная
лошадь, перешагнув через Кулдарова и прота-
щив через него сани с находившимся в них вто-
рой гильдии московским купцом Степаном
Луковым, помчалась по улице и была задер-
жана дворниками. Кулдаров, вначале находясь
в бесчувственном состоянии, был отведен в по-
лицейский участок и освидетельствован вра-
чом. Удар, который он получил по затылку... 

— Это я об оглоблю, папаша. Дальше! Вы
дальше читайте! 

– …который он получил по затылку, отнесён к
лёгким. О случившемся составлен протокол. По-
терпевшему подана медицинская помощь»... 

— Велели затылок холодной водой при-
мачивать. Читали теперь? А? То-то вот! Теперь
по всей России пошло! Дайте сюда! 

Митя схватил газету, сложил её и сунул в
карман. 

— Побегу к Макаровым, им покажу... Надо
ещё Иваницким показать, Наталии Ивановне,
Анисиму Васильичу... Побегу! Прощайте! –
Митя надел фуражку с кокардой и, торжествую-
щий, радостный, выбежал на улицу».

– Ну и что? – скажете вы, – какое это имеет
отношение к нашей газете?

– Да прямое! – отвечу вам я. – И даже Митя
Кулдаров имеется, правда, под другим именем
и другого пола, но типичный Митя, а именно:
Ирина Евгеньевна Нышонкова. Этакий упро-
щённо-бюрократический чеховский унтер При-
шибеев – тупой самодовольный администратор.
Вот только соотнести митину должность коллеж-
ского регистратора с должностью этой дамы –
зам. нач. ОПС №193 – я не в состоянии. Что

такое ОПС №193? Попросту говоря, это одно из
почтовых отделений гор. Москвы. И через руки
этого «зам. нача» проходят те почтовые отправ-
ления, которые вы, наши уважаемые читатели,
отсылаете в адрес нашей редакции. А вот обла-
дать ими нам удаётся не всегда. Простые, не за-
казные письма, получаются без осложнений – их
просто кладут в почтовый ящик (к ним «отноше-
ние плёвое» – В. Маяковский). Не то с заказ-
ными. Их нам не приносят, присылают лишь
«извещение», за ними приходится ходить в само
почтовое отделение. В данном случае, во-пер-
вых: налицо незнание работниками почты одной
из своих прямых обязанностей – доставка (!)
почтовых отправлений по указанному адресу.
Моё настойчивое замечание по этому поводу
«почтовиками» было с презрением молчаливо
проигнорировано. Во-вторых, и придя на почту
мы не можем получить ваши письма: видите ли,
не указано – кому лично. Адрес – да, тот же. А
вот, оказывается, обязательно должно быть ука-
зано и персональное имя. Даже пометки на кон-
вертах  – «Редакции газеты «СиД»» или «Главно-
му редактору газеты» – для них «не указ». Дело
дошло до прямого абсурда: мне было предло-
жено принести доверенность на получение за-
казной корреспонденции (! – это значит, на себя
и от самого себя!), что я – это я как главный ре-
дактор. Ну не тупизм ли это? Как-то в нашей га-
зете была напечатана моя статья с много-
говорящим названием – «Ещё к вопросу об
идиотизме...». Жаль, не могу сейчас использо-
вать это заглавие вторично. Мои – получается,
бессмысленные – попытки убедить их в том, что
корреспонденция, приходящая в адрес любой
организации на полное имя её руководителя,
получается не им лично, а секретарём либо дру-
гим работником под расписку, оказывались бес-
полезными. А ведь известно и повсеместно
принято, что во внерабочее время её, коррес-
понденцию, может принять даже простой вах-
тёр. Это факт. Компетентно утверждаю: не было
в природе ни одного случая, чтобы находящийся
в офисе и принимающий корреспонденцию по
означенному на конверте адресу любой чинов-
ник любого ранга предъявлял курьеру свой пас-
порт (!). Я же, предъявляя паспорт именно с этой
пропиской, пытался доказать, что даже в част-
ном предпринимательстве указывается как
офис домашний адрес. Нет! Молчком «глядят,
как в афишу коза» (Маяковский)... Абсурд! Так и

хочется воскликнуть: маразм крепчал! (да про-
стит меня классик!) Но самое интересное – в за-
ключение. Когда я, привлекший к себе своим
поведением сочувственные возгласы и взгляды
присутствующих, предупредил вышеупомяну-
тую даму – повторю: И.Е. Нышонкова, – что её
имя будет мной в обязательном порядке упомя-
нуто в статье по поводу этого проявленного ею
тупизма, она радостно, с подкупающей радост-
ной улыбкой на лице громко воскликнула: «Ну,
теперь я буду знаменита!». Вот он, Митя Кулда-
ров! Не клонированный, не придуманный, а
самый что ни на есть живой и здравствующий.
Радости-то сколько! «Как я счастлив! О, господи!
Ведь только про знаменитых людей в газетах
печатают, а тут взяли да про меня напечатали!»... 

Нет, всё-таки А.П. Чехов удивительный про-
видец! Это – одно. А другое – нет и не может
быть в литературе такого вымысла, которое не
проявилось бы в жизни. Вымысел – это сама
жизнь. Как мы должны убедиться – доказа-
тельство налицо. Но может быть «в природе»
существует только одна такая «зам.нач.»? Нет!
И даже в этом ОПС-193 нашлись бдительные
«ответственные», которые и обратились за
«помощью и консультацией» к этой «зам.нач.».
А если в масштабах страны? – Мороз по коже.
Приходится только мечтать, чтобы кто-нибудь
«волком бы выгрыз бюрократизм» (опять Мая-
ковский – ну куда без него?).

Ну, что ж, критика – вещь хорошая. Осо-
бенно, если она действенна. Но будет ли моя
критика действенной? Ведь я громко и чётко
обвинил в тупизме полуначальствующую даму
и её подчинённую, получив в ответ радостную,
не замутнённую начатками сознания улыбку. А
что, если таких «множество»? Ведь существует
и  «Света из Иванова», квинтэссенция обыва-
тельщины. И многие другие подобные. Но обы-
ватель – это ещё хорошо, он никому не мешает,
живёт, как премудрый пескарь (Салтыков-Щед-
рин). Плохо, когда обыватель становится меща-
нином. Мещанин – злобный обыватель. Он не
только подберёт то, что «плохо лежит», но и но-
ровит ночью залезть в огород соседа. Либо
просто помешать кому-либо другому в чём-
либо в силу своей недалёкости. И даже читая
параграфы инструкций, мещанин не сможет
понять, что инструкции – часть, причём, не-
значительная! – самой жизни со всей её много-
гранностью и многообразием. Для  мещанина-
чиновника («офисного планктона») самое глав-
ное, что он смог из них для себя уяснить, это –
«Держать и не пущать!». Увы! – на всех уровнях
бюрократической лестницы всех наших мини-
стерств и ведомств. Может быть, поэтому у нас
всё чаще и чаще говорят о так называемом
«ручном управлении». 

Ну что ж, приму эти условия и я. И, бу-
дучи гражданином своей страны, обращусь
непосредственно к тоже гражданину этой
страны, руководителю всех министерств
Д.А. Медведеву.

Будьте добры, разъясните Вашему мини-
стру почт и телеграфов, что:

– работники его ведомства должны разумно
(а не бездумно) исполнять свои должностные
обязанности, содействуя, а не препятствуя, ком-
муникациям между гражданами нашей страны;

– почтовые работники должны ДОСТАВ-
ЛЯТЬ КОРРЕСПОНДЕНЦИЮ ПО АДРЕСУ, ука-
занному на почтовом отправлении, и только в
случае объективного отсутствия такой возмож-
ности оставлять извещения для получения кор-
респонденции в почтовом отделении;

– корреспонденцию имеет право получать
(по согласованию внутри учреждения) любой
работник данного учреждения, находящегося
по данному адресу;

– в качестве компенсации за расходы на
почтовые отправления наших корреспонден-
тов, не полученные нами, сам министр, по со-
вести, должен возместить их этим людям
(думаю, даже в 10-кратном размере в качестве
извинения перед ними); поиск виновников
внутри ведомства – в компетенции министра;
мы же, со своей стороны, готовы помочь в по-
иске этих людей;

– мы, конечно, не будет обращаться в суд
за возмещением морального и фактического
вреда редакции от действий почтовых работ-
ников, но были бы удовлетворены компенса-
цией в размере 10 000 руб. (десять тысяч
рублей) от любого из руководителей нашей
страны: Министра, Председателя правитель-
ства. Думаю, это было бы справедливо, по со-
вести, по-человечески;

– «если бы я был министром», то обяза-
тельно придал этому на первый взгляд мало-
важному факту государственное значение.
Думаю это может быть хорошим уроком для
всего министерского корпуса и ещё одним по-
водом для налаживания работы в государст-
венных учреждениях.

Уважаемый Д.А. Медведев! Считайте это
моё письмо официальным заявлением в Ваш
адрес.

С уважением!
Главный редактор

От редакции. Уважаемые читатели га-
зеты «Слова и Дела»! Убедительная просьба
посылать свои материалы строго по указан-
ному в газете адресу: 111020, Москва, 
а/я 13, Кравченко Олегу Олимпиевичу.
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* * *
…стратегия и тактика коммунистических

партий, изложенная в форме 12 уроков Волко-
вым в СиД №13, должна быть дополнена 13 уро-
ком, сводящимся к участию во всех
демонстрациях на месте между Зюгановым и
Мироновым. В целом же в России было два спе-
циалиста в вопросе что делать. Чернышевский
и Ленин. Опыт первого, в значительной степени
совпадающий с позицией Волкова, не дал ре-
зультата. Опыт второго результат дал. Этот опыт
и следует использовать как основной, разуме-
ется, не отказываясь от частных форм борьбы,
предлагаемых Волковым. Кроме того, следует
помнить, что политическая борьба - занятие
опасное, а потому вступать в нее следует лишь
в крайнем случае, когда видишь, что существую-
щее положение экономической жизни ведёт к
вымиранию твоего народа и твоих детей. 

* * *
…технология «перестройки» включала под-

готовку вербовки и выращивания новой поли-
тической «элиты», установления ее связей с
зарубежным опытом «цветных революций» и
только после этого включалась антисталинская
истерия на телевидении. Спецслужбы вербо-
вали всех подряд, кто попадался на мелких
кражах или кабацких дебошах. Далее в зависи-
мости от умственных способностей их делили
на перспективных политиков и телевизионных
истеричек. В качестве мирового опыта цветных
революций использовалась технология свер-
жения де Голля во Франции в 1968 году. Соот-
ветствующие методические материалы в
Прибалтику вёз Яковлев, а на Кавказ - Шевард-
надзе. Энтузиазм провокаторов-самоучек типа
Гдляна, Иванова и Собчака довершил спектр
контрреволюционных сил, а бюрократическая
«нейтрализация» всех низовых партийных ор-
ганизаций предопределила успех контррево-
люции 1991 года. 

* * *
…измерение мозгов либерал-алкоголиков

до выпивки не представляет серьёзных научных
трудностей, потому что их мозги как и мозги
всех, кто за них голосует, становятся съёмными.
Наибольшие трудности встретились в вопросе
измерений после пропития промышленности,
так как в процессе такой пьянки мозги сильно
усыхают. Именно по этой причине была создана
новая наука, нанотехнология, возглавить кото-
рую поручили Чубайсу. Считается, что при его
опыте в области либерал-алкоголизма он смо-
жет решить все проблемы, связанные с этой бо-
лезнью. Оргвопросы и вопросы, связанные с
закуской, успешно решаются на гайдаровских
форумах. Однако раздаются голоса, что для ре-
шения всей проблемы следует переходить на
пикотехнологию. 

А. СВОБОДИН

Благодарим товарищей И.Н. Солодовченко,
В. Стучебникова, Елену Евгеньевну Д., Л.Г. Лу-
говскую,  А.И. Мартынову, О.А. Волкова, Верную
читательницу, Протона,  И.Ф. Гультяева, Т.А. Бе-
логрудову, В.И. Прозорова, П.К. Малолеткова,
В.А. Злобина,  И.Д. Ряшина, Л.А. Тихомирову,,
В.В. Гаврилова, И.В. Земского,  Н.Е. Иванову,
Леонида, В.Ч., Д. Башаркова и Р.Л. Имберха – 
за помощь газете. Редакция

* * *
…санкциям должны подвергаться прежде

всех США – та единственная страна, которая
первой в мире разработала ЯО и применила
его, крупнейшая в мире обладательница ядер-
ным оружием. Объектами санкций должны
быть и все остальные страны – постоянные
члены СБ ООН, которые, слепо следуя за США
и пав на колени перед ними, подняли руку «за»
принятие резолюции о «санкциях» против
КНДР, тем более сами раньше КНДР обладали
ядерным оружием. Международное сообще-
ство просто ахнуло относительно циничных
акций великих держав, которые обходят мол-
чанием своё ЯО и ставят под вопрос только
обладание КНДР оборонительным ядерным
оружием. Прислал Виленин Стальев

* * *
…фонд Сороса проплачивал антироссий-

скую пропаганду. 
Хакеры из DCLeaks разместили в интернете

несколько сотен файлов Фонда Сороса, кото-
рые касаются его деятельности на Украине.
Среди этого массива информации имеются
списки выдачи грантов журналистам и медиа-
центрам. Предлагается оплачивать деятель-
ность журналистов, освещающих события,
происходящие в Крыму и Донбассе.

В одном из документов говорится, что фи-
нансирование составит около 500 тыс. долларов
в год. Среди СМИ, которые могут рассчитывать
на денежные средства: “Громадське ТВ”, “Ост-
ров”, “Крым. Реалии”. Также предлагается ока-
зывать поддержку порталу StopFake, который
якобы выводит на чистую воду “российских про-
пагандистов”.

На развитие этого сайта планировалось
выделить 50 тыс. долларов. Кроме того, под-
разумевалось, что портал будет взаимодей-
ствовать с зарубежными сайтами подобной
направленности. Фонд Сороса также предла-

гал предоставить 100 тыс. долларов на про-
ект налоговой реформы на Украине. 196
тысяч долларов предлагалось выделить для
того, чтобы украинская сторона смогла до-
нести свою позицию Нидерландам перед ре-
ферендумом о ратификации соглашения об
ассоциации Украины с Европейским союзом.
ren.tv

* * *
…Сквернословие – это условие
Развращения русских людей…
Мата мерзкого предыстория:
«Изобрёл» ведь его иудей
(Не татарин, не скиф, не халдей)
Как носитель великих идей.

Людмила Скрипникова

* * *
…во Флориде (США) восьмидесятишести-

летний мужчина застрелил семидесятивосьми-
летнюю жену, чтобы прекратить её страдания.
Он сам заявил об этом в полиции.

Вильям и Каролина Хагер в 2011 году были
объявлены банкротами и в последнее время уже
не могли из-за нехватки денег приобрести бо-
леутоляющие для Каролины, которая в течении
пятнадцати лет страдала артритом и множе-
ством других заболеваний.

Как заявили представители некоммерче-
ской адвокатской фирмы ААRP, занимающейся
подобными делами, для всё большего количе-
ства людей в США необходимые лекарства
становятся недоступными. Нина Нечаева 
(по материалам «Гардиан»)

* * *
…Не хлюпик, но места с утра не найду — 
Картинка приснилась в кошмарном бреду:

Крепчает, как сталь, на глазах оборона — 
Для смотра построены гей-батальоны.

Перья павлиньи, кошачьи усы, 
На правом — Король россиянской попсы.

Ну вот и на плац выдвигаться пора,
Фальцеты и теноры грянут:
- Ур-р-ра-а!

Воинственный клич до разрыва аорты — 
В парадном строю Голубая Когорта!

.исеев и .енкин, .илан и .ыбак — 
Гламурный оскал на манерных губах.

И только по дамам прокатится:
— Ах!
И все, как один, до пупа в орденах.

Приветствует строй на трибуне парада
Крёстный Отец россиянской эстрады!

Александр Хрящевский

* * *
…большое СПАСИБО Вам, что Вы есть, что

Вы - несмотря и вопреки условиям и обстоя-
тельствам - продолжаете регулярно выпускать
прекрасную, содержательную газету, которая,
как и математика, правит мозги и формирует
правильное мышление, по крайней мере, кор-
ректирует его.

За многие годы общения с газетой (начи-
ная с ее первого номера, вышедшего в 1996
году) она меня формировала и воспитывала,
учила, просвещала и освобождала от мусора,
она стала частью моей жизни, она стала
частью меня.

Со студенческой скамьи делал и продолжаю
делать вырезки из газет (и не только из газет), и
единственная газета, подшивку номеров кото-
рой сохраняю, – это «Дуэль», … «Слова и Дела».
Владимир Гаврилов

* * *
…в связи с проходящими учениями США и

Южной Кореи “Ulchi Freedom Guardian” воору-
жённые силы КНДР приведены в повышенную
боевую готовность. Как заявил посол КНДР в
России Ким Хен Чжун, «если будет признак ма-
лейшей агрессии на священную территорию»,
северокорейские военные готовы нанести бес-
пощадный превентивный ядерный удар. «Пре-
вратим очаги провокации в пепелище», - сказал
посол. «Интерфакс»

* * *
…президент Венесуэлы Николас Мадуро по-

обещал, что в случае попытки переворота будет
действовать гораздо жёстче, чем его турецкий
коллега Тайип Эрдоган.

“То, что произошло в Турции, в сравнении с
нами покажется ничем, если здесь они (оппози-
ция) предпримут попытку государственного пе-
реворота”, — заявил Мадуро в ходе своего
выступления на мероприятии в штате Монагас.
По мнению Мадуро, венесуэльский народ в
такой ситуации соберётся воедино, чтобы про-
тивостоять попытке переворота и обеспечить
мир в стране. “Моё послание таково: я применю
законы так, как никогда раньше они не приме-
нялись, в случае, если тут будет развязана по-
пытка переворота со стороны правых сил”, —
сказал президент Венесуэлы. При этом, по его
словам, в своих действиях он не намерен огля-
дываться на позицию Организации американ-
ских государств и США. РИА Новости

* * *
…хочу обратиться к нашим свидомым не-

братьям - “украинским партнёрам”.
Не верьте никому, кто обещает вам мир. Вы

виноваты во всём, вы сами это знаете. Мы не
будем объяснять “за что”, вы и без того знаете,
за что. Мы не будем пытаться вас понять и услы-
шать ваши аргументы и не будем ничего объ-
яснять вам, что-то доказывать или пытаться вас

убеждать. Нам неинтересно, что вы думаете.
Нам наплевать на вас и на ваш внутренний мир.
Нам неинтересны ваши ценности и идеи. Нам не
жалко ваших сыновей и прочий мобилизацион-
ный резерв, мы не сочувствуем горю и лише-
ниям свидомой части вашего населения. Нам не
жалко никого, кто сотрудничает с неонацист-
ским режимом - ни тех, кто воюет в АТО, ни тех,
кто собирал им тепловизоры и носочки, ни тех,
кто скакал на майдане, ни тех, кто платит налоги,
ни тех, кто кормит хлебом карателей. Ни тех, кто
сотрудничает с хунтой добровольно, ни тех, кто
делает это из страха. У нас нет жалости и сочув-
ствия. Мы не хотим вас понять. У нас нет ничего
общего с вами. Мы вам чужды, отвратительны,
вы ненавидите нас - и правильно. Мы не такие
как вы. Мы несём вам только зло и месть. Вы не
сможете договориться с нами, убедить нас,
остановить нас. У нас нет ничего хорошего для
вас. Единственное наше настоящее и честное
мирное предложение – сдавайтесь, мрази, пока
не поздно. Иначе те из вас, кто выживет, поза-
видуют мёртвым. Анатолий Гелюх, ополченец

* * *
…своё возмущение участием представите-

лей российского шоу-бизнеса в музыкальном
фестивале Лаймы Вайкуле “Рандеву”, организо-
ванном латвийскими властями, высказал поэт-
песенник Илья Резник.

«Такова актёрская сущность – продажная.
Наши артисты в большинстве своём – бесприн-
ципные! Эта беспринципность и желание зара-
ботать в итоге приводит вот к таким “маленьким
предательствам”.

Когда в Юрмале два года назад обидели
нашего великого Кобзона – наши артисты
должны были уже тогда собраться и уехать, это
было бы по-человечески и по-русски! Ну что ты
сделаешь, вот такой вот наш шоу-бизнес! Го-
норар – это слово с большой буквы», – заклю-
чил он. rayzest.com

* * *
…источник всех богатств – нечестный труд.

Другими словами, всё — будь то мешок карто-
феля, рояль или семиместный туристический
автомобиль – всё это плод человеческого труда.
Когда труд окончен, предстоит распределение
богатств, созданных трудом; тут-то и начина-
ется шулерство. Что-то не видно, чтобы труже-
ники с мозолистыми руками играли на рояле
или путешествовали в автомобилях. Причина
тому – нечистая игра. Десятки и сотни тысяч мо-
шенников просиживают ночи напролёт над пла-
нами, как бы втиснуться между рабочими и их
плодами труда. Эти мошенники и есть так назы-
ваемые бизнесмены. Втиснувшись между рабо-
чим и продуктом его труда, они урывают свою
долю богатств. Доля эта определяется не спра-
ведливостью, а степенью могущества и подло-
сти шулеров… Джек Лондон («Время не
ждёт», 1911 г.)

А Я ГОВОРЮ, ЧТО...

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!
В №35 по вине сотрудника редакции

в материале «С миру по нитке» 
допущено сверх всякой меры
большое количество ошибок.

Приносим искренние извинения.
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